
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1003.1 milibares. Tempe
ratura média do dia: 31,6 graus centízrados.
·Unidade �elativa média: 85,9 por cento. Es
tado médio .do tempo: estável Com chuviscos
passageiros no litoral e trovoadas esparsas no
Planalto. Estado médio do céu: cumulu
nimbus, de claro a encoberto. Previsão de
A.Sexias Netto.
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CÓDIGO DE MUNICÍPIO - Decreto assina
do pelo Governador e já publicado no Diário
Oficial estabelece que na declaração de saída
de mercadorias, referente às operações reali
zadas durante I 972, cuja entrega esteja pre
vista para 31 de março próximo, deverá ser

indicado o código correspondente ao muni

cipio ('111 que ror estabelecido o destinatário,
quando pertencente ao Estado de Santa
Catarina

Aren de enau

ro peco OIo

o eloquente silêncio de Abel:

Terminada a reunião que durou 2 horas e 10

minutos, o Secretário do Governo, Orlando
Bertoli, nada quis declarar sobre o

que ficou decidido no diálogo que
manteve com o Diretório da Arena de
Blumenau. Nem ele nem o presidente

.

do Partido no Município, Deputado Abel
Ávila dos Santas. Ao fim da tarde, um
eloquente manifesto contava toda a

história: A Arena blumenauense decidiu

romper com o Governador Colombo Salles,
"significando tal decisão liberdade

plena para apoiar ou não as ações da etual
administração catarinense".

A íntegra do manifesto está na página 7. Bertoli.na mais dificil missão

Educação ganha
Cr$ S8 l�ilh6es

o Programa de Extensão e Melhoria do Ensino - Premen - dispõe de

uma verba de Cr$ 58.896.246,00 para aplicar em
Santa Catarina nos próximos quatro anos. Segundo o seu coordenador,
Antenor Naspolini, o Plano Estadual de' Educação, a ser financiado pelo

Premen, prevê o aumento das oportunidades educacionais,
ampliando o número atual de alunos (585 mil) até 1976,

quando deverão estar matriculados mais de 640 mil crianças
nos estabelecimentos oficiais de ensino de Santa

Catarina, além de introduzir melhorias no ensino. (Página 3).

Assassino do
Vale à solta

.

Aumentou para mais de uma centena o número de policiais que se

empenham na caça ao ex-delegado de polícia Jacinto Lima,

que assassinou na última quinta-feira o sogro, a sogra e

a cunhada, no município de Lontras, Médio Vale do Itajaí .

.. '

o assassino continua foragido e a polícia não dispõe.
de qualquer pista sobre o seu paradeiro. A hipótese de suicídio do

criminoso não é aceita pela polícia que continua nas buscas (p. 7)

Asmáquinas
roncerern em

Interlagos
Na prova de ontem na pista de Interlagos Ronnie
Petersori conseguiu vencer espetacularmente
Emerson Fittipaldi pela diferença mínima
de cinco décimos de segundo, com o tempo de
2m30s5d. O sueco deu grande trabalho
ao brasileiro que não quis forçar demais a

sua máquina. Em 30. ficou Jacky Ickx., da
Bélgica, com 2m32s. (Página 7 do II).Cumprindo uma performance considerada excelente, Emerson ficou em 20.

Holandês com
81anostenta
pela2a. vez
o supletivo
A luta é contra o tempo. Com a idade média de 30

anos, 750 estudantes iniciaram ontem em

Florianópolis uma córrida em busca do diploma ..

E!es são os candidatos aí) Supletivo, exame que
.a cada ano oferece três 'oportunidades
a todos que') procuram, Entre os estudantes:

que nos noventa

minutos de cada prova dão o máximo contra a

"I
velocidade do tempo, está Joahnes Krackman.
Com 81 anos de idade, ele
não quer um novo

"status", inscrevendo-se no

concurso apenas para passar o tempo. (Página 8),

Tropas nas ruas: um argumento por demais convinvente.

Resistência tem estreitos limites.

As pressões
derrotaram

Bordaoerru
Com os tanques do Exército
nas ruas e os aviões da Força

Aérea prontos para decolar numa ação
bélica, o Presidente do Uruguai,

Juan Maria Bordaberry, agradeceu o

apoio da Marinha e curvou-se ante

a pressão das demais armas aceitando
a renúncia de Antônio Francese. (P.2)

-

Joahnes Kraackmann é holandês de nascimento e aos 81 anos de idade está pela segunda vez tentando o supletivo. Na primeira foi reprovado em Português.
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Pressão doExército eAeronáutica
curva Bordaberry e· Francese sai

,

uepois de uma série de negociações entre
os membros do Gabinete e chefes militares

rebeldes, o presidente Juan Maria Borda

berry aceitou a renúncia do Ministro de De

fesa general Antônio Francese, exigida na

noite de quinta-feira pelo Exército e a Força
Aérea.

Momentos antes de ser anunciada a reso
lução de Bordaberry, as estações de rádio e

televisão controladas pelas forças do Exérci

to e Aeronáutica, também anunciavam a

renúncia do ministro' do Interioi:, Walter

Ravenna, Entretanto essa informação não

tinha sido confirmada por fontes oficiais até
às 22 horas de ontem. Também não ficou

esclarecido se a renúncia de Francese pôs
um fim imediato à crise, que em alguns mo
mentos pareceu encaminhada a depor o Go

verno de Juan Maria Bordaberry.

OS ACONTECIMENTOS

A situação do presidente uruguaio Juan
Maria Bordaberry, que desde quinta-feira à
noite vinha enfrentando a crise que come

çou com um levante do Exército e da Aero
náutica, tornou-se crítica depois que as tro

pas rebeldes começaram a consolidar suas

posições em pontos estratégicos.
O movimento rebelde iniciou-se às 20

horas de quinta-feira quando o Exército e a

Aeronáutica tomaram a rádio e televisão do

Estado para anunciar sua decisão de não aca

tar ordens do novo ministro de Defesa, gene
ral reformado Antônio Francese, exigindo
ao me�TTIO tempo sua renúncia.

Bordaberry, um fazendeiro conservador
de 44 anos, passou à noite na Casa do Go
verno depois de rachaçar com firmeza um

"ultirnatum" dos comandantes da Força
Aérea e Exército. A mãe do presidente e

seus dois filhos passaram à noite com ele,
além de um grupo de colaboradores e' amb
gos. Dezenas de pessoas permaneceram na

Plaza Independência, rente à Casa do Gover
no gritando pelo nome do Presidente quan-

do este aparecia à janela. A Marinha conti
nuava apoiando fielmente o Presidente.

PRESSÕES

Ontem as forças rebeldes tomaram os'
estúdios da rádio Montecarlo e da rádio Car

ve, utilizando-as como emissoras oficiais, ao
mesmo tempo' em que silenciavam as trans
missões da rádio' Espectador e da rádio

Sport. Um novo comunicado, emitido logo
depois, através das duas emissoras ocupadas,
advertia que 'o Exército e a Força Aérea
manteriam sem alterações suas demandas da

véspera e que "não vacilariam em sua

atitude, seja qual seja a eventualidade a que
nos obrique a enfrentar".

CHEIRO DE GOLPE

Esta foi, ao que parece, a primeira insi

nuação de que a ação empreendida contra

Francese, poderia se estender ao próprio
presidente Bordaberry.

A CNT - Confederação Nacional dos

Trabalhadores, dominada pelos comunistas,
ameaçou entrar em greve geral face à pers
pectiva de um evidente "golpe de estado",
que seria o primeiro neste século ocorrido
no Uruguai.

Por volta de meio' dia, cerca de quatorze
tanques do Exército saíram das bases milita
res situadas nas cercanias da cidade diri

gindo-se para o centro de Montevidéu. Estes
efetivos foram tomando sob seu controle to

da a zona norte, da' cidade, conhecida como

"EI Prado", onde se encontra a residência de
Juan Bordaberry.

Enquanto isso, as forças da Marinha ocu

'pavam o setor sul de Montevidéu, conhecida
como cidade "Vieja" (velha), assim como

uma importante área da zona central, inclu
indo a Plaza Independência, onde se s�ua o
Palãcí., do Governo.

'

Em outro comunicado, o Exército e 'a
Aeronáutica chamaram a atenção da Mari
nha dizend� qu� "S1I'I jurisdição natural é

mar", além de advertir que os dois coman

dos não vadiariam 'em empregar toda a força
que fosse necessária para manter suas posi-.
ções.
RENÚNCIAS E REUNIÕES

OS onze ministros de Gabinete do _presi
dente Juan Maria Bordaberry renunciaram

ontem para facilitar Um acordo pacífico
com o Exército e a Força Aérea. ,A renúncia
dos ministros diminuiram então a ameaça do

Exército e da Aeronáutica, de derubar o Go-

trégua no Laos e Camboia
poderá ser assinada logo

O 'assessor presidencial Henry Kissinger
desembarcou ontem no Vietname com seu

tradicional sorriso, enquanto, circulavam ru

mores de que estaria próximo um acordo de
paz para o Laos e o Camboja. A opinião do
Assessor de Nixon, que se poderia concre

tizar "Logo" um armisticio para esses dois
pa (ses, foi transmitida a' imprensa em

Bangkok pelo Vice-chanceler tailandês
Chatichai Chonhavan.

Em cIrculos diplomáticos comentou-se

que os rebeldes do Pathet Lao comunista e o

Governo do primeiro ministro souvanna

Phouma. estão próximos a um acordo, e po
derão mesmo assinar um armisttcio na sema

na que vem,

Kissinger esteve em Bagkok antes de che
gar ao Vientiane, de onde partirá rumo a

Hanói. Segundo o programa, chegará hoje à
capital norte-vietnamita, onde manterá con

versações com os chefes comunistas durante
os próximos quatro dias. Acredita-se que as

elib erações girarão essencialmente em

torno da polttica norte-americana com rela
ção à Indochina pôs-guerra.

Os Estados Unidos vem desempenhando
um papel importante na guerra do Laos, ao
proporcionarem fundos e assessores ao

prtncipe Souvanna Phouma e bombardear
diversos pontos do pats - particularmente o

caminho de Ho ChiMinh.

forças do Pathet Laos e do Vietnãdo Norte
no Laos, até que se consiga um armisttcio,
Friedheim disse que os aviões norte-ameri
canos realizam cerca de 280 incursões diâ-»
rias, incluindo os gigantes B-52, a pedido do
Governo real do Laos, Acrescentou que as

ações bélicas são realizadas em consequência
da "ofensiva em grande escala no norte e no

sul do Laos" por parte das forças comunis
tas,ATAQUES

Ante os efetivos da Força Aérea e do Exército
o presidente Juan Maria '3ordaberry não

teve alternativa: obedeceu.

ue

orum

GERMANO, STEIN começa o ano esban
jando vantagens para Você I Você dá o

seu velho refrigerador de entràda e reee

be um novíssimo "SUPER CONSUL", no
modelo de sua preferência e na cor que
lhe agrada. Além de valorizar satisfatoria
mente o seu velho refrigerador, GERMA·
NO STEIN lhe dá lntelramente grátis um

engradado do refrescante GUARANA
CHAMPAGNE DA ANTARCTICAI E, en
quanto Você estuda, as condições, tem
GUARANA geladinha para toda a família.

Leve a garotada ..•
eles vão adorar I Em
STEIN-73, CONSUL
é tranquilidade to

da vida.

Os aviêos norte-americanos atacaram on

tem forças comunistas no Camboja a pedido
do Governo de Phnom Penh, segundo infor
mações do Pentdgo. É a primeirva vez que os

Estados Unidos anunciam bombardeios no

Camboja dese o dia 3() de janeiro, quando o

Governo de Lon Nol declarou um cessar

fogo unilateral após o armisttcio da guerra
do Vietnã.

O porta-voz do Pentágono) Jerry Frie
"dheim declarou que os bombardeiros e caças
norte-americanos continuarão atacando as

Um porta-voz do Departamento de Defe
sa deu a entender que as operações aéreas no
Camboja não serão extensas. O armistício'
do Vietnã, assinado pelos Estados Unidas,
Vietnã do Norte, do Sul e Vietcong, não

prevê um cessar fogo simultâneo em outros

países da Indochina. Altos funcionários do
Governo disseram, quando o acordo foi
assinado, que imediatamente seriam inicia
das conversações para uma trégua no Laos e

no Camboja. Entretanto as hostilidades tem
continuado em ambos os paises.

verno.

Fontes políticas informaram que, em

meio a uma aparente paralização das hostili

dades, o setor militar havia iniciado discretas

negociações entre membros do Gabinete, e

um numeroso grupo de chefes militares re

beldes no quartel general da la, Região Mili
tar, que se acha, a pouca distância daresi

dência de Bordaberry.
Das reuniões participaram os Ministros

de Relações Exteriores, Juan Carlos Blanco;
do Interior, Walter Ravenna, e do Comércio, '

Luiz Balparda Blegio.
Com exceção dos habitantes da zona blo

queada pela Marinha, a maioria dos habitan
tes de Montevidéu parecia ignorar a crise e

até desfrutar de um cálido sol nas praias..
Um motorista de táxi comentou tranquila
mente: "isto é coisa de políticos e generais".

A crise teve seu começo quando um par
lamentar oficialista, Amilcar Vasconcelos
fez uma série de denúncias sobre "a ingerên
cia das Forças Armadas em questão alheias à

\

suas funções" e que com isto ameaçam im

plantar no Uruguai um regime militarista. Os
fatos foram esquentando até que o general
Francese assumiu a pasta da defesa e os l!!iH::'
tares não gostaram,

Entretanto, a crise uruguaia.apesar de ter

feíto aparecer às ruas tanques e soldados A aliança política de socialistas e comunistas está levando vanta
ar\�dos até os dentes, em nenhum momen- ,.� gem nas pesquisas de opinião pública na França, e os gaullistas
t0l):'QInou-se violenta. O que funcionou mes- temem que seus 15 anos de governo terminem com as eleições gerais
mo foi o som de marchinhas e dobrados que de 4 e 11 de março: segundo os últimos dados, os eleitos favorecem
as rádios ocupadas pelos rebeldes tocavam a esquerda em 47, contra os 36 do governo,

-

ruidosamente, Esta frente da oposição de esquerda surge pela primeira vez em

quase quarenta anos, em meio ao desgaste dos discípulos de Charles
De Gaulle provocado pelos escândalos financeiros do ano passado,
por sua reputação de indiferença e pelo que os franceses chamam de
"desgaste do poder". Nela predominam os socialistas de François
Miterrand, sendo que já tem um programa político elaborado onde,

-eapç)
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Brandt já telefonou para-Nixon
por causa da crise do dólar

O Chanceler alemão Willy Brandt telefonou ontem urgentemente
ao Presidente Nixon, o Primeiro Ministro da Grã-Bretanha Edward
Heath e o Presidente francês Georges Pompidou, no pior dia da crise
do dólar que já dura há uma semana, durante o qual 1 800 dólares
foram transformados em libras, Além do contato com os outros
líderes, enviou a Paris seu ministro de finanças, Helmut Schmidt,
para conversações com o ministro de finanças francês Valery
D'Estaing e o secretário do Tesouro inglês Anthoy- Barber.

Contra a pressão dos especuladores, até ontem o governo alemão
continuava disposto a não revalorizar o marco nem permitir sua

flutuação livre" sendo acompanhado nesta atitutde pelo governo
japonês, O aumento do marco e do yen, moeda japonesa, é um

movimento que Washington deseja para ajudar a resolver o enorme

deficit comercial dos Estados Unidos que chegou a 8 500 milhões"
de dólares em 1972.

'

Enquanto isso, os especuladores estão vendendo dólares em

quantidades massivas, na suposição de que os dois governos hão
podem manter sua atitude atual durante muito tempo, Também
duvidando, disse um veternao banqueiro alemão "Não se manter
uma ficção",
ESTADOS UNIDOS

O governo do Presidente Nixon decidiu ontem enviar uma missão
econômica especial, para manter. conversações sobre a crescente c-ise
monetária internacional com líderes de cinco pa fses europeus ,: C:.J\1l

o governo japonês. A missão partirá na próxima segunna-tei;c. sob
direção do ex-secretário do comércio Peter. G. Peterson

'Pesquisa aponta a esquerda corno

favorita nas eleiçoes da França
entre outras reivindicações, é exigida a dissolução da OTAN, do

(vPacto de Varsóvia e da Força Nuclear francesa, a libertação do
Mercado Comum Europeo do "domínio do grande capital" e o

atendimento das exigênciasdos trabalhadores.
Um resultado favorável à frente poderá a largo prazo provocar

grandes mudanças na França, na Europa Ocidental e em suas

.relações com osEstados Unidos. Os gaullistas já advertiram contra
uma "crise", caso a esquerda ganhe: tal advertência significa que o

Presidente Pompidou, cujo mandato não está em jogo, dissolveria a

Assembléia Nacional eleita e convocaria novas eleições. Medida esta

que os comunistas e socialistas não aceitariam passivamente.

•

í1ml, GERmAno 'sTEln %

Socialistas
EUA negam voto

na reunião do
elES' em Bogotá

reunidos

no Chile
A Junta Diretiva Interna

cional' Socialista, encerrou no

Chile, uma reunião de três
dias, deliberando sobre denún
cias contra a realização de pra-

, vas nucleares francesas no Pa

cifico. À reunião da Junta, es
tiveram presentes, represen
tantes de, 23 palses socialistas.
Foi aprovado também o envio
de um comitê de investigação
à República Dominicana, a fim
de efetuar pesquisas a respeito
de posstveis �tentados contra,
o ex-presidente Juan Bosch, A
Junta, reunida várias vezes du
rante o ano, constttui um Co
mitê Executivo Internacional,

o

um conjunto de mais de 50
partidos poltticos de numero

sos patses.
A reunião atual, celebrou=

se a convite do Partido Radical'
Chileno, pertencente à Inter-

'

nacional e também membro da
coalisão Allendista. A reso

lução sobre as explosões nu

cleares, ordenou todo tipo de

provas atômicas, porém men

cionou especificamente o caso

francês. A Junta aprovou a

ação adotada pelos governos
do Chile, Austrália, e Nova Ze

lândia, contra a continuação
das provas nucleares no Pactfi
co.

Os Estados Unidos, pela primeira vez numa conferên
.cia hemisféríca, absteve-se de aprovar a totalidade das
recomendações feitas pela América Latina para estrutu
rar uma nova polítida de cooperação econômica intera
mericana e a assembléia anual do Conselho Interameri
cano Econômico Social - Cies - que terminou ontem
em crise.'

O delegado dos Estados Unidos, Cherles Meyer, sub
secretário de Estado para assuntos latino-americanos, dis
se ao anunciar seu voto de abstenção que "estamos de
cepcionados pelo fato de que tenham adotado modelos
do passado";

Os Estados Unidos absteve-se de aprovar "a declara
ção de Bogotá", apresentada pela Colômbia para promo-.
ver uma decisão política de alto nível a fim de organizar
um novo programa de cooperação econômica, social,
científica e tecnológica entre a América Latina e os Esta-
dos Unidos paraa década de 70. ,

A delegação norte-americana absteve-se de aprovar
também, a informação geral da Cies à próxima Assem
bléia Geral da Organização dos Estados Americanos -

OEA - que se reunirá em Washington em abril.
.

A declaração e o informe já havia sido aprovados pe
los chefes da delegação à noite, quando foi convocado o

'fechamento da reunião. A atitude norte-americana e os

pedidos do Chile e outros países para modificar os docu
mentos, tornaram necessário prolongar até ontem a

assembléia.
'

O colombiano Carlos Sanz de Santamaria aceitou em

continuar até setembro frente ao Comitê Interamericano
da Aliança para o Progresso, mas disse que "necessitarei
uma cooperação intensa dos Governos para adiantar' este
trabalho de reestruturação do sistema interamericano".

MINISTÉRIO DA EDUCAÇA0 E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTAMÉNTO DE ADMINISTRAÇAO GERAL
Divisão do Material

EDITAL N� 06/730
De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal de

Santa Catarina, fará realizar às 1.6:00 horas do próximo dia 26 de fevereiro do corrente ano, em
sua Sala de Concorrências, localizada no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o
recebimento e imediata abertura das propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada à
execução de obra de um campo de futebol, com pista de atletismo,

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como os esclarecimentos que se fizerem
'necessáriqs serão prestados aos interessados de segunda à sexta-feira, no horário de 12:30 às
16:30 horas,'no mesmo local acima mencionado,

E para que chegue ao conhecimento de todos, publica-se o presente na forma da lei.
Florian6polís, 9 de fevereiro de 1973

Josoé Fortkamp
Diretor da Divisão do

Material

URSS faz
•

espionagem

por satél ite
A União Soviética realizou

uma cobertura sobre Estados
Unidos durante o ano passado,
mediante o uso, de satélite es

piões, segundo Jantes do pen
tágono. Os Russos espionaram
[o tograficamente, cerca de

354 dias do ano, através vôos

semi-superpostos de seus 20
satélites de reconhecimento. O

Departamento de Defesa nor' '

te-americana, disse haver possi
bilidade de que a Rússia tente

obter mais detalhes além da

queles obtidos pelas fotos. Se

gundo os funcionários da Inte
ligência, ,o primeiro "satélite

espião" Soviético lançado este

ano, em janeiro, na Ásia Cen

tral, entrou numa órbita baixa

afim de obter melhor quali
dade fotográfica. Tanto Rússia
como Estados Unidos, depen
'dem muito de seus sistemas de

satélites, 'os quais contêm câ

maras, rádios 'e outros instru

mentos tos, de informações.

,
"

Ambos os paises evitam discu
tir pu b licamente os lança
mentos dos satélites, para que
não hajam conflitos em torno

do problema de soberania sa

bre o espaço aéreo de seus res

pectivos territórios.

Noticiário

fornecido

pela

A.P.
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Premen tem verba de Cr$
58 milhoes para o Estado

Marques
.. apresenta

despedidas
A fim de apresentar

suas despedidas oficiais ao

Governador Colombo Sal

les, esteve ontem nesta Ca

pital o .General Antônio
Ferreira Marques, Coman
dante da 5a. Brigada de In

fantaria Blindada, com se-

'de em Ponta Grossa 'e que
deixou o posto para cursar
a Escola Superior de Guer

ra,

....0 General Antônio
M arques foi responsável
pela instrução das unida

des militares
.

do Estado,
antes da criação do Grupà
menta Leste.

Durante a visita feita ao

Governador, foi acompa
nhado pelos coronéis Zal

dir de Lima e Francisco
. Janone Neto.

Pretende melhorar a produtividade do

sistema escolar, através da adequação dos

currículos à realidade sócio econômica e da

dinamização das atividades escolares, e que
o índice de produtividade, ao fim do qua
driênio, atinja 27% mais que o atual. Vai

capacitar 2..571 professores para a implany
tação da lei 5.692/71, influindo no proces
.so de desenvolvimento do Estado. Educa

ção e Coordenadorias Regionais - visando

dotar o Estado de infra-instrutura funcio

nal capaz de implantar a lei 5.692 e super
visionar o sistema. A criação de um sistema

de informações, permitindo a inteiração,
atualização de experiências educacionais e

continuidade do fluxo de informações, In,
tegração escola - comunidade - empresa
pretendendo dinamizar o proce_sso educa

tivo, conferindo-lhe significância em fun

ção da realidade regional.

Uma verba de Cr$ 58.896.246,00 será

empregada em Santa Catarina, nos quatro
anos de duração do Programa de Extensão
e Melhoria do Ensino - Premen - a ser

instalado esse ano.

A informação é do professor Antenor
Naspolini, recentemente nomeado pelo Mi
nistro Jarbas Passarinho para coordenar o

Programa de Ensin Médio no Estado. O
Premen tem como principais objetivos pro
porcionar maiores oportunidades de escola

rização a uma faixa mais ampla de popula
ção em idade escolar, correspondente ao

ensino de 10. e 20. graus, promover a me

lhoria do ensino, visando proporcionar ao
.

educando a formação necessária ao desen
volvimento de suas potencialidades como

elemento de auto realização e qualificação
para o trabalho, melhorar a admiríistração
das escolas e aumentar a eficiência do siste

ma de ensino de 10. e 20. graus.

-,

O General Antônio Marques manteve demorado diálogo com o Governador Colombo Saltes.

MD8quer
, . -

oposlçaoItag está assessorando
141prefeituras de SC.

•

agressIva
O' novo líder do MDB

na Assembléia, Deputado
Carlos Büchele, que assu

mirá o posto quando da
reabertura dos trabalhos
legislativos deste ano, em

março, anunciou 'que o

partido irá fazer uma opo
sição'mais agressiva ao Go
verno do Estado em 1973.
O parlamentar já ocupou
anteriormente a: liderança
oposicionista e diz que
agora as condições são ou

tras: o MDB acaba de sair
de um pleito no qual au
mentou consideravelmente
as suas forças e não pode
vacilar em relação ao seu

futuro político, que inclui
metas importantes como a,
conquista de maior núme
ro de. cadeiras na Assem
bléia em 1974.

.

O Sr. Carlos Büchele
.

entretanto não revelou aI
forma de agressividade da

oposição a ser feita, obser
vando apenas que esta "se
rá anunciada oportuna
mente". Ele está descan-'
sando neste período de re

cesso e na reabertura da
Assembléia fará um pro
nunciamento político a

respeito do comporta
mento de sua bancada.

A liderança do MDB na

.. .Assembléía enquanto. isso I

'vem "sendo' desempenhada
pelo Deputado Antônio
Menezes Lima, Vice-Líder,
promovido em virtude da
renúncia do Líder Juarez
Furtado, atual Prefeito de

Lages.

O Plano vai dar atendimento aos excep
cionais, visando a sua integração social e

estudar o problema do aluno de aprendi
zagem lenta, implantando um sistema de

acompanhamento dos mesmos. E a aplica
ção da tecnologia da educação, com vistas à

ampliação da faixa de atendimento escolar
e treinamento de recursos humanos.

tura. s executado por um grupo formado

por três alunos da 'ESAG, que cursando o

terceiro ou quarto ano e supervisionado
por um técnico ou professor daquela esco-

. la. A coordenação geral deste trabalho de

prefeituras é feita pelo professor daquela
escola. A coordenação geral deste trabalho
de prefeituras é feita pelo professor João
Ferrari Dias.

"Após esta reorgartização - explica
Carlos Passoni Junior - pretendemos man
ter nestas prefeituras uma assessoria perma
nente, que compreenderia uma orientação
técnica e a revisão mensal dos balancetes,

f

antes destes serem enviados ao Tribunal de
Contas do Estado".

Informou ainda que este trabalho de

reorganização de prefeituras já foi realizado
com sucesso nos municípios de Laguna,
São João Batista e Xanxerê,

Por outro lado, disse o Diretor do ITAG

que durante os anos de 1971 e 72, o Insti
tuto realizou 18 trabalhos, compreendendo
administração geral, de pessoal, auditoria e

pesquisa, tendo sido utilizados, entre técni

cos, professores, alunos e consultores, Cerca
de 135 pessoas.

Explicou ainda que esta conjugação de

esforços tem dois objetivos primordiais,
"que é a prestação de serviços a quem pre
cisa, ou seja, Governo e empresas particu
lates, e o aproveitamento dos alunos da

ESAG, possibilitando um maior aperfeiçoa
mento profissional para estes".

Antes do final do corrente mês, o Insti
tuto Técnico de Administração e Gerência
- ITAG - já terá iniciado os trabalhos de
assessoramento contábil e administrativo
de seis das 14 prefeituras do interior que
não atenderam às exigências do Tribunal de
Contas do Estado e estão sujeitas a inter

venção do Governo.

Segundo o professor Carlos Passoni

Junior, Diretor daquele Instituto, "a inten

ção é prestar este serviço permanentemente
a todas as prefeituras, ou pelo menos àque
las que mais precisam. Entretanto, o nosso

grupo de' trabalho nessa área é bastante

reduzido e, para mantermos um bom nível
técnico, teremos por enquanto que nos li

mitar a 10 municípios, havendo ainda a

possibilidade, de acordo com o andamento
dos trabalhos, deste número ser acrescido
de mais quatro prefeituras".

As prefeituras que já entraram em en

tendimentos com o ITAG, que é uma sub

unidade de trabalho da Escola Superior de
Administração e Gerência, que pertence a

Universidade Para o Desenvolvimento do'

Estado de Santa Catarina, são as de Penha,
Piçarras, Urubici, Lebon Régis, Leoberto

Leal "e Lontras, sendo que nas 2 primeiras
os trabalhos já foram iniciados.

Estes trabalhos, realizados geralmente
num prazo que varia entre 60 e 90 dias,
consta de uma reorganização completa da

parte contábil e administrativa da prefei-

Ufscmarca
orientação
a alunos

A instalação do órgão no Estado se deve
ao convênio do MEC com o Governo do

Estado, para financiamento do Plano Esta
dual de Educação. A função da Secretaria
Executiva do Premen é implementar parte
do plano estadual financiado pelo convênio
e acompanhar sua execução.

A Universidade Federal
de Santa Catarina vai reali

zar no próximo dia 20 a

pré-orientação de matrícu
I la para os candidatos apro-
vados no vestibular que
iniciam seus estudos em

,. março.
No período de 21 a 27

serão realizadas as matrí

culas, tanto para os novos

quanto os antigos alunos
da UFSC.

RECURSOS FINANCEIROS
Os recursos financeiros para a excecução

dos planos do Premen foram concedidos

pelo Governo Federal (17.668,875,00),
pela Agência Financiadora (29.448.122,00)
e pelo Governo do Estado

(11.779.249,00), dando o total de

C r $ 58.896.246,00.Fazem parte da Secre
taria Executiva de Santa Catarina: Secretá
rio .Executívo Antenor Naspolini, Gerente
dos Órgãos de Apoio Alfredo Koerich, ge
rente de Recursps Human<;>s Tito Lívio de
Bem Meuss e Secretária Elízabete Vieira.

NO ESTADO
O PIano Estadual de Educação, financia

do pelo Premen, prevê o aumento das opor
tunidades educacionais, ampliando de 85%

(585.000) em 1972 para 18% (64.200) em -

1976, o que se traduz numa elevação de
matrículas na ordem de 117% ao final do

quadriênio. Aliado a isso, vai estabelecer a
, continuidade e articulação entre os dois

.

níveis de ensino, através de um esquema.de
inteiração entre os centros inter-escolares
de lo. e Zo.graus.Arivolta

amanhã de
Pernambuco
O Prefeito Ary Oliveira

retorna amanhã de Per

nambuco, onde se encon

tra participando do primei
ro encontro dos prefeitos
das capitais, que se realiza
.em Garanhuns.

Ontem o Sr. José Ro-

.../ berto Rego, diretor do

BNH, fez lpalestra para-os
prefeitos, quando propôs a

utilização do sistema de

tributação municipal para
disciplinai a utilização das
áreas urbanas, privadas,
num programa de poucos
itens que joga com os im

postos predial e territorial,
tornando-os progressivos
por um determinado pe
ríodo.

Além do Prefeito Ary
Oliveira, participam do en

e o n t r o o secretário de

Obras e o procurador-geral
do Município.

Detran"'a polícia aprovam
programa para'o carnaval

Somente ontem o Detran e a Polícia Ju

diciária aprovaram o programa oficial para
o carnaval de rua de Florianópolis, elabora
do pela Diretoria de Turismo e Comunica

ções da Prefeitura Mínícíp.L Nenhuma alte

ração foi feita na programação anterior

mente divulgada lvtra-oficialmente.
É o seguinte o programa para o carnaval

florianopolitano:
Dia 24-2 - 20' horas - chegada do Rei

Momo na Prefeitura, onde receberá as cha
ves da Cidade. Será acompanhado pelas es

colas de samba.
Dia 28-2 - Baile carnavalesco - Lira

Tênis Clube.
Dia 01-3 - Noite do Terror - Clube

Paineiras
Dia 02-3 - 20 horas - desfile extra-ofi

cial das escolas de samba,' abrindo o carna

val de rua. 23 horas - Baile Municipal -

desfile e concurso de' fantasias de luxo e

coroação da rainha do carnaval - traje:

rigor. 23 horas - Baile do Turista �. Lira

Tênis Clube.
Dia 03-3 - 20 horas - desfile de blo

cos, blocos de sujo, Orchestra Philarmônica

Destherrense, etc. 23 horas - Baile público
Praça XV de Novembro.

Dia 04-3 - 20 horas - concurso das

grandes sociedades. 23' horas - Baile públi
co - Praça XV

Dia 05-3 - 20 horas - Concurso das

escolas de samba. 23 horas - Baile público.
Dia 06-3 - 20 horas - desfile das esco

las de samba e grandes sociedades. 23 horas

,

- Baile público.
As escolas de samba, antes de iniciar os

desfiles, ficarão concentradas na Rua Feli

pe Schmidt, trecho compreendido entre a

Deodoro e Sete de Setembro.
As grandes sociedades apresentarã� seus

carros de alegoria e mutação em três pon
tos: Palácio do Governo, comissãojulgado
ra (em frente à Catedral) e Prefeitura.

Cônsul dos
EUA chega
na seg,!nda
Para uma "visita de cará

ter oficial, está sendo espe
rado segunda-feira em Flo

rianópolis o cônsul geral
dos Estados Unidos para
Santa Catarina e Rio Gran
de do Sul, Sr. Timothy
Towel.

Sua chegada está previs
ta para as 10 horas e do

programa constam visitas
ao Tribunal de Justiça,
Assembléia Legislativa,
Prefeitura Municipal e "Fe

deração das Indústrias.

Prof.ssor
faz curso de
informações
O professor da Escola

de Polícia Aloísio Rodri

gues Henrique viaja domin
go para Brasilía, onde vai

participar de um curso de

informações, durante 11

meses. Na tarde de ontem

"'. compareceu ao gabinete
do Secretário Peret Antu

nes, a fim de apresentar
suas despedidas.

Além de professor da

Escola de Polícia Civil, no
ramo de segurança interna,
participou de dois encon-

• tros nacionais sobre Moral
e Cívica e presidiu a comis
são especial de levanta
mento dos danos causados

pelas enchentes que assola
ram Santa Catarina em

agosto e setembro do ano

passado.

EXCELENTE PONTO COMERCIAL .

BANCO CENTRAL DO BRASIL
Vende-se um prédio contendo: sala diretor, sala

recepção, sala contador, ampla sala pi funcionários, hall
de entrada todo acarpetado, uma sala com Paviflex o

outra cl Parquet, 2 WC, dois lavatórios, chuveiro, etc ...
Localizado à rua Tenente Silveira, no. 47.
Tratar à rua Jerônimo Coelho, 3-25 - loja 3.

COMUNICADO MECIR N � 10

o BANCO CENTRAL DO BRASIL torna público
que, atendendo à necessidade do aceleramento da
produção, fica autorizada a circular a estampa "B" da
cédula de Cr$ 5,00 (cinco cruzeiros), guardando as

características da estampa "B", e com as seguintes
alterações:

BANCO CENTRAL DO BRASIL
COMUNICADO MECIR N � 9

(MOEDAS COMEMORATIVAS)
REVERSO: - O medalhão - Praça XV - século
XVIII - quadro de Leandro Joaquim - apresenta, 'na
substituição da técnica de talho 'doce para off-set se

co, anqrossamento das linhas, sobretudo na área supe
rior. Apresenta, ainda, modificação de tonalidade na

impressão azul, das linhas verticais intercaladas; do al

garismo 5, localizado abaixo da marca d'água. Além
disso, as tonalidades do reverso passam a ser mais
claras do que as da estampa "A".

O BANCO CENT'RAL DO BRASIL leva ao conhe

cimento dos interessados na aquisição de moedas co

memorativas do Sesquicentenário da Independência,
que está realizando na Sede ou em suas Delegacias, o
atendimento das cartas encaminhadas por signatários
inscritos até 31.12.1972. O pagamento deverá ser rea

lizado em espécie ou 'em cheque �isado.
Comunica, outrossim, que está liberada a aquisição

de moedas de prata, em estojos de tipos diversos, dis
pensando-se, além disso, a apresentação dos nomes

dos adquirentes.
Rio de Janeiro, GB, 24 de janeiro de 1973.

BANCO CENTRAL DO BRAS.lL
Gerência do Meio Circulante

Celso de Lima e Silva

Gerente

LEIA

2. O anverso conservará as exatas caracter ísticas

da estampa "A".E
3. A estampa "A" da cédula de Cr$'5,00 conti

nuará a circular, concomitantemente, coni a estampa

DIVULGUE
Rio de Janeiro, GB, 24 de janeiro de 1973.

BANCO CENTRAL DO BRASIL
Gerência do .Meio Circulante

Celso de Lima e Silva
Gerente

A.GONZAGA Si.A.
o ESTADO ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES. IMOBILIÁRIA.

CRel 74 - .CRE A 2493 - IOa. Região - Sede pr6pria - R. Arcipreste Paiva, '1 Fpotu - S.C.
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COLETIVOS
- Em Florianópolis o

número de veículos aumenta assustado
ramente. Mas temos que reconhecer que
a população também aumenta e sobre is
to que farei um destaque. O município
de Antônio Carlos veio ser beneficiada
com a colocação de ônibus funcionando
de hora em hora. Mas é lamentável que a

empresa Florianópolis continua colo
cando os melhores ônibus para a linhai
curta e os piores para as mais longas. Os
usuários da linha Antônio Carlos são

obrigados às vezes a ter que suportar os
duros bancos das velhas carrocerias du

rante uma hora de viagem. Está na hora

das autoridades começarem a exigir das

empresas renovação de suas frotas, pois,
ao contrário, poderão ocorrer muitos de

sastres.Bemelino Ferreira Amorim - Bar

reiros.

AGRADECIMENTO
O Centro de Tradição "Os Praia

nhos", por intermédio de seu patrão,
agradece a colaboração. prestada por
V.Sa. e repórteres, por ocasião do 10.
Rodeio Crioulo Interestadual de São José.
Walmor Schmidt.

NOVATRENTO
Tenho a elevada honra de comunicar

a V.Sa_ que em sessão realizada dia 31 de

janeiro do ano em curso, no recinto da

Câmara Municipal de Nova Trento, foi
eleita e empossada a Mesa Diretora, para
o período legislativo de 1973/74, que
ficou assim constituída: Presidente, Hen
rique José de Córdova; Vice-Presidente,
Alvim Bottamedi; lo. Secretário, Pedro
Piva Neto e 20. Secretário, Célico Pas
coal Mazzola,:

EDUCAÇÃO
Li, há muito tempo num jornal de

Florianópolis, uma entrevista com o Pre
feito Municipal, que garantia que o inte
rior da Ilha está bem servido de escolas
mantidas pela municipalidade. Entre ou

tras coisas, disse o Prefeito que além de
cursos de artes culinárias, a Prefeitura
mantém cursos de agricultura e outros,
visando proporcionar condições aos ho
mens do interior para desenvolver sua

horta.
Há dias, estive percorrendo algumas

regiões como Ponta das Canas, Canas
vieiras, Cachoeira' do Bom Jesus e outras.
Nunca pude imaginar que o interior esti
vesse tão marginalizado. A Prefeitura não

pode pensar em realizar cursos que não
atendem as exigências locais. Se Ponta
das Canas 'é uma região essencialmente
de pescadores, deveriam ser criados cursos

voltados para este ramo de atividade. E
evidente que há necessidade de diversi
ficar os seus trabalhos. A agricultura
seria outro campo do qual obteriam, sem
dúvida, bons resultados, já que a terra é
boa. Falta, entretanto, o Governo tomar
medidas objetivando educar o pessoal pa
ra o trabalho mais disciplinado. Dotar
uma escola de bancos e professores nor

malistas não é o essencial, é até improdu
tivo. A van tagem seria realizar cursos

práticos sob a orientação de técnicos que
entendam da matéria.

O interior da llha é, sem dúvida, um
celeiro turístico. Mas, creio, que não po
de viver somente o turismo. O que será
dos moradores locais com a transforma
ção de toda a região em centros turísti
cos? Será que terão que se dedicar ao

comércio para se desenvolver? Não. O
interior de Florianópolis poderá ser o

maior centro turístico do País, assim co

mo também poderá transformar sua

grande área marginalizada em centro

agrícola, para atender as necessidades de
seus mercados de consumo, já que esta
mos importando produtos agrícolas de
São Paulo. Creide Rosana Faria - Floria

nópolis.
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A ação do Fundesc
Não se pode omitir, entre os

fatores mais positivos que vêm
influindo no crescimento catari
nense destes últimos tempos, a

atuação do FUNDESC, orientada
no sentido de fortalecer empresas
industriais existentes, ou criar
novas indústrias no Estado, visan
do à expansão do parque indus
trial catarinense.

As recentes declaracões do Se
cretário da Fazenda, 'o-. Sérgio
Uchoa, sobre financiamentos in
dustriais concedidos pelo FUN
DESC, durante o exercício de
1972, acentuam o decisivo papel
que tais incentivos estão desem
penhando no progresso de Santa
Catarina, com base numa política
de assistência creditícia aos seto
res da produção. Segundo a

exposição feita pelo digno titular
da Pasta da Fazenda, que, além
de 87 financiamentos feitos a

empresas industriais - a maioria
delas situada no Vale do Itajaí -

foram ainda aprovados projetos
de concessão de recursos para im
plantação de cinco novas organi
zações industriais no Estado.

Foi de Cr$ 359 860 634,40 o

montante dos financiamentos do
ano passado, a maior parte inci
dindo no setor têxtil. Também a

indústria madeireira obteve parte
ponderável daqueles incentivos,
que não exclu íram ainda a indús
tria alimentícia, a mecânica e a

metalúrgica.
Não há, portanto, negar a con

tribuição marcante que o FUN-

DESC exerce na colimação das
metas do desenvolvimento catari
nense, mobilizando e incremen
tando a iniciativa privada para a

ação propulsora da riqueza esta-
dual.

-

Valha, todavia, uma observa
ção do panorama em que se pro
cessam essas atividades, sob acer

tadas diretrizes pai ítico-adminis
trativas: Santa Catarina quer tra
balhar e o demonstra pela manei
ra como concorre para um am

biente de imperturbável tranqui
lidade. Há uma consciência ativa
mente aberta ao ideal comum de
prosperidade. Entre as unidades
que, na Federação, mais exata
mente compreendem os imperati
vos deste momento nacional, o

nosso Estado pode orgulhar-se de
ter sido, até aqui, um dos mais
avisados, propugnando, por enér
gicas reafirmações de sua capaci
dade realizadora, a união de suas

forças econômicas sob orientação
dirigida para o aceleramento de
sua expansão material e espiri
tual.

Não apenas unilateralmente,
mas na inteqrada unidade de seus

potenciais de riqueza, o Estado.
tem mostrado sua pujante dispo
sição para participar oper .samen
te do Plano Nacional de Desen
volvimento, por uma' intensa di
namização de SêiJS recursos. O
FUNDESC, D Grupo Financeiro
BESC, bem como o BRDE sã;"
agentes dessa pai ítica de fo�en
to econômico, aos quais é justo

conferir especial relevo der.tre os

fatores do êxito até agora obtido.
As informações trazidas a pú

blico pelo Secretário Sérgio
Uchoa envolvem motivos de real
estímulos a todos aqueles que es

tão oferecendo qualquer contri
buição de esforço para concreti
zação do programa de propulsão
estadual. Aludindo às atividades
do FUNDESC, aquele titular
cingiu-se a assinalar, naturalmen
te, aquilo que, à guisa de incenti
vos oficiais, tem favorecido o

desdobramento industrial catari
nense. Santo Catarina, entretan
to, cresce harrnmic-rne.rta em
toda ti inteira unidcde de suas

frentes de produçã- ,,:''11 que,
pois, não se omitirá a aqr opecuá
ria, objetivo de louváveis aten

ções do Governo do Estado.
É que por todos os aspectos da

atividade que reúne, sob inten
ções comuns, as voitades catari
nenses, par" :J desenvolvimento,
poderá ser apreciado o valor da
iniciativa particular, ao encontro
dos estímulos oficiais da adminis
tração, em busca de melhores
condições de existê.icia para to
dos e de prosperidade para o Es
tado.

Esperemos que, neste ano, i-ii
ciado com justificado otimismo,
Santa Catarina mais apresse o rit
mo de sua marcha pr 'gressisti;
ativada sempre mais pelos i"ce'1�
tivos do Governo e pele fusão
dos interesses empresariais no al
tiplano das aspirações de todos
os Catarinenses.

lVale insistir na referência que já tivi'{oportunidade de

f�er. à l?roje�ão de Santa Catarina e de suas organiza
çoes, evidenciada com frequência, como ainda recente
mente 'aconteceu por ocasião do Quinto Congresso de
Bancos Estaduais, em Belém do Pará.

A delegação catarinense, representativa do BESC e

composta de seu Presidente, Sr. Lauro Linhares e de seu
DiretorAdministrativo e Financeiro, Prof Carlos Passoni
Júnior, terá experimentado, no contacto com as demais
representações àquele encontro dos Bancos Estaduais
algo desse conceito que se vem consolidando, fora d�
Santa Catarina, acerca do nosso Estado.

Em que pese o mérito pessoal do ilustre Presidente do
Banco do Estado de Santa Catarina, a sua eleição, unani
memente votada pelo .piendrio, para a Presidéncia dos

tr:zb�lh?s do Congresso não significa apenas a justa defe
rencta aquele nosso coestaduano, senão também, na sua
nobre pessoa, ao Estado de Santa Catarina, cujo presti
gio na Federação Republicana vem crescendo dia a dia. É
óbvio que; entre tantas figuras de relevo nos meios ban
cários, o Sr. Lauro Linhares ganhou relevância como

Catarinense, tendo aliás, durante os trabalhos, confir
mado, plena e honrosamente, o acerto da escolha votada
pelo plenário, tanto que mereceu do Governador Colom
bo Salles expressivas congratulações.

.

Por outra parte, duas foram as teses levadas pela dele
gação catarinense ao Quinto Congresso de Bancos Esta
duais, da autoria do seu Diretor Financeiro e Administra
tivo e ambas aprovadas sem restrições. Pela primeira des
sas teses se trata da expansão da' rede de agências em

toda a área sul do Pais e pela segunda se reivindica a

redução do depósito compulsório. Como é fácil perce
ber, esses trabalhos, elaborados sobre a experiência
adquirida em Santa Catarina e colimando as razões para
fundamentar finalidades essenciais do Congresso, exten
são às prerrogativas dos Bancos Estaduais que se compro
vam atuantes como instrumentos de desenvolvimento re-

�/

s. Catarina vista de fora
gional e emergem da evidência da necessidade de maior
franquia à ação dessas organizações bancárias dos Esta
dos.

Constituiram, portanto, assunto de palpitante atuali
dade, ao qualo Quinto Congresso, reunido no Pará, con
feriu lisonjeiro acolhimento. Todavia, disse Presidente
Lauro Linhares que "a tese de maior importância, deba
tida no Congresso. foi a que preconiza um convênio en

tre todos os Bancos dos Estados, que unificados conta
rão com uma rede de mil agências. "Essa será a maior
rede bancária do território nacional", .. acrescentou

"que poderá prestar serviços aos usuários de qualquer
um dos Bancos de Estados". Na verdade, o alcance das
vantagens que essa cadeia nacional de agências bancárias
oferecerá ao público ê imenso. Finalmente, as conclusões
daquele encontro dos Bancos dos Estados foram auspi
ciosas para a expansão, tanto da rede de estabelecimen
tos, como para a sua eficiência em relação aos interesses
de sua clientela.

A participação de Santa Catarina nesse Congresso te
ria de ser mais exalçada no apreço da Federação, porque
ficaria fixada a sede do Sexto Congresso, que será a Capi
tal catarinetise, em março de 1974. Essa particularidade
acentua a excelente impressão criada pelos delegados ca
tarinenses, perante a admiração e simpatias com que os

distinguiram inconfundivelmente os congressistas.
Florianópolis será, pois, no próximo ano, a sede do

Sexto Congresso de Bancos Estaduais, mercê do modo
digno como Santa Catarina, por intermédio de seus re

presentantes, atuou na Reunião de Belém do Pará. É um

titulo a mais, conquistado no concceito de todo o Pais,
onde as atividades catarinenses em prol do desenvolvi
mento repercutem profuf1!1amente.

Gustavo Neves

MarCl1io
Medeiros,
filho

Trivial,
Variado

A nova Mesa como

ponto de partida
O inicio de um trabalho de harmonização e conciliação das tendên

cias conflitantes da Arena encontra na composição da nova Mesa Dire
torada Assembléia Legislativa a sua melhor oportunidade. Caso não seja
bem �prove�tada, os equivocas poderão ser fatais para as tentativas que
daqui por diante se fizerem com vistas à pacificação do Partido. O clima
reinante na bancada situacionista da Assembléia não poderia ser mais
propicio à harmonização. A existência de quatro ou cinco deputados da
Arella que aspiram a Presidência do Poder não haverá de se constituir
obstáculo para que ai bancada aceite a decisão do Sr. Colombo Salles na
escolha dos nomes com o espirita partidário que a situação do Partido
recomenda nesta hora. No entanto, a escolha governamental delegada
pel�s parl�mentares da Arena ao Sr. Colombo Salles como �ma prova
de_. uzabalav,el confiança no comando politico do Chefe do Executivo,
nao poderá decepcionar a bancada. E disto o próprio Sr. Colombo
Salles es�á s:guro, pois a�tes de anunciar os nomes que recomendará
para a direção do Legislativo fará uma série de consultas às mais desta
cadas personalidades do Partido que saberão interpretar o pensamento
dos deputados da Arena sobre os companheiros que reunem as condi

çõ�s .1_!lais re�omendávei� para ocupar uma posição à Mesa. Segundo
opznla? �omznante na �r:a parlamentar, não deverá haver surpresas
bombâsticas na compostçao da_ Mesa Diretora. Acreditam os deputados
que os nomes a serem escolhidos deverão possuir, no seu conjunto, a

caracteristica da harmonia e o espirita do bom senso. Não será uma

Mesa cuja cc:mposição possa provocar polêmicas entre os deputados,
embora admita-se algum descontentamento por aqueles que se conside
rarer:z preteridos. Mas este particular não poderá, em hipótese alguma,
se_!vlr .de elemento desagregador dentro do Partido e provocar dissen
çoes internas como as que ora acontecem, em outras circunstâncias
com os Diretórios da Arena de Blumenau e de Lages.

'

Ao avocar para si a responsabilidade de indicar à bancada situacio- .

nista os nomes que deverão compor a nova Mesa da Assembléia o Sr.

Colom_bo Salles assumiu um risco calculado. A margem desse risco não
haverá de .s�r larga, pois o Governador está inteiramente a par da grave
respon,sabllzdade que lhe pesa sobre os ombros nessa decisão, da qual
podera depender o futuro politico do seu Partido neste ano propício
aos trabalhos de reorganização de estrutura e de mentalidade. E não
teria sido por outro motivo que o Sr. Colombo Salles, mesmo sabendo
que estava correndo um risco, ainda que pequeno, assumiu o encargo de
comandar a bancada da Arena na escolha dos nomes que dirigirão a

Assembléia Legislativa até fevereiro de 1975 e que terão entre outras
incumbéncias, a de presidir os trabalhos da eleição indiretd do seu suces
sor no Governo do Estado.

TURISMO
Está correndo por aí o anúncio

de que Florianópolis deverá receber
cerca de 10 mil turistas durante o

carnaval. Por mais enternecedora
que seja a hospitalidade do nosso

povo, os visitantes não haverão de
levar daqui as melhores recorda
ções. Onde é que se está pensando
que essa gente toda vai comer e dor
mir, numa cidade que dispõe, mal e
mal, de pouco mais de mil leitos
nos hotéis e de uma quantidade que
apenas dá para o gasto de res

taurantes? Trata-se de um evidente
exagero, por sinal inteiramente fora
de propósito.
O AZARÃO

Grêmio 5 x 1 Avaí. Um placar
normal? Banho de bola? A torcida
azurra deve estar de cabeça inchada,
mas não há motivo para se desolar.
Foi um jogç absolutamente anor

maL Perdendo.os seus três homens
-chave - Amauri (no primeiro mi
nuto), Zenone o artilheiro Lica - o

time se desmantelou. Até o final do
primeiro tempo o Avaf pressionou
o Grêmio; forçando o empate. Isto
depois de tomar um gol contra, lo
go de saída e de sofrer um outro in
crível, pouco depois. Não há moral'
que aguente. A despeito de tudo is
to o técnico Walter Miraflia tem

que dar uma solução urgente lá pelo
lado direito da defesa avaiana, por
onde surgem 80% das jogadas de gol
que o time está levando na Copa do
Atlântico.
CESAR NASCIMENTO

Embarcou ontem para> Brasília o

Deputado Cesar Nascimento que,
na qualidade de primeiro suplente
.do MDB, assumirá na Câmara Fede
ral a vaga deixada pelo Sr. Pedro
Ivo Campos, que renunciou para as

sumir a Prefeitura de Joinville., O
Sr. . Cesar Nascimento espera já na

próxima segunda-feira entrar em

contato com os líderes parlamenta
res da Oposição para receber as pri
meiras instruções sobre sua ativi
dade parlamentar.
LIXO NAS PRAIAS

A Prefeitura tem no fluxo das
marés a sua única mão-de-obra a

serviço da limpeza das praias da Ca
pital. Se não fosse isto certamente
já não haveria um metro quadrado
de areia para o banhista descansar,
tal a quantidade de detritos que vai .

se acumulando com a maior perse
verança desde o início do verão. O
banhista não tem um lugar para co

loyar as latinhas de cerveja, o papel
dos picolés e as casquinhas de sorve
te. Tem que atira na praia mesmo e

por ali vai ficando.
CONTENÇÃO _

O Deputado Nelson Pedrini fez
uma substancial redução no Orça
mento do Poder Legislativo para
1973, em relação a 1972_ Sempre
zeloso quando se trata de conter as

despesas, o atual Presidente da As
sembléia quer que o mesmo aconte

ça com o seu sucessor, mesmó que
para tanto ele próprio tenha que to
mar a iniciativa de colaborar na eco

nomia fu tura, limitando-a legalmen
te de possíveis aventuras perdulá
rias.

o caminho máis difícil
Um Estado que possui uma equipe de moços

fazendo literatura, como a que possuímos, é,
inegavelmente, um Estado altamente prevílegía
do. Com um pouco de organização e apoio ofi
cial, como já temos afirmado, num átimo, ga
nharemos lugar de destaque no cenário nacio
nal.

Afirmei, em rodapé passado, que temos uma
editora capaz de atender as nossas necessidades.
E é uma verdade: a EDEME. Mas, por conta
própria ou em sistema de participação, quem
pode acarear com o ônus fmanceiro da edição
de um livro?

As Editoras de Porto Alegre, que já acredi
tam na qualidade dos nossos escritores, e tenho
aqui sobre a mesa um orçamento, cobram do
autor jovem, pois o de projeção enfrenta meno

res problemas, de trinta e dois a quarenta e três
cruzeiros por página ímpressafnuma edição 'de
mil exemplares. Fácil é saber-se o preço de um

livrinho de cem páginas.
Sobre o preço da capa, a distribuidora fica

com 20% e a livraria com 30%. Dos cinquenta
restantes, se a edição for vendida, a editora fica
rá com 20% e o autor com 30%. O autor paga,
ainda, as despesas de capa, que não são tão pe-

-quenas e financia o total da edição, assumindo
o risco do encalhe. -

É preciso ainda esclarecer aos que pretendem
publicar, e os há em grande quantidade em nos

so Estado, que, dos mil exemplares, duzentos,
no mínimo, são destinados à crítica especializa
da, aos suplementos e bibliotecas. E o preço da
propaganda, que também sai dos bolsos do infe
liz autor.

Além disso, por ocasião do lançamento do
livro - nas chamadas tardes ou noites de autó
grafos - como normal o autor entra com os

gastos do obrigatório coquetel, a não ser que o

mesmo seja patrocinado por uma organização
educacional ou estatal, que depende do prestí
gio político ou social do escritor. E, se não for
assim, ninguém comparecerá ao acontecimento
literário.

A UDESC, justiça se lhe faça, através da
compreensão do Prof. Celestino Sachet, homem
de sensibilidade e de cultura, tem cooperado, na
medida das suas posses, em co-edições várias,
indo ao encontro das necessidades de escritores
catarinenses.

A Academia Catarinense de Letras, que vive
na maior pobreza franciscana, mesmo assim, já

patrocinou uma ou outra obra, como, por
exemplo, "Marcelino Antônio Dutra", de Iapo
nam Soares. O Conselho Estadual de Cultura,
pelo que estou informado, financiou a edição
de "Os Milagres do Cão Jerônimo", de Péricles
Prade.

A Secretaria do Governo; através do Depar
tamento de Cultura,criou a série Edições Cultu
ra Catarinense e me recordo de apenas três pu
blicações, sem querer dizer que não existam ou

tras: "Oscar Rosas", de laponam Soares, "Cul
tura, Integração e Desenvolvimento, de Carlos
Humberto Corrêa e "Para Efeitos do Desenvol
vimento", de Orlando Borges Schroeder.

Assim de memória, não sei informar quantos
livros a UDESC já patrocinou, mas são vários.
Lembro-me de "Pedra Elegíaca", de Rodrigo de
Haro e "Expiação de Jeruza" este excelente li
vro de contos de Emanuel Medeiros, cujos gran
des suplementos do País fazem referências elo
giosas. Mas sei, e posso anunciar, que o Reitor
Celestino Sachet já contratou com importante
editora, para o ano corrente, a publicação de
dez livros de autores catarinenses.

O Reitor da Universidade Federal, Prof. Ro
berto Lacerda, criou recentemente a Editora

Universitária, transformando a antiga e pouco
atuante Imprensa Universitária em dois setores
distintos: uma impressora e uma editora. Sei
também, que já está em andamento uma vas�
programação para atender publicações de traba
lhos científicos, monografias, teses apresentadas
em congressos, ensaios literários, história e fic
ção propriamente dita. É uma notícia da mais
alta significação.

Somados os esforços das duas Universidades,
a federal e a estadual, a Secretaria do Governo
podendo dispor de mais verbas específicas e se a
Academia de Letras e o Conselho Estadual de
C�ltura recebessem, realmente, subvenções con
dignas, teríamos um plano editorial contínuo e

poderíamos também exportar cultura.
Sim, porque no caminho do escritor são

enormes as pedras existentes e as portas das edi
toras são mais estreitas do que as portas do Céu.
E o' autor não pode nem comprar um trator
nem uma gazua.

Holdemar Menezes

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



\
o ESTADO - 10 de fevereiro de 1973 - Página 5

Novo presidente do STF
diz que é necessária
modificação na Justiça

'�

O Ministro Elói José da
Rocha foi empossado on

tem às 16h30min, na presi
dência do Supremo Tribu
nal Federal, juntamente
COm o Ministro Djaci Fal
cão, escolhido para vice

presidente. A posse foi
assistida inclusive pelos Mi
nistros Alfredo Buzaid, da
Justiça, Cirrte Lima, da

Agricultura, e Higino Cor
setti, das Comunicações;
pelos 'governadores Eucli
des Triches, do Rio Gran
de do Sul, estado do novo

presidente do STF, e Hélio
Prates da Silveira, do Dis-

" trito Federal.

O Ministro Aliomar Ba
leeiro, ex-presidente do
STF, ao saudar o novo pre
sidente ressaltou que ele
foi constituinte da Assem
bléia Nacional, responsável
pela redação da carta polí
tica de 1946, sob a qual o
povo brasileiro viveu 20
anos.

Em seu discurso de pos
se, o Ministro Elói ressal
tou a questão da reestrutu

ração do poder judiciário,
mostrando que desde a

constituinte de 1891, cha
ma-se pelo aperfeiçoamen
to do poder juficiário, que
é condição de sobrevivên-

Crise uruguaia
não afeta Brasil

A situação politico-militar em Montevidéu não alterou a

rotina das cidades gaúchas e uruguaias, situadas ao longo
dos 1.003 quilômetros de fronteira entre os dois países.
Nos quartéis brasileiros de Jaguarão, Bagé e Livramento, o

expediente foi normal, e nas demais cidades nem mesmo a

policia militar adotou qualquer atitude de sobreaviso. Os
turistas tiveram trânsito normal nos postos fronteiriços,
onde não foi notado qualquer movimento de tropas, inclu
sive do lado uruguaio.
"No Urugaui há mais calma do que sugere as notícias",
diziam os viajantes ao Chuí, procedentes de Montevidéu em

ônibus da "Organización Nacional de Autobuses", Na ponte
internacional, entre Jaguarão e a cidade uruguaia de Rio

Branco, a Polícia Federal garantiu que não havia novidades,.
Esteve também a situação de Rivera e Livramento, cidades
separadas apenas por uma avenida.

Em SP, 3 assaltos
na manhã de ontem

Muitas firmas paulistas anteciparam para ontem o paga
mento de seus funcionários, o que propiciou um ataque em

massa dos assaltantes. Só no período da manhã ocorreram

três assaltos na zona sul que rendeu o total de,
, Cr$ 82980,00. Nos três casos, a polícia foi chamada e

. chegou tarde. A chapa dos carros nos quais os bandidos se

ev.adiram foram todas anotadas, mas até o fim da tarde,
. .tI nenhum dos assaltantes havia sido capturado. O primeiro
-.. assalto foi às lOh3Omin:Dois rapâ�es àrmãdos �erêatarii."àl"'"

Sr. Roberto de Assis, da firma Filester Torção de 'Fios
Ltda., que havia saído dos Bancos Bradesco e Auxiliar,
onde retirara Cr$ 18 000,00. Os assaltantes fugiram em um

fuscão azul chapa CJ -6369. Às 11 horas, foi o segundo
assalto. Oitó rapazes brancos bem vestidos e armados de
revolveres e uma metralhadora, entraram na fábrica de rola
mentos Timken do Brasil S/A, levaram Cr$ 40000,00, o

revólver do vigia, danificaram os fios telefônicos e fugiram
em dois volks chapa AN-2373 e BX-3532. O último assalto
da manhã foi na firma Irmão Ken, rendeu Cr$ 24 980,00
aos dois assaltantes que fugiram no volks chapa DN-9805,·

Curso de Direito
sofre alterações

Um parecer que disciplina o estágio nos cursos de

graduação em Direito, foi aprovado ontem na reunião do
Conselho Federal de Educação, em Brasília. Apresentado
pela conselheira Esther Figueiredo Ferraz, estabelece que o

simples cumprimento do currículo mínimo ex igido não
elimina a obrigação de estágio), para os' que desejam
inscrever-se na Ordem dos Advogados do Brasil. Poderá ser

realizado nas próprias faculdades, e será desenvolvido nos

dois últimos anos letivos, abràngendo pelo menos 330 obras
de atividades.

Os programas do estágio serão elaborados peJas
faculdades, sendo as matérias ministradas através de aulas
práticas, assim como de visitas ou comparecimento a

cartórios, secretarias; tribunais, além de pesquisas de

jurisprudência e participação em processos simulados.
Foi' aprovado, também o parecer pelo qual é permitido,

em caráter suplementar e a título precário, que professores
lecionem em faixas mais altas do que sua formação lhes
permitiria. As permissões serão dadas por órgãos estaduais.

Cozinheiro ganha
,briga com o INPS
Com uma pinça de 1� cm dentro do abdômem há um a-

110 e meio, esquecida durante uma operação realizada em

dezembro de 71, depois de muita luta com o INPS o

cozinheiro Odir José da Conceição conseguiu que ela fosse
retirada, faz três dias. A operação só, foi resolvida porque
Odir entrou com uma ação na justiça.

Está internado no Hospital dos Marítimos e passa bem,
apesar de estar proibido de receber visitas. A pinça foi
encaminhada ao Instituto Médico Legal, para exames, e

somente na semana que vem será aberto processo contra o

responsável pela equipe médica que esqueceu o objeto. O
advogado de Odir, Marcos Cunha, afirmou que vai entrar
também com unia ação ordinária para indenização de seu

cliente, já que ele ficou sem trabalhar durante mais de um

ano.

LEIA E DIVULGUE
� ·��O ESTADO"

Muitos policiais e só duas
admiradoras para esperar
Roberto em 8elo Horizonte

cia dos direitos e das insti

tuições, o que significa que
"não há originalidade no

registro da necessidade de
modificar a estrutura" des
te poder. De qualquer for
ma, os problemas propos
tos sobre a modificação
dos órgãos judiciários são

"relevantes", e "diante de
les não se podem omitir os

que detenham qualquer
parcela de responsabili
dade".

Quis deixar claro que
"certamente", não estou

esboçando um plano obje
tivo de reforma do poder
judiciário, que não teria

oportunidade neste pro
nunciamento. Estou, ape
nas, fazendo referências

gerais sobre aspectos que
ilustram a urgência da re

forma". Finalizando, pro
pôs: "São objetivos vitais a

reestruturação dos órgãos
judiciários com a regula
mentação do "status" do

juiz, em complementação
a princípios constitucio
nais. Deveraõ ser aprimora
das ou instituídas regras
em que se atenda, a um

tempo, a independência,
como a responsabilidade
do magistrado, e em que se

lhe assegure situação moral.

Protegido por um esquema de segurança que empre
gou seis viaturas, 40 soldados e cordões de isolamento,
desceu na tarde de ontem no aeroporto de Pampulha, em

BeloHorizonte, o cantor Roberto Carlos que, ao contrá
rio das outras vezes e apesar de insistentemente anun

ciado, tinha a recepcionâ-lo apenas duas tímidas admira
doras. ,O cantor veio à Capital mineira para uma única

apresentação à noite, 110 Minas Tenis Clube. No aeropor
to, onde desceu num avião de carreira acompanhado por
integrantes do RC- 7, Ruberto cumprimentou apenas o

representante da patrocinadora e, sem um único sorriso,
'embarcou imediatamente num automóvel para a cidade.

Momentos antes do desembarque, os poucos passagei
ros que às 15hs, esperavam o próximo vôo, olhavam in
trigados a forte movimentação policial. Na maioria,
senhores sérios, de pasta na mão, mantinham-se à distân
cia, observando sem querer dar a perceber o cordão de
isolamento formados por soldados armados. Junto ao

cordão, formou-se uma fila de embarque e. no meio dos
passageiros, as duas únicas fãs encontravam-se nas

cordas. Do lado de fora, próximo ao carro que aguar
dava, dentro ia cordão, os soldados conversavam entre si

'tranquilamente. Roberto Carlos encaminhou apressada
me/ué para o carro e ao chegar próximo das duas moci
nhas, uma delas ensaiou um começo de palmas, que não
encontrou eco entre os sérios passageiros e empregados
do aeroporto.

nacional

pela
Noticiário

fornecido AJ8

as inscrições ao ·prêmio renoir vão até
Atendendo solicitações, os organizadores do o dia 25 de �e�7"�el·rO'Prêmio Renoir estão comunicando aos artistas plásticos I' '. '-'.. I

de todo o Brasil que as inscrições estarão
.

abertas até o dia 25 de fevereiro, às 17,30 horas, na sede dá Emedaux, à rua Anita

Garibaldi, esquina com Saldanha Marinho,
ed, Centro Executivo Miguel Daux, 60. e 70. andares, ,

"

,

Florianópolis - SC. Todos os ,trabalhos ficarão expostos durante 30 dias nos stands da Ernedaux, E a comissão escolherá os três melhores,
os quais receberão o prêmio Renoir. Respectivamente, Cr$ 2.000,00, Cr$ 1.000,00 e Cr$ 500,00.

'

PRÊMIO RENOIR pm�OÇãO EMEDAUX·IV CULTURA·jornal O ESTADO

P.S. - Os trabalhos deverão ser enviados
com frete pago e devolvidos com frete a pagar,
não se responsabilizando a Empresa pelos danos
ou extravios de trabalhos em trânsito.

t> ,'i�.

") " ,e;.
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[Seguros Seguro de cr�dito
vai ter companhiaA triste realidade do futebol o Instituto de Resseguros do Brasil (IR,B) ea Federação Nacional

das Empresas de Seguros Privados e' Capitalização (Fenaseg], vão
'

criar, com o apoio de várias empresas seguradoras, a companhia
Brasileira de Seguros de Crédito, com o capital mtnimo de
Cr$ 1200000000 e a missão de unificar a oferta, substituindo o

pluralismo' hoje vigente na exploração da modalidade. Segundo o

IRB, a criação da companhia foi decidida após estudos realizados
juntamente com a Fenaseg, através dos quais constataram que o

seguro de crédito não tem evoluido no país, em ritmo adequado à
expansão das operações financeiras, cujos riscos constituem objeto'
de suas coberturas. Revela o IRB, em documento assinado junta
mente com a direção da Fenaseg, que "essa defasagem tem.origem
na retração das sociedades seguradoras, a isso induzidas pelas falhas
e deficiências de que se ressente o vigente sistema operacional da
modalidade. Acrescenta que, segundo a experiência universal, a

fórmula mais indicada para tornar o mencionado seguro operável em
padrões satisfatórios de desempenho é a da exploração unificada.

brasileiro: ilusiío do seguro
inutilizado para o exercício da sua atividade

profissional. Aí está o grande perigo que re

prese ntam os seguros realizados atualmente

pelos clubes que enganosamente levam seus

profissionais a se considerarem plenamente
protegidos em caso de acidente que os impe
ça de exercer a sua profissão. Normalmente,
no entanto, os seguros realizados não in

cluem cláusulas especiais para atender espe
cificamente à cobertura profissional. Assim
- continua a Fenaseg - no caso de um aci

dente, a liquidação não atenderá àquilo que,

por desinformação, justificou a realização
do seguro pará a garantia de um jogador sem
contrato.

"Segundo o dirigente sindical, não é 'pro
pósito do Sindicato dos Corredores de Segu
TOS e de Capitalização do Estado da Guana
bara lançar sobre os clubes a acusação de

que tenham deliberadamente, tido a inten

ção de enganar os seus atletas profissionais,
oferecendo-lhes .urn seguro tecnicamente

Inadequado. Acredita que o fato tenha

ocorrido - e muitas vezes-se tenha repetido
� por pura desinformação dos seus di

rigentes."

Christóvão de Moura, tornou-se hábito nos'
clubes oferecer aos jogadores que terminam
os contrats e não chegam a um acordo para
a renovação, a cobertura dos riscos de aci
dentes pessoais através de seguro em qual
quer empresa seguradora. Com esse expe
diente, têm conseguido os profissionais jo
guem sem contrato, confiantes de que estão

protegidos - o que não é verdade absoluta.
Acrescenta a Fenaseg que essas opera

ções de seguro já se tornaram comuns, mas a

cobertura de acidentes pessoais � também
comum a cidadãos que se acidentam e po
dem sofrer redução da capacidade, indenizá
vel através de uma tabela percentual ao
dano sofrido, que só chega a 100% apenas
nos casos de invalidez total. A diferença, se
gundo o sr. Christóvão Moura, - continua a

Fenase - é que um cidadão comum pode
sofrer um acidente idêntico ao sofrido pelo
atacante Roberto (Botafogo) - ruptura do

tendão de Aquiles - e ter uma recuperação,
praticamente total, jáque a função do órgão
é para caminhar ou, quando muito, para
uma curta corrida. "Entretanto, na, mesma
situação, o jogador de futebol poderá ficar

A situação de desamparo total a que fi

cou .relegado o ex-jogador vascaíno, Alan,
inutilizado .definítivamente para a prática de

futebol, é apenas uma pequena faceta de um

problema de grandes proporções e que exige
um exame muito mais profundo por parte
das autoridades. Visando a evitar que o mes

mo se repita e se torne uma chaga no concei

to do futebol brasileiro, tri-campeão rnun
dial. A declaração é da Federação Nacional

das Empresas de Seguros Privados e Capitali
zação, feita através de seu boletim semaná
rio. Acrescenta a Fenaseg que '''agora mes

mo, preocupado com o problema, o presi
dente do Sindicato dos Corretores de' Segu
ros e de Capitalização do Estado da Guana

bara, Sr. Christóvão Moura, através do

ofício no. 76/72, denuncia queos clubes es

tão enganando os seus profissionais no que
se refere à garantia do seguro - especialmen
te para os que atuam sem contrato - porque
o mesmo, coma vem sendo feito, não dá

garantia qualquer aos mesmos em caso do

acidente grave, que os inutilize para o exer

cício da sua atividade.
Revela a Fenaseg que, segundo o Sr.

,

De acordo com os projetos para a criação da empresa, os decla
rantes, com exceção da Fenaseg, participarão do capital acionário da
futura empresa única com a quota unitária que for fixada, admitin
do-se para a 'subscrição de cada quota o agrupamento de empresas
subscritas. Uma comissão especial, designada pelos declarantes, terá,
a incumbência de elaborar todo o planejamento necessário à criação
da futura empresa, compondo-se tal comissão de um, representante
do IRB, um da SUSEP, um da FENASEG e dois das Sociedades
Seguradoras edevendo solicitar a cooperação dos órgãos represen
tativos das instituições financeiras e dos órgãos reguladores do co

mércio exterior.

o levantamento e análise dos dados indispensáveis aos. estudos
básicos do planejamento para a criação da empresa, correrão por
conta do IRB e FENASEG, rateadas em partes iguais as respectivas
despesas de custeio. A comissão especial terá o prazo até 31 de julho
deste ano pf!.ra a apresentação formal dos seus trabalhos,

Empresas prevendo
bom faturamento
Técnicos de empresas de

seguros prevêem para este ano

'um faturamento da ordem de
Cr$ 4,5 bilhões. Estas previ
sões são baseadas nos excelen
tes resultados alcançados pela
empresa durante o ano passa
do e na implantação da nova

,política oficial que veio defla

grar o acelerado processo de

recuperação dessa área de eco

nomia nacional.

Com um faturamento glo
bal estimado em Cr$ 3 bi

lhões, as companhias de segu
ros obtiveram em 1972 um

crescimento da ordem de 25

por cento, superando a taxa de

inflação. Segundo os especia
listas no assunto, em estudo
realizado o Boletim Cambial, a
atual expansão estaria apoiada
em três fatores fundamentais:.
1 - a atual política do Gover

no orientada no sentido de'
conduzir' o setor a que se

transforme em instrumento se

guro de propulsão do progres
so nacional; 2 - a confiança
cada vez maior do público na

instituição, cujos serviços apre-

sentam contín�a melhoria dos

padrões de qualidade e eficiên

cia; 3 - as elevadas taxas de
. aumento do produto e da ren-

da nacionais, gerando elevação
constante de demanda efetiva

de seguros.
Revelam os técnicos que

medidas de largo alcance fo-'

ram adotadas em 1972 corno;

por exemplo, a incorporação
de seguros de navios e aviões
ao mercado interno, duas mo

Ialidades que constituem fon
tes tradicionais de alienação a

mercados externos e que, do

ravante, irão integrar no giro
financeiro do seguro nacional
recursos avaliados em montan

tes superiores a Cr$ 100 mi
lhões. Outro fator importante
citado pelos técnicos' foi a

ascensão do faturamento do

Instituto de Resseguros do

Brasil, entregue à direção do

economista José Lopes. O fa
turamento do Instituto de

Resseguros do Brasil no exte

rior atingiu a US $ 14 prílhões
contra US s 6 milhões�do ano

anterior e US$ 400 mil de
1970.

Funcionários Públicos do
'I
,.

COMUNICADO
Comunicamos às repartições municipais,

estaduais, federais, aos bancos em geral que
por motivo de transferência da região Sul para

região Central do pa ís, fica revogada da procu

ração passada em nome do Sr. PEDRO

ANTÕNIO URRUTJA CERDA, a partir desta
data passa a responder pela nossa Agência nes

te Estado a nossa funcionária' Sra. JUDIT

CESCONETO FERNANDES à rua Tenente

Silveira, 56 - 20. andar - Conj. 7 - Florianô

polis -SC.

Montepio dos

Bras!1
A Direção.

Flori,anópolis, (}8 d��E!,,���i�o de 1�73.

A Diretoria.

AVISO
'IMPORTANTE

O MONTEPIO DOS FUNCIONÃRIOS PÚ

BUCOS DO BRASI L, convida os seus associa

dos da Capital, e-do Interior do Estado de SC.

a procurarem os seus, escritórios, à rua Tenen_
te Silveira, 56 - 20. andar - Conj. 7' ..... no

horário de 8:00 às 11 :00 e das 13:30 às 17:30,

a fim de regularizarem suas mensalidades em

atraso.

Florianópolis, 08 de Fevereiro de 19ia.

AT�NÇAO SENHORES'MÉDICOS
Vende-se prédiO Já desocupac:fe em excelente

looalização, próprio para clfnica, situado 'à rua
, ,

Tenente Silveira, no. 47. TRATAR À RUA
I

'

JER"NIMO COELHO No. 325.

Vendo Filmadora CANON SUPER -8 - AUTO-ZOOM'
totalmente nova. Preço de ocasião: c-s 2.300,00. (Preço d�
nercado Cr$ 3.800,00). ).-'

Iratar: Sr. Euclides à rua Felipe Schmidt, 115 - Fone 4774
horário comercial).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Arena deBlulllenau descontente com
Governo,o ·torna-se independente

do Governo, Orlando Bértoli. O conta- administração de Santa Catarina; Blumenau mais uma vez irá se estrutu-
to oficial com o emissário do Governo "2_ Considerando os inúmeros atos rar com todo o empenho para as próxi-
durou mais de duas horas, das 9,45h às hostis do Governo Estadual a Blume- mas eleições, seguindo a orientação de
12h_ A reunião com o representante nauenses indicados por solicitação do seu Diretório Regional, independente-
do Governo foi encerrada aí mas o Di- próprio Chefe do Executivo; ,

mente de relacionamento e subordina-
retório Municipal continua em "sessão "3_ Considerando as inúmeras desa- ção com o Governo do Estado:
permanente", interrompida apenas pa- tenções praticadas com a Arena.de

.

.. L Tomar posição de total inde-
ra o almoço, do qual, taI11:bém partic!- Blumenau, pela maioria dos íntegran- pendência ao Governo Colombo Ma-
p.ou o Sr. Orlando Bértolí. O Secreta- tes da atual. administração do Estado; chado Salles, enquanto perdurar a si-
no do Governo reto�nou à �apital � "4. Considerando que a Arena blu- tuação exposta, significando tal deci-
por volta das l7h fOI encaminhada a menauense delegou poderes, no início são liberdade plena para apoiar ou não

lmrrel�sa a Nota Oficial contendo 3 de- do ano, a um dos seus representantes as ações da atual administração catari-
crsao final do encontro, para relatar a situação municipal, t< que nense, sempre em alerta consonância

O documento, na íntegra, é o se- o mesmo não conseguiu, até esta data, com os interesses de Blurnenau e da

guinte: audiência com o Ghefe do Executivo; região do Vale do Itajaí;
"O Diretório Municipal de Blurne- "5. Considerando que é nítido em ' "2. Determinar que idêntica posi-

nau" da Aliança Renovadora Nacional, todo o Estado o desprezo do Governo ção seja seguida por seus filiados e re-

convocado e reunido, para tratar de Estadual para com a classe política, em presentantes na Câmara de Vereadores,
sua atuação política e no imperativo, especial com a de Blumenau; Assembléia Legislativa, Câmara dos
dever de preservar os altos interesses "6. Considerando que o atual Go- Deputados, Diretório Regional e Dele-
da comunidade, assim decidiu: vemo do Estado não tem realizado gados a Convenções;

"1. Considerando o desprezo de- uma atuação administrativa em nosso "3. Renovar integral apoio ao Go-
monstrado pela atual administração es- Município compatível com a expressi- vemo do eminente Presidente Emílio
tadual aos blumenauenses e à Arena lo- va contribuição tributária para o Erá-, Garrastazu Médici e reafirmar sua fé
cal, que não se encontra representada rio estadual; nos postulados revolucionários e no

em nenhum dos cargos de expressão na "T. Considerando que a Arena de progresso e desenvolvimento do Brasil.

Blumenau (Sucursal) - Após reu

nir-se com o Secretário Orlando Bérto
li, do Governo, o Diretório Municipal
da Arena distribuiu ontem Nota Ofi
ciai na qual resolve "tomar posição de
total independência em relação ao Go
verno Colombo Machado Salles" e ao ,

mesmo tempo renovar integral apoio
ao Governo do eminente Presidente
Emílio G. Médici e reafirmar sua fé'
nos postulados revolucionários e no

processo de desenvolvimento do Bra
sil" .

A manifestação dos arenistas blu
menauenses causou impacto nos meios

políticos estaduais, mas nenhum diri
gente do Partido fez comentários a res

peito. O próprio Presidente do Dire
tório Municipal, Deputado Abel Ávila
dos Santos, disse que "primeiro entra
rei em contacto com o Diretório Re

gional e só depois prestarei informa
ções à imprensa".

Antes da divulgação da Nota Oficial
a cúpula municipal da Arena esteve

reunida, pela manhã, com o Secretário

Incêndio ·deslrói fabrica de acolchoados
\ em Tubarão que ainda não lem bombeiros

Tubarão (Correspondente) - Exata
mente um mês após o último sinistro regis
trado em Tubarão, ,as chamas voltam a cau

sar elevados prejuízos ao destru ir completa
mente uma pequena indústria de acolchoa
dos na Rua Marechal Deodoro. O .último
drama vivido pela população aconteceu a 9
de janeiro quando o fogo consumiu total

mente a Fábrica de Perfumes e Cosméticos

Signo, de Capivari, sem que pudesse com

bater as chamas. Provocado por causa ainda
desconhecida, o incêndio de ontem come

çou por volta das 9h30min no centro da
Fábrica de Mcolchoados Eliete, propagan
do-se rapidamente por todas as dependên
cias e atingindo levemente a residência vizi
nha, de propriedade do Sr. Adelino Guare
zi,
DEPOIMENTO

Bastante abatido pela tragédia que o

atingiu juntamente com seu sócio, o Sr. Ivo

iCoradini - um dos titulares da firma Souza
& Coradini, cujo estabelecimento era deno
minado Fábrica de Acolchoados Eliete -

-.( contou o drama que enfrentou ontem, la
'mentando os prejuízos que foram totais e

que avalia em Cr$ 100 mil. O estabeleci
mento, continua, não estava segurado e

p'ossuía dois possantes extintores de incên
dio que não puderam debelar as chamas.

O sinistro-começou no centro da fábrica
onde estavam os maquinários, tecidos e to
do o estoque de algodão, e as chamas desta
caram-se com uma rapidez incrível sem que
os cinco operários dessem conta de imedia
to do que estava acontecendo. O fogo logo
tonrou conta do prédio em virtude do ma

terial ali existente de fácil combustão. Um

Ir _estoque
de 5.500 quilos de algodão, ou seja

. mais de 50 fardos, recebido ontem de BIu

menau, foi todo consumido juntamente
com 15 peças de tecido de 1.200 metros
cada uma, 200 acolchoados prontos para
entrega, uma máquina industrial, 4 máqui
nas de costura pequenas, uma máquina de
soldar plástico, 'livros, documentos, che
ques e o próprio prédio de máterial com

área de 1200 metros quadrados construí
dos. A fatalidade atingiu em cheio os sócios
da pequena indústria que, ante-ontem, ha
via recebido uma remessa de algodão de

Blumenau, no valor de Cr$ 4.400,00_ As
chamas perduraram até por volta das 11
horas, quando a população auxiliada por
operários da Estrada de Ferro Dona Teresa
Cristina munidos de dez extintores, se mos
trou impotente para combatê-las. Por volta
das 11h30min chegou ao local uma viatura
do Corpo de Bombeiros de Criciúma, quan
do a situação estava já sob controle e o

fogo não mais ameaçava a residência vizi
nha porque os operários da Estrada de Fer
ro preocuparam-se em isolar os demais pré
dios.'Os bombeiros permaneceram no local
até por volta das 15 horas, quando concluí-.
ram a operação de rescaldo.

,

Dos bens existentes no prédio sinistrado
à Rua Marechal Deodoro, 1825, foram sal
vas apenas duas máquinas zigue-zague re

cém adquiridas que se encontravam perto
da porta.

SOS URGENTE

O Governador Colombo Salles não deve
rá estranhar durante sua visita a Tubarão,
programada para o próximo dia 20, um pe
dido que muitos consideram bisonho: o

efetivo funcionamento do Corpo de Bom
beiros que já possui um bonito, adequado e

bem localizado prédio. A população vive
em constante alarme sabendo-se impotente
para combater os incêndios que, 1I0S últi-

,

'

mos tempos, tem atingido proporções ele-
'

vadas. Há seis meses, um violento incêndio
destruiu completamente a Ala Sul do Semi
nário Nossa Senhora de Fátima, numa bela
manhã de sol. Exatamente há um mês, ou
tro. sinistro destruiu a Fábrica de Perfumes
e Cosméticos Signo e, ontem, a Fábrica de
Acolchoados Eliete que desde ontem deixa
de produzir 1.500 unidades para todo o Es
tado e deixa de recolher os impostos aos

cofres públicos, tarefa que cumpria religio
samente desde 1968.

Supletivo começa
e O ESTADO lhe
dá os gabaritos

Polícia nã'o acha assassino
e não admite seu suicídio
Rio do Sul (Correspondente) - Até as últimas

horas de ontem, as diligências realizadas por todo o

Meio Vale do Itajaí por mais de cem policiais de Rio
do Sul, Blumenau, Lontras, Ibirama e de outros muni

cípios vizinhos, na tentativa de prender o ex-delegado
Jacinto Lima, de 70 anos. que ante-ontem assassinou
a tiros seu sogro, sogra e cunhada, tinham sido infru
tíferas. Enquanto o delegado de Rio do Sul comu
nicava-se com Curitiba, pedindo providências no sen

tidode alertar as delegacias dos municípios que fazem
-

�Fonteira com Santa Catarina, sobre a possibilidade
.

de o assassino ter fugido com destino aquele Estado,
policiais continuavam vasculhando os matagais próxi
mos à localidade de Santo Antônio, no munícfpío de
Lontras, onde ocorreu o crime, formando cerco em

vasta área. Enquanto isto, outra patrulha de soldados.
cobria outras localidades, para onde as autoridades
militares admitiram que o assassino tenha fugido. A
casa de Jacinto Lima continua cercada por policiais.
O delegado de Rio do Sul acha que o criminoso volta
rá à sua residência para pegar documentos e roupas.

Todas as delegacias do Estado estão de sobreaviso
e as do Alto e Médio Vale do Itajaí realizam dia e

noite diligências em todas as localidades.
Ontem à tarde policias descobriram a casa de Ivone

Lima, prima do assassino. Chegando ao local com ar

mas expostas, pensando em encontrá-lo no local, os
policiais cercaram a resídêncíafde Ivone, mas nada

conseguiram. Segundo ela, Jacinto não esteve em sua

residência depois do crime, e revelou que tinha vários

parentes em Curitibà, para onde os policiais admiti
ram sua fuga.

-

As buscas não param. Durante toda a madrugada
de hoje os policiais continuaram cercando o matagal
em Lontras e realizando diligências nos municípios
vizinhos.
SUfCIDIO

A polícia declarou não admitir que Jacinto Lima
tenha se suicidado. Presume que ele tenha conseguido
fugir do local, "mas não deve estar longe, por isso não ,j;;>.

escapará" .

"""'. Joinville (Sucursal) - Com a participação de 2.338 alunos,
, foram iniciados ontem no Conjunto Educacional Celso Ramos, de

Joinville, os Exames Supletivos do lo. e 110. Graus. "ZENITH"
-Pela manhã, os Candidatos ao diploma do II Ciclo realizaram a

prova de Educação Moral e Cívica das 8 às 10 horas e, em seguida,
os estudantes do·I Grau realizaram a prova da mesma matéria,

\ terminando por volta do meio dia. A tarde, Geografia foi o teste
\ geral.

Hoje os 607 alunos do I Grau vão responder as perguntas do
teste de Língua Nacional e à tarde, com início às 16h30min de
Organização Social e Polícita Brasileira. Os estudantes do IIGrau
farão a mesma prova nos horários, das 8 horas' e 13h30 min,
respectivamente. Amanhã os exames de Matemática serão
realizados pela manhã. Às 8 horas para o II Grau e às 10 horas
para o I Grau. Na segunda feira serão realizadas as últimas provas.
Pela manhã serão levadas à efeito as provas de Ciências Físicas e à
tarde de História, para ambos os Graus de ensino.

Às 7h30min de hoje policiais já 'estavam controlando o
movimento de veículos pelas principais ruas que dão acesso ao

Educandário. Das centenas de carros estacionados diante do
estabelecimento escolar, a maioria procedia dos estados de São
Paulo e Paraná. '

Empresa de âmbito internacional tem vaga para
elemento ativo, que comprove conhecimentos de ven

da no ramo de Eletro Domésticos" para o estado de
Santa Catarina. ,i'

EXIGIMOS:
Boa aparência
Idade 25 a 35 anos

, De preferência motorizado
Com residência fixa no Estado
OFERECEMOS:
Salário fixo mais comissões
Férias, ,1�o. salário
Viagens para Guanabara
OS CANDIDATOS DEVERÃO COMPARECER

NA PORTARIA DO ROYAL HOTEL MUNIDOS DE
DOCUMENTOS, SEGUNDA FEIRA, HORÁRIO
COMERCIAL. PROCURAR SR. CARLOS OU
ROBERTO'-'

. -

EDUCAÇÃO MO�AL E CIVICA - II Grau (Ala única): 1 - b, 2 -

a,3 - c, 4. - c, 5 -a, 6 - h, 8 - c, 9 - b, 10 - b, 11 - d, 12 - a, n
- b, 14 - d, 15 - d, 16 - d, 17 - a, 18 - b, 19 - c, 20 - d.
-GEOGRAFIA - II Grau (Ala B): 1 - b, 2 - d, 3 - e, 4 - b, 5 - a, 6 e-

c, 7 - c1, 8 - a, 9 - c, 10 - d, 11 - a, 12 - d, 13 - b, 14 - c, 15 - b, 16 -

e, 17 - a, 18 - b, 19 - c, 20 - b. GEOGRAFIA II Grau (Ala A): 1 -

c, 2 - e, 3 - a, 4 - c, 5 - d, 6 - b, 7 - a, 8 - e, 9 '. a, 10 - b, 11 - d, 12 -

b, 13 - c, 14 - c, 15 - e, 16 - c, 17 - e, 18 - b, 19 - d, 20 - e.

GEOGRAFIA - I Grau (Ala B): 1 __ d, 2 - b, 3 - a, 4 - b, 5 - c, 6-
d,7 - c 8 - e 9 - d 10 - alI- d 12 - b 13 - e 14 - c 15 - d 16-
b, 17 - �, 18 '- a, 19 - c, 20 - c. GEOGRÁFIA _: I Gra� (Ala À) 1 -

a, 2 - c j - b 4 - e 5 - a 6 - c 7 - e 8 - d 9 - b 10 - c 11 - d 1 ') -

a, 13 .' b._14 - e,'15 - 'a, l6' - a, '17 - �, 18 '- b, 19 - d, 26 �-e,
EDUCAÇAO MORAL E CIVICA - I Grau (Ala única): 1 - c, 2-
c,3 - h.!l ' b, 5 - d, 6 - c, 7 - b 8 - c, 9 - c, 10 - d, 11 - c, 12 - a, 13

- c, 14 - d, 15 - d, 16 - b, 17 - e, 18 - b, 19 - a, 20 - c.

LEIA E DIVULGUE'
O.ESTADO

Tubarão voltou a viver novo, pânico provocado
pelo fogo destruidor. Ontem, exatamente um mês

após o incendio que acabou com a fábrica
de perfumes e cosméticos, e cerca de seis
meses do sinistro do seminário, foi a.

� ,

vez de uma fábrica de acolchoados. Os preju ízos
foram totais e ascendem a Cr$100 mil. Por causa

disto, a cidade vive alarmada, enquanto o prédio
do Corpo de, Bombeiros continua entregue à

própria sorte -- a exemplo - da

própria população que não sabe-a quem recorrer.

f
O MONTEPIO NACIONAL DOS BANCÃ-

RIOS, necessita agentes vendedores, de ambos
os sexos, para colocação de seus novos Planos
Previdenciários, com vínculo empregatício;
ordenado fixo mais comissões. '

ATENÇAO·

lnformações deverão ser prestadas pessoal
mente ou por carta para à rua Tenente Silvei-
ra,21 - sala 8 - . Florianópolis.

..

MESTRE
DE OBRAS CIVIS

.,aE.irm,a de âmbito nacional procura pessoa real

, ,�f11ente capacitada, para obras em Santa Catari-
,

ria-, com contratação imediata.'
,

Daremos preferências as pessoas com idade
entre 30 --45 anos.

Paga-se bem.
I

Enviar carta com curriculurn e prere.isões para
Caixa Postal, 690 Florianópolis.

Mantem-se' rigoroso sigilo sobre correspon
dência recebida.
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José Kraakman é defensor da tese de
que nunca é tarde para estudar. Hoje

ele está com 81 anos de idade e

é um dos 750 candidatos que estão
fazendo o supletivo em Florianópolis.

Holandês de 81 anos está
fazendoo exaRle supletivo

"Nunca é tarde para se

estudar". Baseados nesta

premissa aparentemente
simples, 750 estudantes
com a idade média de 30

anos, iniciaramontem, no
Colégio Catarinense, uma'

corrida idêntica a do vesti

bular, cujo objetivo é o

mesmo: a busca do diplo
ma. A exemplo de cente

nas de candidatos em 15
escolas localizadas no inte
rior do Estado, eles tentam
recuperar o passado numa

luta que vai durar até de

pois de amanhã, quando
serão encerrados os exa

mes do Supletivo - ex-Ma
dureza.

Entre os candidatos que
nos 90 mínutos de cada

prova procuram desespe
radamente diminuir a velo
cidade do tempo, está
Johnes Kraakman. Aos 81
anos de idade, seus olhos
não cobiçam um novo

"status". Ele quer apenas
"passar o tempo" e acha

que a melhor maneira de
fazê-lo é estudando.

O LAZER DO ESTU
DO

J ohanes Kraakman é

padre e pertence à ordem
do Sagrado Coração. Natu-

- ral de Valkernburgo, Ho

landa, está em Florianó

polis há 16 anos. Reside na

Casa Paroquial São Luiz,
no bairro da Agronômica-e
além de "cuidar das ove-

lhas da paróquia", ocupa
seu tempo remanescente
"mexendo em livros".

Na verdade - explicou
- eu não preciso voltar à
escola. Estou fazendo o

Supletivo não com o obje
tivo de arranjar um futuro
melhor, como muita gente
faz, mas apenas para passar
o tempo.

Rebuscando o passado',
desafiando uma língua que

ainda não fala fluente
mente, padre Kraakman
conta que foi aos 13 anos

de idade que ingressou no

seminário. Porém, "a von

tade de Deus" parecia não
coincidir com a sua. Ficou
doente e recebeu do Supe
rior da Congregação o con

selho de se retirar.
- Talvez a sua missão

não seja essa, disse-me o

Superior.
Acatando a sugestão,

saiu da ordem religiosa. Fi
lho de comerciantes, não

encontrou dificuldades pa
ra "enfrentar a vida". Tra-
'balhou em várias lojas e

chegou brilhantemente a

Inspetor de Bancos, "um

cargo importante
-

na Ho
landa".

Embora bem sueedido
materialmente, resolveu in

gressar novamente no se

minário. Com a saúde re

cuperada, estava estimula
do a tentar mais uma vez a

"vontade de Deus". E des
ta vez, tudo deu certo.

- Finalmente fui acei
to. Meus seis irmãos, eu e

meus pais ficamos felizes
com os desígnios da vonta
de divina.

Em 1938, aos 37 anos,
ordenou-se sacerdote. Um
ano após,veiopara o BraSa
e começou a trabalhar em
Minas Gerais, ministrando
aulas de Matemática e

Geografia em colégios reli

giosos.
- Desde pequeno eu já

gostava de Matemática e

Geografia. Hoje em dia no

tamos que há muita pre
guiça para o estudo da Ma

temática, e eu fico triste

quando vejo tanta gente
moça com pouca vontade

para raciocinar.
Padre Kraakman guarda

muitas saudades do tempo
em que era professor. Apo
sentado há mais de 10
anos, ele lamenta - a pouca

energia que hoje dispõe.
- Quem pudera ser mo

ço, declara com sorrisos.
Ele está fazendo o Su

pletivo do primeiro grau
pela segunda vez. Não pre
tende se matricular no se

gundo grau, e nem sabe

porque. Gesticula com os

ombros quando se pede a

explicação, certo de que
não há melhor resposta.

Em novembro, prestou
exames de História, Ciên
ciãs Físicas-Biológicas e

Português. Nas duas pri
meiras obteve média seis,
mas foi reprovado em Por

tuguês com a nota 2,5.
Falando com dificulda

des o português, ele arguo.
menta:

- Fui reprovado mas

até agora não entendi por
que. Parece que o profes
sor encarregado da corre

ção discordou das minhas

respostas ... mas isso é dis
cutível. Eu não concordei
com ele mas posso ter res

pondido certo às questões.
Mas desta vez, inscrito

em Português, Matemática,
Geografia, Organização So
cial e Política Brasileira e

Educação Moral e Cívica,
ele acredita que se sairá
bem em todas.

Padre Johnes Kraakrnan
tem apenas uma preocupa
ção: "será que estas pes
soas que estão fazendo o

Supletivo conseguirão
aprender bem a Matemáti
ca? "

- Eu não creio. Como é

que se pode resumir em

nove meses todo o progra
ma de Matemática que é
ministrado, normalmente
em quatro anos - no giná
sio? É também para des
cobrir isso que eu pensei
em prestar as provas. Que
ro ver se consigo enten
der. ..

Sabendo que "não seria
fácil estudar sozinho",

'-

Idade média dos candidatos é de trinta anos.

,
contou que todos os dias
ele acompanhou pela tele
visão as aulas do Supletivo.
Comprou apostilas e recor

reu aos amigos "em casos

de dúvida".
MADUREZA
Para o Coordenador

Educacional do Colégio
Catarinense, professor Cé
sar Pasold, os estudantes

que se apresentam no con

curso do Supletivo, "são
, pessoas conscientes de que
é preciso recuperar o tem

po".
A maioria pertence à

classe média e sabe que é
através do estudo que há
maiores possibilidades de
ascenção econômica. Por,

,

isso mesmo é que os candi
datos, "se preparam bem,
obtendo bons resultados
nas provas".

No primeiro grau (equi
valente ao ex-ginásio) a

idade média, dos candida-

tos varia entre 20 e 25

anos, enquanto no segun
do grau (equivalente aos

ex-cursos clássico, científi
co e normal), a média che

ga entre 30 a 35 anos.

Os resultados finais dos

exames, que se prolonga
rão até a próximà segunda
feira, serão' divulgados ofi
cialmente a 29 do corren

te. Diariamente, após as

provas, os gabaritos das

questões estão sendo afixa
dos no mural da Secretaria
do Colégio, onde permane
cem à disposição dos can

didatos. Ocupando quatro
salas, os estudantes reali
zam os testes sob a orien
tação e fiscalização de 12

professores.
O próxímo

'

concurso

deverá ser marcado pela
Secretaria de Educação, es
tando prevista a data para
os meses de maio ou ju
nho.

ECT vai lan�ar'
,novos 'carimbos
A sinalização protege você. Esta é a frase do carimbo que

a Empresa Brasileira' de Correios e Telégrafos vai lançar no
dia 19, dentro da campanha educativa e preventiva do trân

sito.

No dia 24, em homenagem ao SOa. aniversário do Jornal

''A Notícia ", de Joinville, a ECT lançará um outro carimbo

comemorativo. Já no dia 22 será lançado um outro, em

'homenagem iI fundação do Grêmio Filatélico "Escoteiro·
Baden Powel".

Polícia

Continua a-onda

'de arrombamentos
Na madrugada de ontem, ladrões arrombaram o

Volkswagen, de propriedade de Ilza Rodrigues Martins
.

Evangelista, residente em Santos, estado de São Paulo.
Os ladrões arrombaram o quebra-vento do carro e

levaram, além de documentos, duzentos cruzeiros em ;l
dinheiro. \
A ocorrência foi registrada pela Delegacia de Furtos, '

Ro,!bos e Defraudações.

Zeladetr foi se queixar
Jorge Wilson Pereira, zelador do Edifício Amelita, à

rua Almirante Lamego, apresentou queixa na Delegacia
de Furtos, Roubos e Defraudações contra os ladrões que.
na noite de quinta para sexta-feira arrombaram três car
ros que se encontravam no estacionamento do edifício.

Os ladrões, abriram os carros forçando os vidors late

rais, mas foram sem sorte, não encontrando valores no

interior dos veículos, saindo de mãos vazias.

Pedreiro sem rel�g;o
O pedreiro Pedro Bedúzino Pereira, residente no Jar

dim Atlântico, compareceu ontem ã.Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações, onde registrou queixa contra o

ladrão que levou seu relógio.
O roubo deu-se quando Pedro, ao terminar sua jorna

da de trabalho, foi lavar as mãos, deixando seu relógio
sobre 'a casa em construção onde trabalha, fJo Jardim
Santa Mônica. Depois de lavar as mãos, Pedro foi apa
nhar o seu relógio e não mais o encontrou.

lHO ESTADO"I

EDIFICIO NOSSA SENHORA DE FATIMA

Informações e Venda: Vifa

Rua Tenente Silveira, 21

Apartamentos com três dO'rmitórios, sala de estar, sala
de jantar, banheiro social, garagem e depe�dencias de

empregada, localizado no melhor ponto do Estreito, à Rua

Gaspar Dutra, esquina cem a Rua Souza Dutra, fino
acabamento ...entrega em julho de 1973, com pequena,
entrada - facilitada - e o saldo financiado a longo prazo.

Incorporação: Muller & Filhos

- Empreendimentos Imobiliários Ltda.

- S/102.
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Frank Sinatra é O presumido modelo sobre o qual
Mario Puzo montou,

no "Chefão", o personagem Johnny Fontane.
O livro é o maior best-seller dos últimos

vinte 'anos.'Agora, Sinatra
está ameaçando escrever suas memórias, onde
desfilarão seus sucessos, suas mulheres, suas

I igações perigosas.
Ninguém duvida que, cumprida a promessa,

Sinatra derrotará facilmente o recorde de seu

desafeto Puzo.

repouso oguerreiro
A julgar pelos padrões comuns, Frank Sinatra deveria

ser o homem mais realizado do mundo. Filho de um

modestíssimo imigrante italiano, vinte e cinco anos de

pois de nascer num subúrbio miserável, Frank era "A

Voz': Sua experiência como ator lhe valeu um "Oscar"

merecidtssimo. Sempre casou e noivou com mulheres lin

díssimas, Ava Gardner entre elas: Rico, riquíssimo, deu
se ao luxo de abandonar a carreira no auge de um suces

so que quase não conheceu desfalecimentos. Contudo,
suas atitudes indicam que se trata de um homem frustra
do. A obsessão com que procura aproximar-se de ho

mens poderosos, demonstra sua insegurança diante da

vida.

Anteriormente, John Kennedy foi o alvo escolhido

por Sinatra neste seu caminho rumo à copa dos políti
cos. Bob, contudo, barrou-lhe a pretensão de maneira

4, violenta, não só afastando-o do convívio do-irmão-presi
dente, como influindo para que seu nome fosse citado

em processos nada edificantes a respeito da Máfia. Sina
tra deu o troco imediatamente, não fosse ele de descen

dência peninsular: apoiou a reeleição, na Califórnia, do
seu ex-colega, o republicano Ronald Reagan. Depois dis

so, ajudou as duas eleições de Nixon e, como esse se

mostrasse distante, empreendeu nova caminhada rumo à.
Casa Branca pela via do Vice-Presidente Spiro Agnew. Há
cerca de um mês, a colunista do Washington PostMaxine
Ceschire, uma senhora de 42 anos, casada, mãe de quatro

filhos, deu uma nota na sua coLuna dizendo que "estava

ocorrendo certo constrangimento na área do governo
com a crescente amizade entre Agnew e Sinatra " O can

tor, que quando pode não manda recado, encontrou-a

pouco depois num dos bailes que comemorava"! a posse
de Nixon. 'Tomou então, uma nota e enfiou-a na mão da

atônita jornalista:
- Você é uma prostituta de 1 dólar!!

A imprensa de Washington criticou-o duramente. Mas

o velho Frank não se emenda.

A RETIRADA
Há alguns anos atrás, após uma carreira sem paralelos,

Frank Sinatra, A Voz, enviava uma circular a todos os

interessados: "Anuncio minha retirada da vida pública e

artística. Desejo organizar minha vida sentimental e

construir uma casa em algum lugar. Agora vou ler e até,
quem sabe, escrever um pouco. Todo homem precisa de
um momento de reflexão. Chegou a minha vez" .

. Com estas palavras mais ou menos.patéticas, o maior
cantor das Américas, cabo eleitoral de John Kennedy nas

eleições de 60, e com tantos discos gravados que, coloca
dos uns sobre os outros formariam uma torre até a ionos

fera, despedia-se do que foi sua grande razão de ser du
rante três décadas: o sucesso.

Peter Lawford, -Dean-Martin: Sammy Davis Jr. e Sinatra
- o clãfamoso. O casamento com Mia Farrow durou 16 meses.

Nenhuma razão especial para a retirada a não ser,

talvez, a idade de 55 anos e uma vontade súbita de colo- .

car sua existência diante da trágica pergunta: Fui feliz?
Poucos astros e estrelas souberam parar quando che

gou a hora. No caso de Sinatra, ele espera que tenha

parado na hora exata. Afinal, ele não foi um cantor co
mum. Ar=ericano, filho de imigrantes italianos, Frank
Sinatra sempre apareceu como uma figura complexa,

I

com as contradições típicas de seu país. Arrogante, in-
quieto, duro e frágil, generoso, capaz de cobrir de ouro

quem está por perto, mas também de golpear sem a me

nor piedade, incapaz de emoções moderadas, pronto pa
ra socar agentes fiscais, jornalistas e policiais, ao mesmo

tempo gentil e solidário, disposto a defender causas jus
tas, cuidar da infância abandonada sem deixar, no entan

to, de manter ligações perigosas com a . alta cúpula da

Máfia.
Esse foi o segredo do cantor que mais tempo durou

nos hit parades internacionais. Frank Sinatra teve tudo
.

na vida: mulheres, filmes, brigas, casas de jogo, política e

um poder financeiro em permanente ascenção. Cantor,
ator e homem de negócios, não se pode dizer qual dessas
três atividades prevalecia nele. O seu começo foi apenas
uma voz sentimental. Mas essa carreira múltipla e fulgu
rante, que teve início em 1953, foi também cheia de

golpes duros, incluindo um grave declínio como cantor,

logo após o seu divórcio da primeira mulher; Nancy Bar

bato, de quem se separou para casar-se com a exuberante

Ava Gardner,
A acreditar em Mário Puzzo, autor de "O Chefão", se

não fosse um empurrãozinho da Máfia, teria sido o fim

de Johnny Fontane, personagem do livro que, segundo
alguns, foi inspirado em Frank Sinatra, O autor descreve
como Um Corleone, Rei da Máfia e padrinho de John

ny, forçou um grande estúdio a aceitar o artista como

um dos atores principais de um grande filme de guerra.
Coincidência ou não, foi exatamente assim que Sino

tra conheceu nova ascensão na carreira, dessa vez como

ator coadjuvante do famoso "A Um Passo da Eternida

de", que lhe deu o seu primeiro e único Oscar.

Al)10R, A ETERNA BATALHA
A vida sentimental do indomável Frank, porém, não

alcançava o mesmo êxito profissional. Nancy Barbato, a

primeira mulher, fora sua companheira de' infância e divi
diu com ele os momentos difíceis dos primeiros anos de

carreira. Deu-lhe três filhos, Nancy; Frank Jr. e Tina,
além de ser 'complacente para com as aventuras do mari-.
do, que não eram poucas. Mas quando ele encontrou Ava

Gardner, a mulher mais .bela de Hollywood, tomou-se
difícil manter as coisas como estavam. A paixão turbu

lenta que tomou conta dos dois não permitiu a Frank

conservar oprimeiro casamento, apesar dos seus arraiga
dos conceitos sicilianos em relação à família e sua grande

I

ligação afetiva aos filhos, Logo em seguida as coisas entre

Ava e Frank não andaram bem. O casamento durou pou
co mais de um ano, embora a paixão persistisse muito
mais tempo. Anos mais tarde ele declararia: "Com Ava

atingi o máximo de minha felicidade e infelicidade". Foi
ela quem o deixou, ao viajar para a Espanha, em compa
nhia do toureiro Dominguin. Frank emagreceu 10 quilos,
pôs-Se a beber e a voz maravilhosa foi se esvaindo. As
mesmas mulheres que fizeram a sua glória, chegaram a

fundar o comitê anti-Sinatra.B lado puritano da Améri
ca não podia aceitar o que estava acontecendo. Mas, no
fundo do abismo, ele encontrou -a salvação no cinema.

Não foi por acaso que declarou ter sido "o dia mais feliz
de sua vida", quando recebeu o Oscar, em 1953. Daí,
para frente, seu lado romântico foi sendo preenchido por
uma série de aventuras com novas atrizes: Kim Novak,.
Kay Kendall, Juliet Prowse que, segundo amigos ínti

mos, apenas usavam o graúde Frank como degrau para o

sucesso. Ele, por sua vez, ao fim de cada rompimento,
voltava para chorar as mágoas ao lado da primeira -mu
lher. Apesar de ser impossível qualquer reconciliação,
Nancy sempre foi a única a compreendê-lo. Na mansão

da família, o quarto de Frank, com um vastíssio guarda
roupa, está sempre pronto para recebê-lo. Por vezes, ele

chega a passar uma semana inteira ao lado dos filhos e de

Nancy. Um psiquiatra americano definiu Sinatra como

um "imenso complexo de culpa", agravado, talvez, pela
exigência feita â primeira mulher de jamais se casar nova

mente, em troca da luxuosa manutenção que lhe oferece.
A POLITICA E OS KENNEDY
A política, depois das mulheres, foi a segunda fraque

za de Frankie Boy. Pode-se dizer que ela veio da infân
cia. Sua mãe, até hoje, é membro ativo do Partido Demo

crata, e ele participou da campanha de Roosevelt, por
quem nutria grande admiração. Mais tarde, valendo-se do
imenso sucesso que alcançara, fez uma onerosa propa
ganda em favor de John Kennedy. Nessa ocasião, gastou
cerca de um milhão 'de dólares, além dos inúmeros shows

gratuitos, durante ii campanha eleitoral. Se não era ami

go de Kennedy, tinha grandes ambições nesse sentido
entrara para o clã, através do amigo Peter Lawford,
cunhado do futuro presidente. Chegou mesmo a declarar
em público: "Se Kennedy for presidente, vou à. Casa
Branca quando quiser, para dizer-lhe o que não anda

bem, passando por cima de todos os embrulhões e blefa-
<do�es.

'. Mas foi justamente essa ingenuidade política que logo
o levou ao desencanto. Não era apenas uma ideologia
que estava em jogo. Frank tinha contribuído enorme
mente para a eleição·de Kennedy e esperava um reconhe

cimento. Para a Casa Branca, no entanto, não era oportu
no ter entre seus frequentadores assíduos um suspeito
membro da Máfia. Assim, quando Kennedy fez uma visi-

Nancy Barbato, a primeira mulher, é a grande ami
ga.

ta a Palm Springs, esnobou solenemente a casa do can

tor. Sinatra, certo de tê-lo como hóspede, mandara cons

truir uma ala especial em sua casa, para receber o presi
dente eleito. Ao invés disso, ele preferiu a hospitalidade
menos alardeante e comprometedora de Bing Grosby.

Foi uma ferida que jamais cicatrizou em sua vida polí
tica. Apesar de mais tarde ter sido aceito como acompa-
.nhante de Jacqueline Kennedy em algumas recepções
oficiais, nunca perdoou o fato de não ter se tornado

amigo e colaborador íntimo do presidente. Passou-se pa
ra' 95 republicanos após a morte de Kennedy, alegando
que, "sem ele o Partido Democrata morreu".

MUDANÇA DE HÁBITOS
Após essa desilusão, Sinatra entendeu que devia dar

ao público uma imagem mais respeitável: a de um distin
to homem de negócios. Abandonou velhos hábitos, co
mo o de se vestir de gangster e andar pelas casas noturnas
envolvido em brigas. Além disso, sua grande fortuna exi
gia cada vez mais os seus cuidados. Trabalhando 18 horas

por dia, o vice-presidente da Warner Brothers tinha ainda

que atender a duas gravadoras, uma editora, uma compa
nhia de táxis aéreos' e uma fábrica de peças de mísseis,
grande fornecedora da Força Aérea Anericana. Mas uma
derrota no terreno sentimental viria a abalar suas espe
ranças de uma vida tranquila: o casamento com Mia Far

row, 29 anos mais moça do que ele. Enquanto Mia o

acusava de "grosseiro, enfadonho e egoísta", Frank ten
tava acabar com a publicidade em tomo, dizendo ter

dadô "importância demais àquela menina".
'

Em 1970, Sinatra teve ainda sérias complicações com
a polícia: em Nova Jersey, seu estado natal, foram publi
cadas transcrições de conversas telefônicas captadas pelo
FBI, nas quais indivíduos considerados figurões da Má
fia, alegavam .ser amigos do cantor. Finalmente nada fi
cou provado e o caso foi sufocado, quer pelo poderio de

Sinatra, quer por sua real inocência, coisa difícil de acre

ditar. No cômputo final, teve duas de suas casas de-jogo
fechadas.

Agora, Sinatra vive sozinho. Em seu estado-maior,
que conta com 75 pessoas, mantém sobre a escrivaninha'
do escritório, nas Empresas Sinatra, fotos autografadas
de quatro presidentes dos Estados Unidos e de U Thant.
Abandonou a cena, mas não o império de sua imensa
fortuna. Deixou o mito para trás, mas não a vontade de
se descobrir quem é realmente. Há pouco tempo declara
va: "Afinal de contas, tive muito pouco".

Não de dinheiro, não de sucesso, não de mulheres.
Mas teve pouco, talvez, por não conseguir unir a tudo
isso sua parte mais sentimental, patriarcal e ligada a tra

dições. Uma parte que não lhe bastava, mas da qual não
conseguiu libertar-se.

Ava Gardner, o grande amor, fugiu com Domin:
guino
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Sacode a Poeira, dá a volta porcima
No último disco da Maria Bethania há ainda uma mú

sica cujo titulo, de certa forma, é bastante simples: "Vol
ta por cima". O autor é bem conhecido na noite de São

Paulo, e seu nome é Paulo Vanzolini. Foi um dos melho-.
res amigos de Luis Carlos Paraná, também compositor e
dono do bar Jogral, onde, à noite, toca-se samba. Esse

bar tem uma incrivei capacidade de locomoção. Em

1967, por exemplo, o Jogral ficava na galeriaMetrópole,
um monstrengo de cimento armado ao lado da Bibliote

ca Municipal de São Paulo e onde os jornalistas, em ge

ral, reuniam-se durante a noite aos artistas de teatro,

televisão e música. O Jogral era muito apertado. Não
havia espaço para muita gente. Ficava no segundo subso-

lo da galeria) � às ve�es as pessoas levantavam-se corren

do para não tomar bolachas da polícia, à procura de

traficantes de fumo e outras coisas. 6 que não havia por

ali, diga-se. A POliCÚl, contudo, divertia-se provocando
correrias. Todo mundo coma. Menos o pessoal do Jo

gral. E isso é simples de explicar: no Jogral não havia

ninguém transàndo. Quem ia ali era Chico Buarque, um
menino magro, de olhos verdes e sorriso exposto, com

seu violão à tiracolo, depois de alguns sofrimentos nos

auditários das televisões, onde, por vezes, enfrentava
com simplicidade, a inteligência de uma Hebe Camargo,
ou a diplomacia piauiense de um Blota Jr., preocupado
em agradar a Deus e nunca ao mundo. Outro personagem

que ia lá: Toquinho, cabelos lisos e sorrisos à toda prova.
Entre estes, porém, havia Paulinho Vanzolini, um sujeito
baixo e agitado, indagando diante dequalquer dfirmaçõo
que lhe faziam. Paulinho fá tinha, então, alguns sambas

bons na boca do povo. "Volta por cima", um deles.

Outro, conservado nas rodas do Jogral, falava de um

marginal que fora roubado. Na Praça da Sé, bateram-lhe
a carteira, com vinte e cinco contos e um retrato da

mulher amada. E no samba ele dizia, humilde e resoluto,
que "vinte e cinco, francamente, foi barato". O retrato

valia muito mais.

Paulinho é o autor destes versos: "Reconhece a que-

da, / e não desanima / levanta, / sacode a poeira / e dá a

volta por cima".

Quem é capaz disso, em Florianópolis ou em São Pau

lo?'

Na pior das hipôteses, é simples cantar estes versos.
-

Fazê-los reais é o duro de tudo. A Bethania, com a gui
tarra do Pedrinho, o baixo do Moacir e a genialidade do

arranjo. do Caetano, consegue sacudir a poeira e dar a

volta por cima. Quem mais consegue, eu não sei. Eu não

consigo.

TV Cultura - Canal 6
13:00 - Clube dos Heróis;

13 :30 - Don Camillo e os Ca
beludos, 14 :30 - Cine Mati

née, 16 :15 - Discoteca do
Olacrinha' (a cores); 18:45 -

Jerônimo; 19:20 - Bola em

MOSAICO DE SONHO
(Pieces of Dreams) é outro fil
me em torno de um padre que
se apaixona por uma mulher,
nascendo o contlito entre os

dois sentimentos: mulher e

igreja. Baseado em novela do
escritor americano William E.
Barret, The Wine and the Mu

síc, o film e deveria ter o mes

mo título no original. Foi ro
dado em exteriores em Albu
querque, no Novo México e

VULCANU, O FiLHO DE

JÜPITER, produção italiana,
na faixa da pseudo mitologia,
com Rod Flash Ilush, Bella

ji
�
iii
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Cinema

Kansas City. O protagonista,
no papel de Padre Gregory é
Robert Forster, ator visto há
pouco em Uma Sombra me

x.Persegue ; a garota é Laurén
Hutton, WiII Geer, um exce
lente coadjuvante, faz o bispo.

O diretor Daniel Haller não

inspira muita confiança e o as

sunto é de difícil tratamento.
Technicolor, Cine São José:
3-7,45-9,45 horas.

Cortez, Gordon Mitchell, O di
retor chama-se Emimrno Salvi.
Eastmancolor. Cine Ritz:
5 -7,45 -9As horas.

A lNNDHLJDADE AU ÃLCANCE DE TÓDOS, comé-
dia nacional de AntbalMassainiNeto e Olivier Perroy.

A INFIDELIDADE AO
ALCANCE DE TODOS, comé
dia nacional, produzida e diri

gida por Anibal Massalni Neto
e Oliver Perroy, com Cyll Far
ney, Marlene França, Marilu

Martinelli, Raul ·Cortez e ou

t ros. Eastmancolor. Censura
18 anos. Cine Coral: 3-8-10
horas.

20.000 DÓLARES PARA
RINGO com Mike Anthony -

Eastmancolor. HELGA E MI
CHAEL com Ruth Gassmann
- Censura 18 anos. Cine Ro·

xy: 2 e 8 horas.

DOIS TRAPACEIROS DA
PESADA (Skin Game) de Paul

Bogart, com James Garner, Su-

I

11
1
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san Clark e Lou Gosset. Tech
nicolor. 14 anos. Cine Jalisco:
8 horas.

'

HELGA E MICHEL.
Eastínancolor.

20.000 .DÓLARES PARA
RINGO - Êastmancolor. Pro
grama Duplo. Cine Glória: 4 e

8 horas. .,
.

MARIDOS EM FERIAS,
com Mário Benevenutti e Tere
sinha Sodré. Eastmancolor. 18
anos. Cine São Luiz: 8 horas.
BILLY JACK de T.C.

Frank, com Tom Laughlin e

Delores Taylor. Techniçolor -

Censura 18 anos. Cine Rajá 8
horas.

Darci Costa

Jogo; 19:30 - Rede Nacional

,de Notícias; 20:00 - Vitória
Bonelli; 2'0:55 - Buzina do
Chacrinha (Via Embratel, a co
res); 23 :00 - Cine Espetacu
lar.

TV

TV Coligadas - Canal 3
13 :30 - Disneylândia;

14:20 - Desenho animado;
15:10 - Amaral Neto; 16:00
- Shazan, Xerife e Cia; 16:30
- Grande Família; 17 :00
Túnel 'do Tempo; ·1'8:00 -

Mundo Submarino; 19:00 -,
Uma Rosa Com Amor; 19:50
-- Tele J0mal Malhas Hering;
20:15 - Cavalo de Aço; 2i:(l0
- Premiêi:e 73; 22:30 - Auda·

ciosos; 24:00 - Grande Cine
ma.

LOURDES E O FUTEBOL
Quem viu o último número da revista Placar,

descobriu uma reportagem diferente, embora
não totalmente desligada do esporte. Plena de

humanismo,' a matéria está relatando, nos mfni
mos detalhes, o drama que está sendo vivido

pOI Lourdes Silva, nossa colega jornalista, que
trava violenta bataiha para sobreviver ao terrível
mal que a aflige. De uma reportagem que fazia
há pouco tempo em Curitiba (porque, apesar de
tudo, ela ainda procura trabalhar), veio o conta
to com gente como Pescurna. e Zé Roberto;
como Carlinhos e Cecílio Almeida, como Luiz
Carlos Ramos, todos-da empresa C.R. Almeida,
além de Cleide Mara, do Guaíra Palace Hotel.
Gente essa que, tocada pelo drama de Lourdes e

.

seu apego à vida, resolveu entrar em campo (e
.

esse é bem o termo), para lutar com ela, lado a

lado. É que Pescuma e U Roberto são do fute

bol, mais precisamente dó Coritiba Futebol Clu
be, e estão liderando uma imensa campanha pa
ra arrecadar camisas de jogadores, a fim de lei

loá-las, pata conseguir o suficiente custeio de
uma operação qUI;: deverá ser feita em Nova
York e que salvará a vida de Lourdes. Para tan
to, já está planejada uma grande festa num dos
melhores clubes do Paraná, em Curitiba, quan
do - em meio,a diversas atrações - os torcedo
res poderão adquirir as camisas dos jogadores,

· inclusive uma de Pelé, segundo a revista Flacar.
Pelo telefone, ao mesmo tempo em que nos so

licita apoio à sua campanha, Lourdes implora
ao,' clubes catarinenses que não a esqueçam;
que não deixem de, também, contribuir com a

._ doação de algumas camisas, o que não lhes cus

tará nada, realmente. Durante 22 anos ela mili
tou na imprensa de Florianópolis e, quem duvi

da, que dê uma sondada em tudo o que ela

conseguiu para hospitais e asilos, de crianças e

velhinhos. Em todos os beneffcios que levou
aos pobres e doentes, quando exercendo bons

postos na administração estadual. Os jogadores
do Coritiba Futebol Clube estão, inclusive, do
ando parte dos. "bichos" que recebem por cada
vitória. É impossívelque aqui, na Ilha, o mundo

·

seja mais cão do que realmente o é,
CARTAZ DABIENAL

..

De São Paulo, estamos recebendo folheto in

formativo sobre O- concurso de cartazes nara a

próxima Bienal � a xII - com-prazo de entrega
até o dia 30 de abril e um prêmio de 5 mil
cruzeiros para o melhor projeto, além de quatro
menções honrosas. O folheto explica que qual
quer brasileiro, ou estrangeiro com mais de dois
anos de Brasil, poderão concorrer. Os projetos
deverão ser enviados em envelope fechado, em
pseudônimo, para a Fundação Bienal de São
Paulo. Como os últimos premiados não têm si
do grandes coisas em maté.ria de criativiciade, a

parada não deve ser muito dura. Apesar do prê
mio 5 inil cruzeiros - não ser lá essas maravi

lhas, o autor do cartaz da Bienal ganha, todos
os anos, fama em todo o País.

p
a
.
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DE'RATOS E GATOS
As crianças de 8 a 88 anos têm, agora, no

horário das 19,50 pelo Canal 6, um encontro

marcado com um gato e um rato do outro mun

do, TOm & Jerry , que até pouco tempo atrás
eram exclusivos dos Cines Metro, estão de se

gunda a sábado, pela Rede Tupi. São 10 minu
tos de diversão, durante os quais cada um proje
ta na coragem do fraco ratinho, todas as malda
des que gostaria de fazer com muito gato que
anda perseguindo a sua volta. Enquanto o gato
e o rato se torturam, a Pantera Cor-de-Rosa,
"cinzenta e já exausta, foi-se embora descansar, o
que é uma pena.

DOZE - CARNAVAL

Preparando o maior carnaval de clube do sul
do Brasil, o Doze de Agosto vai começar a anali
sar, na próxima semana, os projetos de decora

ção de sua sede, apresentados por vários artis
tas, inclusive de Curitiba, São Paulo e Rio de
Janeiro, tendo por tema "Carnaval Século
Dois", uma vez que este será o primeiro reinado
de Momo depois do Centenário. A decoração
do Doze será mostrada à imprensa dois dias -

mais ou menos - antes do Baile Municipal, que
.

será a 2 de março. Regulamento e tabela de

preços já foram distribuídos e, a partir do dia
. 12, os sócios-proprietários poderão fazer a sua

inscrição para o sorteio de mesas que custarão,
para as seis festas, Cr$ 60,00: dez cruzeiros por
noite, Cr$ 2,50 por pessoa. Ainda há quem re-

clame?
.

CNBB DEBATE TFP

Alegando que a ação da T.F.P. - Tradição,
Famflia e Propriedade (para quem ainda não

sabe, embora seja pouco provável) está gerando
dúvida entre os católicos, a Conferência Nacio
nal dos Bispos do ,Ilrasil,vai debater a sociedade
e tomar uma atitude. E a primeira vez que 3.

igreja, oficialmente, vai se manifestar sobre os

rapazes da bandeira rubra, "defensores da famí
lia e guardiães da propriedade", que enchem a

paciência de qualquer cristão.

AS "BARBEIRAS"

Um trabalho analisando a mulher ao volan

te, foi feito recentemente no Rio de Janeiro e,
se possível" vamos reproduzir-lhe alguns tre

chos, como, por exemplo: "As mulheres são
mais cônscias de seus deveres, mas têm ret1exos
mais lentos que o dos homens. Isso se prende ao

fato de terem brincado, na infância, com brin

quedos que não desenvolvam a capacidade refle
xiva - no caso, bonecas. Os brinquedos dos me
ninos - a bola, por exemplo, são muito mais

propícios a esse desenvolvimento".

ltlauro Júlio Amorim

Matrfculas

ADERJ:JAL RAMOS DA SIL-
VA

.

No Gmitsio Moderno Ade.r:
bal Ramos da Silva as matrícu
las já foram encerradas. Mas'
como ainda existem algumas
vagas para as 5a., 6a. e 7a. sé-

o candiUatQ deverá apre
sentar atestado de vacina anti-.

variólica, abreugrafia, três fo
tos 3x4 e, os alunos que pro�-'
dem de outros estabelecimen
tos, a Vida Escolar.

CORAÇÁO DE JESUS,

Para o 10, e 20. períodos
letivos regulares, cada aluno
terá fixado, pelo Departamen

.

to de Registro e Controle Aca
dêmico, dia e h ora da efetivaM'
ção de sua matrícula, cuja di

'vulgação far-se-á poi: meio de
listas que serão puplicadas, em
mura!, no "hall" do DRCA.

ries do 10. grau, no período
noturho, as matrículas serão,
reabertas no próximo dia' 15'
'de fevereiro, das 7 às 22 h oras,

·

irtinterruptamen te.

A anuidíiLde é de
Cr$ 120,00. Além do paga
mento de uma taxa de matrÍ-.
cuia, no valor de Cr$ 20,00.

terceiras séries são femininas,
as dlJmais são mistas.

A anuidade para 1973 ain
da não foi definida.

Não há vagas para o J arJim
deJnfânda.

UFSC

As matrículas na Universl-,
.dade Federal de Santa Cjltari
na serão feitas np período de.
21 a 27 de fevereiro. J

No dia 20 de fevereiro será

prestada pré-orientação de ma

trícula inicial, conforme local
e horários a serem estabeleei
d os e divulgados oportuna
mente pelo Departamento de

Registro e Controle Acadêmi
co.

GERAL

Manolo's - rua Felipe
Schm id t no. 71, telefone

4.351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha lnternacio
nal que prepara com impecável
competência pratos apreciados
como o "Stealc Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora

ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço médio de
Cr S J8,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet
e National, Aberto diariamen
te das 11 às 15 e das 18 às
23 :30 horas,

Oscar Palace Hotel -- Av.'
Hercílio Luz, no, 90, 60, an

dar. Telefones 3286 c 3!;38.

Especialidade: feíjoada à brssi
leira, aos sábado!'. Cozinna {'1-.
ternacional € .perfcito dondJ'io
na preparação de pratos rnari
nhos, que incluam peixe .

.: ca

marão: Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradeseo, Credicard,
P assa-por t. Preço médio:
Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te das 11 horas às 14 e das 18
às 22 horas.

Braseiro - rua Trajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos muito solicita
dos: Forchcmak Dragorniroff
(prato russo, típíco) e Steak
Diana. Ar Refrigerado .. Aberto
diariamente das 11 às lS � das
18 às 23 horas. Preço. médio:
Cr$ 16,00, aceitando os Car··
tões de Crédito Elo, National P.

Credicard.

Lindacap - Felipe Schrnidt
no. 178. Telefone 2867. Res
taurante popular, preparando
m II i to bem peixes, massas,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la

Grega e o prato turista que le
va como ingredientes todos os

"frutos do mar". Preço médio
Cr$ 13,00. Aberto das ío às
24 horas, ininterruptamente.

MOSAICO DE SONHOS [Pieces ofDreams) de Daniel
Haller

.. om (5( Jerry-;Gútnamente às 19,50 no Canal 6, substitlle!!l
C<9m sucesso a "Pantera Cor-de-Rosa" que, lamentavelmen
te, está de férias.

O Colégio Coração de Jesus
encerrou suas matrículas no

dia 15 do corrente, mas como

ainda há poucas vagas para o

ginásio e 20. grau � com exce-,

ção do 30. Científico que 'está
lotado - está aceitando matrí-,
cuIas no horário de 10h30min
até as llh.'iOmin.

- I

No ko. grau, somente aS·

PRAVON - Praça Lauro
Muller no: 2, esquina com Ru
bens de Arruda Ramos. Comi
da chinesa típica e também co

zinha brasileira. Prato reco

mendado: Shop Suey de peixe,
galinha ou filet. Entrada: Ca
marões empanados. Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto das
11:30 às 14 e das .18:30 às
23 :30 horas.·

'tritão � Praia da'Saudade,
Coqueiros. Restaurante espe
cializado em pratos do mar.

Cozinha Ir.ternacional. Exce
lente serviço de lanches. Drive-

lEIA

E

DIVULGUE

o ESTADO

Onde comer bem

In. Ambiente arejado, aberto
ao mar. Peixes, camarões, piz
zas e o excelente Filet Tritão
Preço Médio: o s 13,00. Car
tões de Crédito: Elo, Diners,
Passaport, Credicard, Aberto
das 9 às 3 da madrugada, sem
fechar.

Cnurrascana Riosulense -

Fulvio Aducci
:

sln, Estreito.
Churrascaria que mantém sua

tradição de servir bem. Espe
cializada nos vários tipos de
churrasco e galetos. Preço mé-

I
dio: Cr$ 12,00. Sua filia! da
Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
03 mesmos pratos e mantém o

I mesmo horário de funciona
.
mente: das 10:30 às 24 horas,
sem interrupção.

I veleiros da Ilha - Restauran-.

I re de primeira categoria, excc-

-I lente arnbicrrte Com vis-ta- pa

I norâmica da baíasul. É plÍva-
I rivo para os sócios do clube,
I mas turistas acompanhados de

I associados têm entrada livre.

I
Na rua Silva Jardim, no. 202.

I �:������. 2p�:;� ;�:�:�:n�����
i Coquetel de Camarão. Preço
médio: Cr$ 13,00. Aberto das

18
�s 22 horas.

.

Carmem Miranda - À rua

Francisco Tolentino, logo na

descida da ponte, lado da Ilha.
Propriedade de argentinos jo
vens que vieram investir na

noite de· Florianópolis. Com
vinte c cinco jogos de luz e de

coração muito bem bolada, di
ferente de tudo o que já se viu
em boate "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havendo planos para tra
zer muitos turistas argentinos.

Penhasco - Música jovem,
luz negra e fitas atualizadas,
além de uma vista panorâmica
da Cidade, são alguns dos atra
tivos da boate. Mas o calor é
que quase insuportável, talvez
porque a consumação não per
mita a casa comprar um apare
lho de ar refrigerado: oscilan
do entr,e Cr$ 5,0.0 e

Cr$ 10,00, a entrada mais cara

dá direito a uma dose de uís

,que, "Drury's", evidentemen-'
te. No fim-de-semana, arranjar
uma mesa é uma tarefa ingen
te. Diariamente, no Clube do

Penhasco, rua Profa. Mária Jú,
lia Franco.

.

-

Tholoko - Preenche na

noite florianopolitana uma cla
ra lacuna aberta desde o faleci
mento da boate &korp·ios. Em
matéria do- som ao vivo, é úni
ca. Decoração bizarra, feita à
base de madeira, óleo queima
do e desenhos com tinta; acrí
íicas. O som é de Tuea e do
Som Nosso de Cada Dia, am
bos competentes instrumentos
do samba. Serve cerveja e uma

esotérica "Caipirinha". A con

sumação é simbólica Cr$ 5,00.
E, a diversão. é 9�rant.i�a2 às
quintas, sextas, sabados e do·

mingos. Na Avenicia Iv;) Silvei
ra, no térreo do Restaurante.
Panorama.

Clube. Doze - Exclusiva
mente para sócios e convida-

ALEGRE
SUA'YIDA
OU.VINDO
.:R4DI.O·

1,··

Clube 12 de Agosto - Av.
Hercflío Luz, Telefone 4117.
Ambiente requintado, e exce

.lente Serviço. Funciona no 20 .

andar da sede do Clube Doze,
'mas está aberto ao público em

geral. Cozinha Internacional.
...

Seu prato mais apreciado é o

"Rizoto de frutos dó mar".
Preço médio: Cr$ 13,00. Ar
Refrigerado. Aberto diaria
mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às 24 horas.

Panorama - Os proprietá
rios do "Meu Cantinho" ofere
cem diante de uma vista espe
tacular da ba ia Sul e da cida

de, a única galinha ao molhe

pardo com nhoque, da Ilha.

Entre 'os pratos do dia, "arroz.
à carretcra", por Cr S 9,00. No
térreo, a partir das 23 :00 ho

ras, a música de Tuca, na boa
te Tholoko. Preço médio ',;]05
pratos, Cr$ 12,00. Fecha às. 2
da madrugada. Nos fins de se

mana, às 4. Não abre as segun
das-feiras, Na Avenida IvC' �ii
veira .

-_'

doi; especiais, a boate do 50_'
andar tem ar condicionado e

música ".0 vivo, com o conjun
to Stagiurn lO exclusivo do
Clube. As sextas-feiras; "Noite
dos Casais", Sábados e dornin-'
gos, para a juventude, com o

conjunto "The Sa.nts", No 40.

andar, compieto serviço de bar
e lanchonete, durante toda á

noite. Ar condicionado.
Santacatarina Country -:

Club - Privativa para sócios e

convidados. Decoração bem
cuidada e ambiente requinta
do. Som Maior Trio anima
com irrepreensível competên
cía as noitadas na aconchegan
te boate do Country, sob a ba
tuta de Paulinho. Completo
serviço de bar e restaurante.

Diariamente, exceção das .se
gundas-feiras, na sede do trilbe,
à rua Rui Barbosa, 49.'

Oscar Palaee Hotel -

·
"American' Bar" muito fre- '.

quentado nos. fins-de-s,emana.
Drinqlle� e música suave, em
fita ou pelo conjunto do Toni
nho Dutra. Ponto de encontro
de homens de negócio e Exe
cutivos. Restaurantes no 60.
andar. AJ refrigerado. .

Além disso, o fato de estar ins

talMa numa antiga capela po
de suscitar aos "fiéis" freque"n·,
tadores o recolhimento sufi-

· ciente para poderem fruir dos
; prazeres de Baco com certa·.
· tranquilidade espiritual. Uís-"
que escocês hon·esto, uísque
nacional digno. Na praia de

ltaguaçu.
UraTériIs clühe - Hoje,

exclusivamente para sócios e

convidados especiais, boate na

piscina ao som de fitas. O ca

lor não causa problemas, pois ,

sua localização é pIivilegiada.
Amanhã, Festival da Juventu

de, com música ao vivo do

conjunto "Os Binos":

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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JQINVILLE

A Companhia de Habitação do Estado de Santa Cata
rina anunciou a liberação de Cr$ 311 560,50 à Prefeitu

,

ra Municipal de Joinville para que a municipalidade exe

cute a pavimentação dos acessos e avenidas centrais da

"Vila Costa e Silva", daquela cidade.

AMERICANOS NO L I C

Procedente da Califórnia, já há alguns dias encon

tram-se em nossa cidade o simpático casal Harry Perry,
Anteontem o casal Perry visitou o Lagoa I�te Clube, em

.' companhia do discutido Fernando Fortes. Hoje o co

mentado casal estará participando do casamento de Susa

na Fontes e jornalista Sérgio da Costa Ramos, motivo

pelo qual está em Santa Catarina.

PA1NEIRAS

Ontem o Clube Social Paineiras promoveu mais uma

de suas animadas reuniões dançantes. A Dinâmica Dire

toria do Paineiras, está organizando para dia 23 "Noite

no Caribe".

CASAMENTO

Logo mais às 18 horas na Capela do Divino Espírito
Santo, Susana Fontes e o jornalista Sérgio da Costa Ra

mos receberão a bênção do casamento.

Os noivos recebem cumprimentos no Clube Náutico

Veleiros da Ilha e no mesmo dia viajam para Buenos

Aires.

OSMARGRUHA

Osmar Marques Gruha, industrial da cidade de Porto

União, vem sendo apontado como um dos melhores par

tidos do Estado,

A.GONZAGA

O Mercado Imobiliário da Firma "A Gonzaga", está

com seus escritórios de corretores, informações e rela

ções públicas, montado à rua Arciprestes Paiva, 11.

'FEIRA

O Departamento Autônomo de Turismo confirmou

para os dias 27 a 29 de abril do corrente ano, a realiza

ção da III Feira Agrícola Treze Tflias,
Da programação elaborada pela Comissão Organizado

ra constam: concerto da Banda Musical; julgamento dos

animais expostos e Dança Folclórica Tirolesa.

ITAG

O Instituto Técnico de Administração e Gerência -

.

ITAG, da Universidade para o Desenvolvimento do Esta-
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ALMOÇO
No Hotel Blumenauense na Praia de Perequê, Ivan

Carlos Bellí, com um almoço informal homenageou um

grup? de amigos.
Participaram do almoço Cid Bauer Renaux e Sra.,

Edson Carminatti e Sra., a bonita Macke Knasel e a Sra.

Ana BeBi.

AnaMaria

da Costa Lemos, o broto

bronzeado

cuja beleza

morena é sempre comentada.
,

do de Santa Catarina, está atendendo uma série de solici-

tações de Prefeituras do interior, para a realização de

auditoria contábil e reorganização administrativa,

A ínformação nos foi dada pelo Diretor daquele esta

belecimento Carlos Passoni Júnior.

ACARESC

A quantia de Cr$ I 543 000,00 foi o total liberado

pela rede bancária oficial, através da Associação de Cré

dito e Assistência Rural de Santa Catarina (ACARESC),
para financiamento de comercialização e aumento de ca

pital' social de diversas cooperativas agropecuárias do Ex

tremo Oeste cararínense.

REGINA E MADRI ...

Na Capela do Divino Espírito Santo hoje às 19 horas

dar-se-á a cerimônia do casamento de Regina Stela Ferra

ro e Mauri José Filter. No salão de festa do SESC, Regi
na Stela e Mauri José receberão cumprimentos de seus

convidados,

esperando-se, para o próximo exercício, um grande au

mento no número de participantes". Acrescentou, ainda,
o Sr. Gil Macieira,

_
que "em 30 de junho deste ano o

patrimônio líquido do programa será elevado para 2 bi
lhões de cruzeiros". O Secretário da Fazenda, Sérgio
Uchoa de Rezende, recebeu a visita do Sr. Gil Macieira.CELESC

Mais de 82 residências estão ligadas ao sistema da

CELESC com a entrega ao público da rede de distribui

ção do núcleo habitacional do Banco Nacional de Habi

tação, na cidade de Tubarão. A informação é do Setor

Regional da Centrais Elétricas de Santa Catarina em Tu

barão.

DEPARTAMENTO DE �AÚDE
Falando sobre o problema da poluição que afeta mui

tas das praias que circundam a Ilha de Santa Catarina, o

Dr. Genovêncio Mattos, Diretor Geral do Departamento
Autônomo de Saúde Pública, declarou que seu órgão, a

curto prazo, "fará o saneamento de todas as áreas afeta

das, esperando que antes de findar a temporada deste

verão, novamente os banhistas possam sem perigo de

ameaças à saúde usarem as águas das praias que até aqui
vêm apresentando índice de poluição".

IMBITDBA

Para concorrer ao título Rainha dos Balneários, será
eleita amanhã em movimentada reunião dançante em Im
bituba, a mais bela jovem daquela cidade. Suely Lima

Secretária do Concurso em Imbituba, está em atividades

para o tão esperado acontecimento.

PIS

O Executivo Nacional do Programa de Integração So

cial (PIS), Gil Macieira, esteve na Capital, onde suas pala
vras, "Fez averiguações das operações do Programa no

Estado, principalmente no que se refere às aplicações,
pois as, arrecadações e o c-adastramento estão perfeitos,

o Secretário Sirgio Uchôa de Rezende, da Fazenda, recebeu em seu gabinete a visita do Sr. GilMacieira .

.

S.JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45Hs. ( RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs. CORAL

CINEMA

PARA

HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

CO.ESTRELADO POR

WillGeer
DUIIGIOA po� P�ODUZIDA POR MU$IC ... DE

.

I1QTElRO DE DA NOVELA '; DE •

UMA PRODUÇAO ����;���

Robert
Forster

Lauren
Hutton

3 - 8 - 10 Hs,

. . . . . . .
'

...

OUTRA '6IG' COMEDIA DO
CINEMA NACIONAL.QUE
NADA FICA-A DEVER/'AS ESTRANGEIRAS

.

MOSAICO
DE

SONHOS
(Piem of DreamsJ

censura até 18 anos.

ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 Hs.
JALlSCO

1 º FilME

20nnn OUlARI5
PARA GRINGO

W';_;llB'.
, .WIIlliIl· 1I!t""�i '1lIl11J6 . iiH&Ml�

'R:1lOCIIIlg'�II!Ilil'M,� .." .... � _"'"

2� 'FILME

censura até 18 anos

SÃO JOSÉ A PARTIR DE DOMINGO

TUDO O (lUE
(lUERIAM ERA

.

TlleCowbOV5"'

censura até 14 anos

censura até 18 anos.
censura até 18 anos.

8,Hs�

2g FILME

GLORIA 5 - 8 Ms'
1 g FILME

, 'DOIS
TRAPACEIROS I

DA PESADA
"
SkinGame"

censura até 14 anos. , lIllj ce':1��r� a!,é, 18 _anos.

RITZ A PARTIR ,DE DOMINGO

'." A GUNflGHT /I . IMPROPRIO ATE 1-\ AMOS ICOII'. COII'\[IIIIIO
IWOIAl ,',.'

censura até 14 anos
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o complexo demachismo
A sociedade permissiva, que libertou (ou tentou? ) a

mulher de tantos tabus, pretende também agora, libertar
o homem de um de seus mais funestos complexos: o
machismo. Homem não chora! Homem não toma conta

de criança! Homem não faz isso ou aquilo! Enfun, uma
cadeia de preconceitos injustificados que, pouco a pou
co, está ficando tão fora de moda como os suspensórios
e os anéis de doutor.

Para manter seu papel de machão, o homem conver

te-se em prisioneiro de seu próprio papel. Não pode cho

rar, cozinhar, ter gostos apurados sobre certos temas co

mo decoração, modas, perfumes e enfeites. São aqueles
que, muito provavelmente, foram educados na dureza:

"não seja maricas, não se esconda atrás da saia da mãe;
homem não chora; reaja como um homem; quando lhe

baterem, revide!" Segundo o psicanalista Aramoni, isso
conduzirá a exprimir "características masculinas exagera
das, da exuberância genital ao orgulho e destemor eleva

dos". Será o macho "arcaico, primitivo, que associa mas

culinidade à dominação da mulher, à hipersexualidade e

à derrota de outro homem, "Nestes últimos tempos, ele
tem ganho ponto. Tipos como Charles Bronson, Jean
Paul Belmondo fazem suspira; mulheres e são imitados

pelos homens. Até os bonitões como Alain Delon e Sean

Connery destroem os dons naturais não sorrindo nunca,

adotando o tipo de frios, cínicos, impiedosos, e sempre
rodeados de belas mulheres e irradiando um certo ar de

satisfação sexual como para provar que eles possuem viri

lidade para todas elas. E, se perguntarmos por que tantas

mulheres, um psicanalista certamente teria a resposta na

ponta' da língua: "Porque o machão trata a mulher como

uma coisa, quer a mulher como un; objeto de conquista
que perde todo o interesse depois de possuído. Apesar
desse desprezo, 'ele é capaz de brigar por causa dela,
como se fosse um troféu na arena de homens. Ao vence

dor, a taça: a mulher-objeto". E esse tipo de machão,
queira ou não, tem de ser forte, valente, vigoroso, deste
mido e com uma invulgar potência sexual, sempre. Ele é

uni mito. Acharia ridículo lavar um prato e muito menos

fazer seu próprio lanche. Para um homem comum, isso

não seria importante, nele é perda de prestígio. As más

linguas poderiam comentar e onde ficaria sua fama? No

fundo, sua armadura não passa de uma armadilha. Num

mundo onde tudo já era, eles são baluartes do sexo do

minador, modernos gladiadores num circo de areia move

diça, com uma platéia ou mórbida ou descrente. Sua

fama os envolve como uma, auréola. Tanto que, às vezes,
a' auréola se transforma em nevoeiro e não os deixa en-

r

xergar direito. É nesse instante que o desastre se dá. Eles

ficam à beira da estrada, totalmente, morrendo à toa ou,

pior ainda, morrendo aos poucos, diante de gente que os

adulou e admirou e agora não os aceitará diferentes, mo
dificados. Para eles, não há meio termo. O complexo de

machismo está ligado à lei do tudo ou nada. Ou ele é

"'arisa Ramos

macho ou não é homem. E, incrível, a mulher, de cama

rote, geralmente, está torcendo por ele na sua luta contra

os outros. Por que? Talvez a única resposta seja que ela

foi feita duma costela dele!

Roupasmuitodescontraídas...

.

ij.
•

Um longo esporte,
em seda pura estampada
onde predomina
a cor azul. É

cortado na cintura e tem'
a saia meia-franzida.
As mangas são

longas com punhos em
babado.

Em xadrez, tão em moda,
dois modelinhos esportivos

e juvenis. À direita, o
modelo tem a blusa toda em

lastex na frente e atrás

com tiras trançadas.
A saia é levemente evasé.

O outro, à esquerda,
é frente-única, com

babadinhos que se amarram

nas costas.

A blusa é frente-única, toda em lastex. A saia, moder
níssima, em tecido muito leve, estampada, tem corte de
onde sai quase godé e em pontas na barra.

Longo em jersey verde,

tipo camisola. Tem

detalhes 'em lastex nas

mangas que são curtas e

bufantes, no decote e

logo abaixo do

busto, deixando a saia

cair molenga e franzida.

Calça comprida
.

estampada co� flores e

abotoamento

duplo na frente. A blusa

é toda em lastex com

tirinhas

finas que se cruzam nas

costas.

VIRGEM - Seja mais simples
e metódico em suas decisões e

atividades, pois somente desta
forma estará em condições de
obter vantagens e compensa
ções neste fim de semana. Pre

pare-se, de agora em diante,'
para melhorias progressivas.
LIBRA - Uma fase intensa
mente promissora é o que está '

previsto para quem veio ao

mundo sob o rnaravilhosoflu
xo de Libra - seu signo. Êx,ito
especialmente para os que per-

'

tencem ao terceiro decanato
'do signo.

ESCORPIÃO - Tenha fé em si

mesmo, que -tudo deverá sair
conforme seus desejos e seus

méritos. Novas amizades em

evidência, especialmente com

pessoas nascidas em triplicida
de zodiacal. Novidades.

SAGlTÃRIO - Dia em que tu

do haverá de sair bem em sua

vida, muito em especial pelos
contatos que fizer com pessoas
alegres, expansivas e dinâmi
cas. Conte com a compreensão
da pessoa amada, pois obterá

apoio moral.

CAPRICÓRNIO -, Boa fase

para você dar novo impulso no

que deseja movimentar em

sentido construtivo. A boa dis

posição mental contribuirá de-
. cisivarnente, razão pela qual
será necessário tomar provi
dências firmes e definitivas.

AQUÃRIO - Tenha em mente

que o sucesso acompanha sem

pre aqueles que realmente o

buscam com dedicação e inte-

�����t9�r <r e sse. de .progredir, Sucesso
\� previsto na vida sentimental,

������ nos contatos sociais e nas ativi
dades. Boas notícias.
PEIXES - O Sol em Aquário
favorece as viagens, os estudos,
as informações e especialmen
te as novas amizades e 'assina
turas de contratos. Envide es

forços no sentido de melhorar
seus conhecimentos e irradiar
simpatia.

ÁRIES - Dia em que tudo.sai
rá bem. Você apenas deverá
evitar o excesso de trabalho.
Não precisará precipitar-se em

nada. O mais importante será,
sem nenhuma dúvida, dar

atenção aos seus compromis
sos sociais.

TOURO - Bom dia para você
.concluir trabalhos importan
tes. Tudo quanto esteja no pIa
no embrionário, deverá rece

ber novo alento, ou seja, aten
ções mais dedicadas. Conte

com a colaboração de tercei

ros. e terá sucesso.

GÊMEOS - Dia feliz para vo

cê trabalhar com entusiasmo
no período da manhã. Certa
mente, as sua tarefas poderão
m utt iplicar-se enormemente.

Todavia, não se escravize ao

excesso, e trabalho.. Procure
divertir-se mais.

CÂNCER - Para você que nas

ceu em Câncer, tudo poderá
melhorar muito a partir do

próximo dia 20, quando o Sol
entrar em sua 9a. Casa Astral.
Conte com a colaboração de

amigos e pessoas dedicadas ao I

seu trabalho.

LEÃO - Dia- intensamente
promissor, em que poderá esti- '

mular seus amigos e obter sig
nificativa colaboração por par
te deles. Os contatos cem o se

xo oposto deverão ser benefi
ciados. Surpresas agradáveis
podem ser esperadas.

)1

PAGANDO EM ATÉ 12 MESES.

ILHATEX
I

CAMA, MESA E BANHO.
MAIÔS, SAlDAS, ROUPÕES E

MALHAS FINAS,.
AS GRANDES MÀRCAS PELOS

MENORES PREÇOS .

CRÉDITOINSTANTANEO

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

VERÃO
, O importante é
aludar o
trabalho dos
rins
tome

·URODONIL
e viva MAIS (onlenle!...
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AGRADECIMEN,TO E CONVITE
MISSA DE 7 � DIA,

A farnrlia da inesqueclvel Maria Ondina Pamplona Machado,
atnda consternada com seu falecimento agradece a todos que
enviaram flores, telegramas e compareceram ao seu sepultamento,

Outrossim convida parentes e pessoas amigas para a Missa de 70,
Dia que será celebrada em intenção de sua alma no dia 14 (quarta
�eira) às 6h45min na Igreja Matriz do Estreito,

TRANSPORTES COLETIVOS
Advocacia, Especializada
Dr. Mario Bianchini

Advogado

OAB-0654 CPF-003715569
Rua Felipe Schmidt 52 Sala 2

CONVITE PA�A MISSA DE 70. DIA
Adalgisa, Aldo e Bernadete, Adilson e Rosangela, Virginia,

Daniel, esposa, filhos e netos de ALDEMIR OSÓRIO, convidam
,

para a missa de sétimo dia que mandarão celebrar dia 13 (terça
feira), às 18 horas, na Capela do Colégio Catarinense.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral,

EDITAL
Pelo Presente Edital, fica intimado !para pagar no prazo legal, o
Tftulo que se acha em Cartório para protesto o senhor: JAI R
ALAVOI DE SOUZA.
Florianópolis, 08 de fevereiro de 1973.

OFICIAL MAIOR

, .

CÉRTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1961, motor no. 71945, cor Bege Sugano, Chassis
37798, Certificado no. 360059, Placas BI-0272, pertencente ao sr.

Luiz Cristofolini.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do vercuío Caminhão Chevrolet

cor verde escuro e preto ano de fabricação 1951.
Motor no. J-E-A 987339
P'1rtencente ao, Sr. Luiz Pedro Medeiros
Tubarão SC.

r qESTAURANTE PRAYONTV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

'. AUTORIZADO e* CONSERTO A DOMICfLlO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

I

FLORITRON - OFICINA DE TV
Av. Hercílio Luz, 241, em frente

\à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

COMIDAS

TIPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

l. PANORAMAR
�,

SERViÇO A tACARTE}ç$
..

1-

AV. �UBE.NS DE ARRUDA RAMOS
Baía Norte)TV. ,TV. TV. TV. TV. TV. TV.

Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

��--------------------------------------------

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, faço saber que no dia 20 de fevereiro do ano

de 1973, será realizada na sede desta entidade a eleição para a com,

posição da Diretoria e Conselho Superior, ficando aberto o prazo de
cinco (5) dias para o registro de chapas na Secretaria, que correrá a

partir da data da publicação deste edital, tudo de acordo' com os
Arts. 8,10,19 e respectivos parágrafos dos Estatutos da Casa do
Jornalista de Santa Catarina e da declsão da reunião extraordinária
da Diretoria e do Conselho Superior, em dois de fevereiro de mil
novecentos e setenta.e três, em face da omissão estatuária quando da
não apresentação à eleição de 10. de fevereiro de 1973, não reali
zada.

O reQistro das chapas deverá ser feito na Secretaria da Casa, em
quatro (4) vias e assinada por jornalista profissional. O requerimento
acompanhado de todos os dados legais'será dirigido ao Presidente do'
órgão, podendo ser assinado por qualquer dos candidatos da chapa.

A Secretaria' da entidade, no expediente normal, fornecerá as

informacões que se fizerem necessárias de forma mais detalhada aos

'interessados. Caso não seja obtido quorum em primeira convocação,
serão realizadas eleições na segunda convocação, no dia 21 de feve
reiro, do correntê ano, para o que ficam convocados desde já todos'
os associados. As eleições serão realizadas no per lodo das 8,00 horas
às 18,00 horas, pelo voto direto e secreto, de cada dia, na sede da
entidade, à rua Vidal Ramos no. 50.

Florianópolis, 10 de fevereiro de 1973.
Jornalista Cyro Barreto

Presidente

LAVADOR DE CAPIVARIA S/A
CAIXA POSTAL - 34
TUBARÃO -- SC

EDITAL DE VENDA DE UM
TERRENO EM IMBITUBA

_

O LAVADOR DE CAPIVARI S/A., autorizado pela Companhia
Siderúrgica Nacional, faz ciente que fica aberta a concorrência para
a venda de um terreno situado no centro da cidade de tmbituba/de
propriedade da C.S.N., com área de 5.800 m2 e seguintes confron
tações: ao Sul com a avenida Thiers Fleming;' ao Norte com a rua

Nereu Ramos e Agência do Banco Bradesco; ao Leste, com Imobi
liária Santa Catarina e Praça de Esportes de Imbituba; e .ao Oeste
com a rua Altamiro Guimarães e Agência Banco Bradesco.

As condições Básicas serão: 40% (quarenta por cento) no ato da
assinatura da escritura e o saldo até 36 meses, em parcelas iguais,
com juros de 8% ao ano e correção monetária.

O proponente vencedor deverá depositar, na tesouraria da Em

presa, o valor correspondente a 10% (dez por cento) do valor total
da proposta, até 72 horas após ter sido declarado vencedor.

A escritura será 'lavrada dentro de 30 dias, contados a partir da
data da abertura das propostas e as despesas, correrão por conta do

comprador.
Os interessados deverão encaminhar as propostas de compra ao

Lavador de Capivari S/A., Av. Ernani Cotrin s/no., Capivari
Tubarão, em envelope fechado, constando no subscrito os dizeres.
"PROPOSTA PARA COMPRA DE UM TERRENO EM
IMBITUBA".

O prazo para recebimento das propostas findar-se-á no dia 28/2
às 9:00 horas, quando serão abertas no Escritório do Lavador de

Capivari S.A., na presença dos proponentes.
'

A Empresa reserva-se o direito de rejeitar uma ou todas as pro
postas se isso for de seu interesse.

Tubarão,
(Engo. Gecy Rocha)

Lavador de Capivari S/A.

CARBONIFERA PRÓSPERA S.A.
CGC. 83647 545

AVISO
De ordem do Sr. Presidente e nos termos da lei"comunicamos

que se encontram à disposição dos Senhores Acionistas, na sede da
Sociedade, à Rua General Oswaldo Pinto da Veiga, no. 328, em
Criciúma, Estado de Santa Catadna, os documentos a que se refere o

artigo 99 do Decreto-Iei no. 2627 de 26.09.1940.
Criciúma, 05 de fevereiro de 1973.

Célio Grijó
Diretar Arlministréltivo

� ,

I

Dea.rdO,com ISestatistlcas.J DeSSOlSmorrerãonestemês
em acjdentesdetrlnsHoe60 fjcario sravementeferidas.

Veja como partjc,jpardaljsta. '

,
'

Entregue seu carro para
motorista não
habilitado. Se l'ocê estiuer
com ele
pelo m�nos morrerá
acompanhado.

'

Se ele estiver SOZinho,
matará
alguém em seu nome.

Antes de)dirigir beba uns

r/alinhos.
Você morrerá mais feliz.

,,'

. '! I..�" ..

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério,

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare" e

'

"preferencial" apenas
'para enfeitar a •

cidade. Não ligue para
elas e adeus.

Nunca pare no sinal
vermelho e se

_

prepare pa ra tingir a
rua desta linda cor.

Ande sempre acima
ria relocidatie permitida.
Você prova que os

machões morrem mais
depressa,

.

Corno pedestre, você Mês Acidentes Feridos Mortospode 'atravessar as ruas
sem nenhuma Jan. se m 4
atenção. Quem quer se

Feu. 46 ;i()
,

1suicidar não liga
pa ra essas coisas, nê:-- Mar, iO ii .'i

" Ahr, 6,'l (j9 4

}'rfa'io 49 42 :2

Total 2k4 so 1 14

Estas são apenas algumas regras bem
simples para provocar' acidentes de trân
sito ou desaparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale com o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente usando estas normas.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

o Estado, a A. S. Propaçue P () Detran gostam dr. nocê, Vivo.

muito inútil, até. Serviu como exemplo,
Morreram por nada.

,

Este anúncio foi feito com a intenção
de pedir a você que não se mate. Sem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar. Acredite;
é muito bom ter você entre nós. Fique.

ESCRITORIO IMOBlllARIO
'LUIZ FERNANDO

i

CRECI6269II REGIAO
Rua dos IIheus-Ed. Aplub s/10'

BOM ABRIGO
Vendo um sobrado novo s/habite-se. Em cima 3 quartos

acarpetados, 2 banheiros com louças em cor, sendo um priva
tivo do casal, armários f:Wlbutidos, sala de estar (ntima. Em
baixo Living, copa cozinha lavabo, dependência de emprega
da completa, aquecimento à gas em todas as peças, com fino
acabamento, Aceito imóvel de menor valor como parte de

pagamento e financio saldo a lon!lo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102 •

ESTREITO
Vendo uma casa térrea c/3 quartos, banheiro, living (gran

de) copa cozinha, dispensa, dependência de empregada com
pleta, área de serviço, pátio, garagem para dois carros, locali
zada na esquina da rua Heitor Blunn com Gaspar Dutra.
Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento ,I!
finacio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub sala 102.
CENTRO
Vendo um apartamento c/3 quartos, living grande. área de

serviço. dependência de empregada completa, copa cozinha,
garagem, localização na rua Almirante Alvim. Aceito imóvel
de menor valor como parte de pagamento e financio saldo a

longo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.

SVIE,IRAS

I

I

d. Aplulrr!!_liIoI.JlL
CENTRO
Vendo na rua Anita Garibaldl 4, salas em dois andares

(com possibilidade de serem unidas) em fase final de cons

trução com 46m2 cada uma. Aceito im6vel de menor valor
com parte do pagamento e financio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub sala 102
ESTREITO
Vendo na rua Santos Saraiva, um palacete antigo, em bom

estado de conservação, com 3 quartos e demais dependências,
constru (da em terreno de 24x44. Totalmente financiada

Tratar Eci. Aplub sala 102
STODIECK
Vendo um excelente sobrado. Em cima 4 quartos com

banheiros privativos, sala de estar Intima, sacada (com vista
para a cidade inteira). Em-baixo 2 salas, sala de jantar, cozi
nha, área de serviço, dependência de empregada completa,
lavanderia, garagem, sistema de aquecimento à gás em todas
as peças e com fino acabamento. Aceito imóvel de menor

valor como parte de pagamento e financio saldo a longo pra
zo.

Tratar Ed. Aplub sala 102

�EIRA MAR NORTE
Vendo uma área com 1 000m2, com frente para a rua Frei

Caneca Av. Beira Mar, terreno próprio para incorporação ou

palacete. Aceito imóvel de menor valor.
. <Tratar Ed. Aplub sala 102
COQUEIROS
Vendo na beira da praia um lote de 18x33; facilito o

pagamento a curto prazo.
Tratar Ed. Aplub. sala 102
PRAIA DO MEIO
Vendo um apartamento no ed. Gaivota com 3 quartos,

living, copa cozinha, banheiros, área de serviço e garagem.
, Aceito im6vel de menor valor como parte de pagamento e

financio saldo a longo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.

IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMOS
,

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 123
ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 H08AS

ININTERRUPTM1ENTE

VENDA DE TERRENOS .!:}CASAS - APARTAMENTOS-
TERRENOS

- lote no Jardim Atlântico' - 297 m2
- Chácara em ltacorubi - 39.000 m2
- lote Capoeiras - 300 m2
- loteamento Barriga Verde - Estreito - financiados.

próximo ao Estádio do Figueirense

CASAS
Trindade - Jardim Santa Mônica

Pronta entrega - 90 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 103 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 70 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 80 m2 - s/habite-se

APARTAMENTOS
Editrcio Itaguaçu - dois quartos - living - cozinha - ba
nheiro - área de serviço. Pequena entrada - restante finan
ciado.
Editrcio São Francisco - dois quartos - living - cozinha -

banheiro área de serviço. Rua Arno Hoeschel - centro.

Editrcio A Coelho - diversos tipos e metragens.
Rua Felipe Schmidt - bel fssirna-vista para a bala sul.

PROCURE-NOS SEM COMPROMISSO - CONSTRUÇÃO
DE CASAS EM QUALQUER LOCAL.
SE VOCÊ PRETENDE CONSTRÜIR, PROCURE-NOS, UMA
EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ DE
TUDO PARA VOCÊ) CONHEÇA NOSSOSPREÇOS.

VENDE-SE
Vende-se uma área de terreno com 21.000 metros quadrados

situado na Reta da Armação, fazendo frente ao Mar Grosso e fundos
na Lagoa do Peri.

Financia-se até' 40 meses sem entrada.
Tratar a Rua Tiradentes no.9 - 10. Andar. Com o sr. Lourival.

ALUGA-SE
Aluga-se residência com amplo jardim, frente para o mar, contendo

.quatró dormitórios, dois banheiros completos, sala de estar com

lareira, escritório com estantes embutidas, cozinha com armários
embutidos, quartos de empregados com banheiros, duas garagens,
etc.

Tratar com o proprietário, "à rua Max Schrarnm, 1.486 - Estreito -

Fpolis.

PROCURA,-SE CASA
Farnffia necessita com urgência alugar uma casa nas imediações

do centro de Florianópolis, com 3 quartos e demais dependências.
-Tratar com Dilba no Banco da Bahia.

TEMPORADA OU VERANEIO NO RIO

Copacabana - Aluga-se apartamento mobiliado c/utensüíos,e rou

pas. Quarto, sala dormitório, banho coz., dependo cornpl. emprego e

vaga na garage. Tratar fone 3596 após as dezoito horas.

TEMPORADA OU VERANEIO EM CANASVIEIRAS

Aluga-se casa mobiliada com utensflios e roupas, próximo ao Coun
try Club. Salão, três dormitórios, banho cozo dependo compl. ernpreq,
rancho, churrasqueira, garage. Tratar fone 3596 após as dezoito ho
ras.

VENDE "-SE
Um posto de gasolina situada na BR-l0l, km 198, próximo à

Poi ícia Rodoviária Federal.
Entrada 35%. Área cónstru Ida 130,20 m2. Terreno com

6,650 m2.
Tratar no local com sr. Ernesto.

TELEFONE ._� PERMUTA-SE
Tenho telefone em Coqueiros e pretendo permutar com um no

centro. Telefonar para Napoleão Amarante 2542.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de propriedade do vefculo Volkswag�
cor azul golfo, ano 1963, chassis no. BB-123.705. Placas AA-6735
pertencente ao Sr. HÉLIO ALEXANDRE.
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MBJIORGARANllA.

VEmos USADOS DE QUALIDADE

Departamento de'kK;tí1os Usados
do seu Coocessionário de Qualidade

,
.

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Opala - Bege Clarà ........................•.....69
Opala - Branco Polar ................•........... :70
Opala - Br aico Evereste ,•......•......... 71

Opala..":'" Top: Dourado Metálico , .•............ 70/71
Opala- Branco Polél'· : 69
Opala - Verde Sevilha ; ..

' : 71/72
Opala Luxo - Branco :

'

69
Opala - Branco Polar 70
Volkswagen - Verde Musgo ............•...........69
Volkswagen - Azul N /,polis ...............•........69
Volkswagen - Azul Diamante : .': 71
Volkswagen - Branco Lotus ....•.................. 71
Volkswagen - Grená " 67
Volkswagen - Verde Garibe .. '.' 68
Volkswagen - Azul Diamante .........•......... ·70/71
Ford Caminhão - Marfim Azul 62
Chrysler - Grená e Preto 68
Aero Wyllis - Marron ; ....•............65

Regente - Anil Sideral ...........................•69

p."$iWêQ@1]
COMÉRCIO DE·

.' AUTOMOVEIS
OPALA CUPt STD O.K. 1973 Violeta Metálico

FUSCÃOB�SICO O.K. 1973 Amarelo Caju
FUSCA O.K. 1973 Azul Niagara
FUSCA O.K. 1973 Amarelo Texas

DODGE DART CUPÊ LUXO 1972 Branco

FUSCÃO 1972 Amarelo Colonial
VARIANT 1972 Bege Claro

CORCEL 4 portas 1972 Amarelo Pop
CORCEL 4 portas 1972 Turquesa Tahiti
CORCEL 4 portas 1972 Amarelo ..

FUSCÃO 1971 Azul Diamante

FUSCÃO 1971 Branco Lotus

CORCEL CUPÊ LUXO 1971 Vermelho Calipso
FUSCÃO 1971 Vermelho Montana

TL LUXO 1971 Azul Metálico

CORCEL CUPÊ STD "BINO"1970 Gelo
POSSUÍMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO

DE QuALQUER MARCA
R; Gal. Gaspar Dutra, -90 - Estreito

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis,

·

C'. 'RAMOS S.A.
.

\tE (CULOS NOVOS
Possuímos toda linha VW nas diversas co.
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.
VEfcULOS USADOS

.
Sedan 1 300 Verde .....•.... :................ 1967
Sedan 1 300 Vermelho Montana 1968'
Sedam 1 300 Branco lotus 'H ••••••••••••••••• 1969
Kombi Cinza Lobo 1969

Kombi Bege claro ......•.........•..••... , 1969
Variant Vermelho cerveja. "

...•.. '. . . . . • . . • . . . .. 1969

Sedan 1300 Verde f()iha : / :: 1969
T.L.·2 Branco lotus ::', ; 1970.

Veriant Bege claro .•..• :: , '.: 1970

Sedan 1 300 Bege claro : .'.............. 1970
Sedan 1 300 Branco lotus '

•. '. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Sedan 1 300 Azul diamante ..•.. : , 1970

FINANCIAMOS SEU VEICU'LO ATÉ 40 MESES

�_nll,K_OERICH S.A. 11_-���-" Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
flEVENDEDOR AUTORIZADO �

.

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO ,?OS VEICULOS

U$�DOS À VENDA /
Sedan 1300 Branco Lotus .; ....

·

........•......... ,71
Sedan 1300 Branco Lotus •........• � ...

'

....� . . . . .. 70

Sedan 1300 Beige Claro •.••........•... ;......... 69
Sedan 1300 Branco Lotus ....•................... 69
Sedan'1"'300 Azul Real ...•...•... '.' ..••.......... 68
Sedan 1300 fzul Real •......••.••....•.....•.... 67
Sedan 1500 Azul Laranja ...•••.•.....•........... 70

Sedan 1500 Azul Diamante ••.......•....... ',' 71

Sedan 1500 Azul Diamante 71/72
TL. 2 portas Branco' Lotus . . . . . . . • . . • . . . . . . .. . .. 71/72
TL. 2 portas Azul Diamante ... ; . ',' .....•..........• 71

Variant Branco Lotus ................•........... 70

Kombi Vermalha e Branco Luxo .' 69
Kornbi Azul Pastel .....•••...•..• , ..•......

'

..•.. 65

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES
.._----- - -

ALVORADA VEfCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉROO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - TINDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde
Karmann'ghía Be�'
J.eepe (Candango) Rosa

1970
1968
1967
1969
1960

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

VOLKSWAGEN - 1300 - Laranja Monza - OK -

.... 71
VOLKSWAGEN - 1300 - Amarelo Safari - OK -

•...• 73
VOLKSWAGEN - 1300 - Amarelo Caju - OK -

...••. 73
VOLKSWAGEN - 1500 - Azul Arara - OK -

•...... 73
VOLKSWAGEN - SP2 - Verde Metálico - OK -

..... 73
VOLKSWAGEN - Vermelho : ...•.....• 69

.

OPALA -"2500 - Rosa Metálico - OK -

........•.•. 73
CORCEL - Vermelho Cadmin - OK - : 73
CORCEL GT - Marron e/Teto Vinil ...•........•••• 72
GALAXIE - Azul com Teto Vinil ..........•......• 68
KOMBI - Bege Nilo -

................••...•.... 62
DKW VEMAG - Vemaguete'Marron ...•........... 66
VOLKSWAGEN - TL Azul 2'portas : .....••• 71
VOLKSWAGEr� - Vermelho ...•.. : •......•....... 69
VOLKSWAGEN - Vermelho ........••............ 69
VOLKSWAGEN - Ama�elo COlonial ........•.....•• 72

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

�UA FELIP� SCHMIDT, 85
RUA JOAO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS lTOA.
.

Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739
Flortanôpolis - SC

Opala Cupê rosé metálico : OK
Corcel Cupê amarelo OK
Opala Cupê quatro marchas amarelo 72
Corcel quatro portas marrom .. OK

Opala quatro portas vermelho 71

Volkswagen vermelho : 69

� JENOIROBA �'�AUTOMÓVEIS' LTOA. �.
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952 '

FORD GALAXIE OK
CHEVROLET "OPALA" OK V/CORES
FORD F-loo LUXO OK

.

VW VARIANT
CHEVROLET "OPALA"2P
VWVARIANT
CHEVROLET "OPALA" 6 CIL.
FORD GALAXIE .

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

CARIONI COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
AV. RIO BRANCO, 53

FONE: 3886
FINANCIAMENTO EM 36 MESES!

1 Variante Vermelha 72

1 Variante branca 72

1 Variante Azul diamante ·.... 70nl
1 Sedan VW branco 70

1 Sedan VW branco 68

1 Sedan VW vermelho 68

l' Kornbi verde ·· .. ·; · .. · 68

Nós PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

FLORIANOPOLlS VErCULOS'SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

. Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E
-

.

I USADOS

Landau várias cores OK 1973
Galaxie 500 várias cores OK .......•.............. 1973
Cdrcel GT várias cores OK ............•.......... 1973
Corcel Cupê Luxo e Stand .várias cores OK 1973
Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores OK ., , 1973
Corcel Belina Luxo. várias cores OK 1973
Jeep CJ5 várias cores OK ( 1973
F-75 Pick-Up várias cores ÓK , 1973
Rural 4x4 várias cores OK 1973
Rural 4x2 várias cores OK 1973
F-100 Pick-Up várias cores OK 1973
F-350 Luxo e Stand várias cores OK 1973
F-6oo Diesel.Verde Angra OK 1973
F..:...Goo Gasolina Turquesa Tahiti OK 1973
F-750 Diesel Amarelo Tarumã OK 1973
Galaxie LTD Hidr.Ar Condic. Verde Metal .; 1969

.
Galaxie 500 Azul Metálico 1969
Galaxie 500 Azul Marambaia 1969
Galaxie LTD Turquesa e Preto )971
Galaxiel500 Branco Glacial ' ' 1968
Galaxie 500 Vermelho 1967
Galaxie 500 Vermelho Cardeal 1970
Galaxie 500 Azul Mexicano ' 197'0
Corcel GT Vermelho e Preto 1972
Corcel GT Cinza Kilimandjaro 1969
Corcel Cupê Luxo Azul 1971
Corcel Sedan Amarelo ..........•............... 1972
Corcel Sedan Marrom : .1972
Corcel Sedan Luxo Verde 1971
F-75 Azul Marambaia 1969
F-350 Bege Claro , 1968
F-350 Azul e Bege .•................ : 1970
F-350 Azul Clara e Branca 1969
F-350 Verde e Branca 1962
F-6oo Gas. Vermelha 1962

. f'-600 Diesel e cinza . 1966
Rural Willys Verde P. Branca 1971
Rural Willys Azul e Branca 1963
Rural Willys Bege e Verde 1966
Fuscão 1500 Bege Claro '" .1972
Fuscão 1500 Azul Diamante 1972
Variant Azul '.' : 1970
Volks Kombi Azul Pastel 1968
Vol ks Kembi Pick·Up Pérola 1968
Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel 1969
Volks K'ombi Pérola '.' 1965
DKW Belcar Amarelo Colonlat .::.; .....•......... 1966
Simca Vermelho .........•..................... 1964
Caminhão Chevrolet Bege e verde escuro 1962
Chevrolet Opala Marfim Dourado Metal 1970
Chevrolet Veranei'o Luxo Azul 1971
Chevrolet Veraneio Luxo Azul Austral 1970
Oldsmobile Bege Metal Cupê Luxo 1964
DKW Vemaget Castanho dourado 1958

1973
1973
1973
1972
1972
1971
1970
1967

.

r i

,.

,

VEtCUlOS USADOS

Alto Quohâode
DODGE DART cupê - vermelho 1971
DODGE DART sedam - verde imperial '" 1970;
DODGE DART sedam - branco pol e " 1970"
DODGE DART cupê - branco pol ar .. . . . . . . . . . . .. 1972
OPALA 2500 sedam - branco 1971
OPALA cupê especial - vermelho 1972
VOLKSWAGEM 1500 - 1971
VOLKSWAGEM 1300 -

.•..................... 1961
ESPLANADA ..........•........... '

1967 ..

CORCEL SEDAM 1969'
KiI'man Ghia TC •.........•.....•............ 1972

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CULOS USADOS

--_._---�,-----_._."-��_.._-- .... ----'

VERAS VErCULOS E
, ,PEÇAS LTDA.

Ruã Santos Saraiva, 660.- Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS

.
COMPRA - yENDA - TROCA

Peças Ford-W i IIys-Chevrolet-Volks.wagen
Temos peças de carros americanos até 53

'

Opala Luxo Azul Int. Teto de Vinil 4 Marcha .... ; .. 1971
Opala Azul Claro Luxo (jóia) 2500 ...•.....•..... 1969
Karman Ghia Vermelho 1600 (equipado) . . . . . . . . . •. 1970
Corcel STD Bege .....................•........ 1971
Corcel STD Vermelho Cardeal (Equipado) •.......•. 197'0
Corcel STD Vermelho Cardeal .........•.•....•.. 1970
Corcel Luxo Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . • . . .. 1969

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

'.

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS

Corcel Standard Vermelho 19730K
Corcel Standard Branco :.. 19730K
Corcel Luxo Amarelo 19730K
Gorcel Luxo Vermelho 19730K
Vol ks 19730K
'Jpala....................................................................... 19730K

Distribuidora

Nacionais Ltda

,

i
/

landau OK - Branco e Preto 1973
Galaxie 500 OK Branco 1973
Galaxie 500 OK Vermelho 1973
Rural 4x2 OK Vermelha 1973
Corcel Standard OK Várias Cores

/" 1973
Corcel Luxo OK Várias Cores : 1973
Gal axies usados � : 68/69/70
Landaus usados 1969
Corceis usados 69/70/71

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

NOVACAP VEfCULOS'
Rua fútvio Aducci, 640

Fuscão c/7 600 Km orig 1972
Volks vermelho 1965
Volksvermelho 1966
Aero Willys Verde 1967
Aero Wi llvs Creme......................................................... 1964

( PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

�. Professor Assistente. de Cirurgia da U FSC
Mell]bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 � Tel.: 2131

i I' DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estsqiárlo do Hospital das Clfnicas da Universidade de
São Paulo.

;

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTO,RIO: R. Jerônimo Coelho, 325 -, Ediffcio

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

l
,
,

.

DR� RAUL CHEREM FILHO
CJínica Médica .- reumatismos. Consuttôrio

. Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 1.6,00 horas.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Pnoblemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis-

ORA. LÉA S.' DI\'- NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório editrcio AssOCiação de'
.

Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar' - sal� 54
das 15às 18 horas.

'

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especielização pela Pontiffcia Universidade Cato
.Iica do Rio de Janeiro.

,
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia.

betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDAD.E - MAGREZA - DIABETES
T)REÓIDE'- ESTERILIDADE E IN'FERTILlDADE

CRESCIMENTO E DESENVÓLVIMENTO
(Baixa Estatura)

r- ,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associaçâo Catarinense de Medicina.- Fone 4304 - Dia.

t riamente a partir das 12,30 horas.

Cirurgião Dentista

,

;DR� EDMO BARBOSA, SANTOS �

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
RuaDeodoro, 18 - Edifício Soraía, 13.

I.---D-r.-L-AP-A-P-IR-ES-----........._; \

- ADVOGADO ,-

Rua Anita Garibaldi, 13 � 100. andar s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) � ,>

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 09.90 - CPF .18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

--- _. ,-,---- -" .

--'-� ...�-:;�-:-.=:-:-�

DR.' ALDO AVllA DA LUZ
ADVOGADO

'I CPF 0017766283 .

Edifício Praça Xv, 100. andar - Sala 108
-'--"_' _ .....�n�... _'

_

---

HOTEIS
.

',:.. ..•
...

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

I telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Plorianôpolis

Preços especiais para viajantes

.

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem ílorianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

".

t:

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

- - - - - - . ,_" -- ... '

LUX HOTEL I

Seu lar fora do lar ;

O mais Central da Capital do Estado
,

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
� Rua Felipe Schmidt, 9 Ploríanôpolis

.- -- "0_" •

OSCAR PALACE HOTEL !

FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(L10 LUZ, 90
Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35
Fpne 1611

.. -

HOTEL 'BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MÁNHÃ INCLUI'oO NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA

100 VEfCULOS
\._

Cx. Postal D·81 - D·82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.'

....OTI::L

ROVAL
RUA JOÂo PINTO _ FONES. 3951 • � " , ... t •

FLORIANÓPOLIS _ SANTA CATARINA - BR"'SII.

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE INVERNO· SALJ{O DE; RJ:CEPÇOES
TELEfONI • RADIO . TfLEVlsAo • GELADEIRA. AR CONDICIONADO

..OUICIMENTO CENTRAL . �AVANDERIA • ESCRITO"O 9A'A HOSHDES

DIVERSOS
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Os clubes cariocas, com autorização do Ministro
Passarinho, estão preparando o documento de sugestões'
de reforma da Legislação Esportiva. O documento, que
será entregue ao Ministro da Educação, via CND, dia 20
deste mês, está sendo feito por um "cobrão" da matéria:
Ministro João Lyra Filho.

Afinados, como nunca, Flamengo, Botafogo,
Fluminense, Vasco e América pedem ao Governo uma

participação efetiva do futebol profissional na Loteria

Esportiva. A novidade da reivindicação dos clubes e que

eles querem participar direta e indiretamente, da

seguinte maneira: uma porcentagem permanente para
todos os clubes e outra, que seria a direta, pela qual só
receberia o time ou os times incluídos nos 13 jogos da

semana, deduzida a cota do dinheiro líquido destinado

ao ganhador ou ganhadores.

Na Grande
,

Ar,ea

Mas a bomba que poderá resultar do documento dos

clubes cariocas é esta:É provável que a remuneração dos

jogadores e treinadores passe a ser controlada por órgão
'governamental, fixando-se tetos para salários,
transferências e gratificações.

O assunto está na linha de vista dos clubes e do CND.

A Seleção Nacional da Argentina jogou e perdeu no

México de dois a zero. Houve críticas em Buenos Aires,
mas a equipe saiu em frente e vai, agora, cruzar com a

Alemanha, no meio da próxima semana. ,

Pelas circunstâncias da estréia Argentina, qualquer um'
percebe que os nossos amigos da AFA continuam
brincando de fazer futebol: Como, é que se manda uma

seleção, sem o menor preparo, estrear no México, acima
de dois mil metros de altitude, com apenas 48 horas de

adaptação? Então, os argentinos não viram o exemplo
do mundial de 70, quando a maioria dos times quebrou a

cara por falta de condicionamento físico para fazer
esforço em meio rarefeito?

Em vez de ficar bronqueando contra a exportação do
know-how do futebol brasileiro para a Bolívia, Peru e

Paraguai, os argentinos deviam estar mais atentos à

estratégia do futebolmoderno.

• y

"A IMPROVISAÇÃO"

Bolas de Primeira - Os jornais destacaram a

preocupação de Zanata no Vasco: desfazer a fama de que
ele só faz passe lateral. Bobagem de Zanata: Quem
conhece futebol sabe que o passe longo, pra frente, está
cada vez mais difícil. Zanata que trate de jogar a sua

bola, que é inteligente e séria.I) A sede que os alemães
construiram especialmente como quartel-general do
mundial de 74 é uma obra tão grande e quase tão bonita

I
quanto o ltamarati, de Brasz7ia., O homem que comanda
a operação Copa do Mundo de Munique é W. Gerhardt.

\

li
Uma informação do dito Gerhardt: Já estão esgotadas as
entradas do jogo Alemanha-Brasil, em julho deste ano,
no Estádio de Berlim. A transmissão desse jogo para o

Brasil, a cores, já está garantida. () Por falar nesse jogo, é
I provável que uma das maiores figuras da seleção não

I possa enfrentar o Brasil: o meia-cancha Netzer, que
acaba de sofrer uma grave distensão muscular na coxa. ()
A série s"ãbre Pelé, que Luis Carlos Barreto está
realizando para a rede Globo, poderá receber a

participação de um astro alemão: O veterano Uwe Seeler

que, segundo entendimentos com cartolas alemães,
poderá entrar no filme, fazendo tabelinha com Pelé.
Nessa hipótese, a série ganharia com certeza a totalidade,
do mercado alemão e europeu, onde Seeler é ainda um

nome respeitâvel do futebol de nossos dias. () A febre de
, seriados com grandes astros do futebol, começada com

Pelé, está contagiando a Europa: No momento, a BBC
está fazendo um com George Best e a televisão alemã
está fazendo a mesma coisa com Beckenbauer, Muller e

Netzer.

IPIRANGA AUTOMÓVEIS, no intuito de oferecer
maior comodidade aos seus amigos e clientes, comuni
ca que se mudou para as suas novas instalações à Ave
nida Rio Branco no. 53, passando a girar sob a razão
social de CARIONI COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS.

COMUNICADO

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI &' CIA�
a casadoconstrutor

-Matriz: Estreito - Fones 2073 -- 6368 - S520 -

'6521 ::::.. 6395
'

Filiais: Centro - Fone 4723,
Balneário Camboriú: Fone 2152

'Hoje nas Bancas

Manchete

Contigo
Mônica

Pais & 'Filhos
Os Pensadores 3
Guia 4 Rodas

São Paulo em Dados

COllleçalll treinosoficiais
e Peterson foi o lDelhor

Iniciaram-se ontem os

treinos oficiais para o 20.
Grande Prêmio Brasil, a ser

realizado domingo em São.

Paulo, no autódromo de

lnterlagos. A grande sur

presa foi o sueco Ronnie

Peterson, que embora sen

do considerado grande
candidato à vitória, de
monstrou excepcional co

nhecimento da pista, alia
do a muita técnica, conse-
,guindo o melhor tempo de
ontem..

'

O piloto nórtico, com
panheiro de Emerson Fitti

paldi no "Team Lotus",
assinalou o tempo 2min

30seg5d, com a média: hoc
rária de 190 quilômetros
horários. Emerson fez o se

gundo, com cinco décimos
de segundo de diferença. O
terceiro, tempo, pertenceu
ao belga Jacki Ickx, com
2m32s cravados. Hoje se

rão defínídas as posições
de largada, após o último
treino oficial.

Cerca de 150 mil ingres
sos já foram vendidos para,
o 20. Grande Prêmio Bra

sil, de Fórmula-I, a ser

realizado amanhã, em São

Paul�, no autódromo de

Interlagos. Os organizado
res da prova já aboliram a

hipótese de adiamento e

acreditam que mais de 200
mil pessoas assistam a car-

reira, segunda do campeo
nato mundial.

Serão disputadas 40

voltas, devendo a prova ser

iniciada às 13 horas, com
televisamento para todo o

Brasil. Emerson F ittipald i
é apontado como favorito na-

tural e 19 pilotos de '11

países estão tratando de

conseguir nove pontos pa
ra as posições finais.

Além de corredor da

Lotus, o Sueco Ronníe Pe
terson também tem gran
des probabilidades na equi
pe "John Player Speciali'.
O recorde de Interlagos
pertence a Fíttipaldi, com
2m35s2d, à velocidade mé
fis dia de 184,6 quilômetros
horários, mas acreditam os

aficcionados do automobi
lismo que cairá com facili
dades, tendo. em vista que
os carros sofreram melho
ramentos e estão "corren-
'do como nunca", muito

embora Jackie Stewart afir
me que a mesma evolução
não está ocorrendo no

capítulo da "segurança",
sendo cada vez mais teme

rário participar hoje em

dia de corridas e altas velo
cidades.
LUTA DE EQUIPES

Pelo que os pilotos têm

demonstrado nos treina
mentos, prevê-se renhida
luta de equipes, principal-

mente por parte da John

Player, Ford-Tyrrel, Ferra
ri e Marlboro BRM, repre
sentadas, respectivamente,
por Fittipaldi-Peterson;
Stewart-Cevert; Ickx-Artu
ro Merzério; Regazzoni
Beltoise.

Todos encaram o GP
Brasil como a culminação
de esforçospara colocar o

país sulamericano definiti
vamente no calendário in
ternacional "de corridas de

automóveis, principalmen
te pelo fato de agora ter
um campeão mundial. No
ano passado foi desenvol
vida uma carreira de Fór
mula-I no Brasil, porém
não contou pontos paJa o

campeonato.
'Naquela oportunidade,

Iol considerada como uma

boa oportunidade para que
a equipe Ferrari voltasse à
fama. Os poderosos verme
lho c brancos,312, são con

siderados quase invencíveis
'nos grandes trechos que
surgem das numerosas cur

vas do au tódrorno de In

terlagos. Por 'este motivo, a
presença de Jacky lckx es

tá sendo encarada com o

máx imo respeito por todos
os participan tes.

Há um total dé 18 re

tas, que formam dois ter

ços do autódromo, perfei
tamente adaptado para al-

,

Brasil cancela jogos na
África do Sul, COInO

protesto à sua política
Abílio de Almeida, o propósito de não pre
judicar as possibilidades de Havelange no

,

pleito e não ter problemas políticos com a

entidade futebolística intemacional foram
os motivos que levaram a eBD a cancelar

SEPARATISMO

sua participação no certame.

Recentemente, Jean Claudemanga, se

cretário geral do Conselho Superior de Des
portos Africano, ameaçou com retiro de

respaldo ao dirigente brasileiro, se o Brasil
intervir no torneio promovido pela África
do Sul. A ameaça tem caráter de protesto à

política separatista daquele país africano.

Para ser eleito presidente da FIFA, o

candidato necessita de pelo menos 70 vo

-tos, de um total de 138. África representa
38, favoráveis 'a Havelange e a participação
do selecionado na África do Sul, com a

consequente retirada do apoio, significaria
uma derrota às aspirações de João Havelan
ge.

Com a aproximação das eleições da FI

FA, a politica brasileira interfere no espor
te e cancela apresentações no exterior. As
sim é que a CBD decidiu não participar
com õselecionado nacional de futebol no
torneio internacional promovido pela
África do, Sul. A medida ocorre em

represália ãs ameaças de poises africanos em
retirar seu apoio a João Havelange,
presidente da CBD, que aspira a presidência
daFIFA.

Segundo declarações do vice-presidente

Em "1970, o Congresso da FIFA votou

pela expulsão da Africa do Sul, por sua dis
criminação, ostensiva, racial, tendo essa de
cisão sido mantida até agosto passado,
quando o Comitê Executivo da entidade
votou em favor da realização do torneio.

A CBD está mantendo contatos com a

República do Senegal,' Costa do Marfim e

Argélia, verificando 'a possibilidade da for
mação de um selecionado para enfrentar o
Brasil no próximo mês de março.

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA DE 7 º DIA

A fam (I ia do sempre lembrado
FELlX MIROSKI,

ainda profundamente consternada com a perda deste ente querido, agradece a equipe médica
que tanto lutou por sua vida, aos enfermeiros do Hospital de Caridade pela maneira atenciosa e

- sol ícita com que o atenderam durante sua enfermidade, aos parentes e amigos e a todos que de
uma maneira ou de outra manifestaram seu pesar. _

Outrossim, convidam para a missa de 70. dia que será celebrada no dia 12 às 18,15 horas, na
Igreja de Santo Antônio, à Rua Padre Roma, nesta cidade.

?? ,
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tas velocidades, acreditan
do-se eue a média horária

chegue a 200 quilômetros.

prova, está prevista tempe
ratura superior a 30 graus
centígrados." Além dos fa
voritos" hã destaque espe
cial para o "Surtees
TS-14'; de José Carlos pa:
ce, visto ser o piloto brasi
leiro um dos maiores eu-

'

tendidos em Interlagos, lo
grando sempre boas apre
sentações no circuite auto
mobilístico paulista.

'

Os John Player Special, de
480 HP, poderiam conse

guir a vitória, com bom de

sempenho no "retão", de
1600 metros, pois a eleva
da temperatura constitui-
se em sério problema para
os Ferrari. Para o dia da-

NAO PERCA HOJE
CINE ESPETACULAR

EXORTAÇAO
COMA TV Cultura Canal 6,

uma emissora da Rede
Associada, apresenta hoje
um filme para você lião

- sai r. de casa.

Convoque a família para a

sala, sente na sua cadeira

preferida. E assista

tranquilamente mais uma

obra-prima do cinema.

patrocínio é de Hollywood KSF,
qualidade Souza Cruz.

Assista o filme e ao sucesso.

Roy Thinnes
Iveíte Momieux
,Ray Miland

'.� ..,o com IIQ1lYwood
.

. i _' ;
.

'�; r.. .,

'Ctv cultura

S- anal
Floriano,polis

Florianópolis, 10 de fevereiro de 1.973
.

- A EMPR'ESA' -", ,

,.

CENTRAIS ELÉTRI,CAS DE SANTA C,ATAR'INA S.A.

SETOR FLORIANOPOLlS

-,

FALTARÃ LUZ AMANHÃ
A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CÂTARINA S/A

CELESC, - SETOR FLORIANÓPOLIS, cómunica ,seus çonsumi
dores que, a fim de possibilitar a execução dós serviços de Manu

tenção da Rede de Distribuição' Primária, haverá falta de energia
elétrica, Domingo, dia 11/FevereiroI73, nos seguintes locais e

horário:
Das 6,00 às 9,00 horas � Santo Amaro, Palhoça, São José, Campinas
e Capoeiras.

NÓS VAMOS ENTRÁ R NAS .SUAS FÉRIAS, desculpe Uru
gUili e Argentina em 9 di as - saída a 17 de fevereiro - retomo
a 25.

'

O tempo exato para se conhecer duas grandes capitais e nel as
fazer boas compras - Montevidéo e Buenos Aires.
Financiamento sem entrada á partir de'Cr$ 120,00 por mês...
entre logo na nossa.

'

em tempo... A II PROVA DE FÓRMULA I DO CAMPEONA
TO MUNDIAL DE AUTOMOBILISMO, será realizada em IN
TE R LAGOS dia 11, de fevereiro próximo, a imprensa já noti
ciou, nós, estamos apenas lembrando, pois estaremos saindo.
sábado dia 10 e regressando domingo logo após a prova.
Ingresso incluso por Cr$ 150,00 - Financiamos.

TURISMO HOLZMANN S/A
Rua Sete de Setembro, 16

EMBRATUR 1 SC/67,- cat A

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FCF acredita na conclusão, dentro"l·
do prazo, do Estádi� -Scarpelão--

Toda Santa Catarina esportiva, aguarda
com interesse o resultado da recente viagem
de João Havelange a Florianópolis, quando
inspecionou as obras do Estádio Orlando

Scarpelli, O parecer favorável do "papa" da

CBD resultará na inclusão de uni clube cata

rinense no Campeonato Nacional deste ano;
'Caso contrário, somente em 1975, pois no

próximo ano o certame não será realizado,
em virtude da copa do Mundo.

Integrante da comitiva, o presidente da

Federação Catarinense de Futebol, José
Elias Giuliari, deu o seu parecer com refe

rência à participação de um time de San ta

Catarina no maior torneio de futebol do
mundo. Giúliari foi o único que I!compa
nhou Havelange desde a sua chegada até a

hora da' partida, e, em algumas oportunida
des confidenciaram assuntos do interesse do

futebol catarinense.

A opinião do presidente da FCF, é que
tudo faz crer que o estádio esteja em condi

ções, dentro dos requisitos exigidos pela
CBD, mas que sua conclusão depende muito
da colaboração dos esportistas e também de

órgãos públicos, pois é uma construção vul

tosa, tanto financeiramente como seu signi
ficado para o futebol de Santa Catarina, que
tem condições de disputar com os grandes
centros do Brasil, em igualdade de condições

de um torneio de expressão, como é o Cam

peonato Nacional.

Havelange, também está confiante, co

mentou Giuliari: "Pela demonstração de boa

vontade do governador Colombo Salles, se

cretários e prefeito municipal, João Havelan

ge acredita que é tranquila a conclusão do

estádio Orlando Scarpelli. Para que Santa
Catarina participe do Nacional, ele ratificou
o que disse em outubro de 71, em Rio do

Sul, de que a inclusão de um clube catarí
nense só seria possível com a construção de

um estádio com capacidade para público su

perior a 45 mil pessoas.
João Havelange, que não disse nenhuma

novidade, em seu passeio a Florianópolis,
deixou o presidente da FCF encarregado de

inspecionar as obras do Orlando Scarpelli e,
quando achar necessário, fazer um pronun
ciamento à CBD, detalhando o andamento
das obras. Este pronunciamento deverá ser

feito até julho, para posterior inspeção dos

"cartolas" e elaboração da tabela.
_ .. -

Com público clubes não prestigiando in
tegralmen te os torneios realizados pela Fe

deração 'Catarinense de Futebol, que no en

tender de Giuliari, é para que os times não

fiquem inativos e aliviem a folha de paga
mentos, têm dado resultados positivos:
"Nossa intenção é que os clubes tenham um

Com referência
aos estádios não estarem lotados, não cabe

culpa nenhuma a Federação, pois ela não vai
"pegar o torcedor pelo braço e levá-lo ao

campo de futebol". Organizamos o torneio e

se- os clubes não motivam o torcedor o pro
blema é deles, não da FCF. Acho que estes

torneios têm dado resultados positivos, pois
o título de Campeão do Integração, conse
guido pelo Avaí, resultou na sua inclusão na

. Copa 'Atlântico-Sul. I\. participação do Avaí,
nesta copa, foi um dos feitos mais importan
tes da história esportiva de Santa Catarina,
em certames internacionais.

ESTADUAL DE 73

Depois do bom resultadoconseguiáo com

no campeonatoo catarinense do ano passado,
que motivou clubes e torcidas, é pensa
mento de Giuliari, para 73, não fazer altera
ções em sua elaboração. O Estadual será di-
"vídído em dois turnos, classificando-se duas

equipes em cada, que disputarão o título en

tre si, em turno e returno.
Desmente o presidente as noticias que

circulam de que o estadual será completa
mente diferente em 73, alegando que o siste

ma de disputas é estatutário, com dois tur

nos e o número de classificados, poderá ser

.alterado, mas isto depende de conselho arbi

tral: A princípio, será semelhante ao de 72.
Em virtude de correrem boatos de que

muitos clubes que participaram do campeo
nato passado não estariam presentes em 73.

Giuliari assim se manifestou: .. Para mim é

novidade. Não recebi desistência de nenhu

ma equipe. Se por acaso houver alguma, o

campeonato será disputado com o número

que sobrar, pois em hipótese alguma passará
de dez. Se for disputado com nove Oll oito

será ainda mais motivado, tenho certeza".
"O número de participantes não será al

terado, pois isto não depende de mim. Estou

fazendo cumprir os estatutos e mesmo por

.que acredito não haver interesse de nenhum

clube, pois o Torneio de Acesso, que daria

côndições para inclusão no estadual, está pa

rado, sem interesse dos clubes"
Cansado de receber críticas, referentes à

sua administração, o presidente da FCF' re
conhece, que -realmente existe falhas na Fe

deração, mas que são decorrentes devido à
falta de colaboradores, afirmando que nin

guém quer dar sua parcela de contribuição
ao futebol catarinense, trabalhando graciosa
mente. Mas para este ano diz que haverá

reorganização de sua parte administrativa e

os cargos vagos - tesoureiro, secretário, di
retor do' departamento de árbitros e diretor

Os árbitros de Santa Catarina, poderiam
ter trabalhado na Copa Atlântico-Sul, mas

este problema, foi resolvido pelos presi
dentes de clubes. As vezes, comentou, os

juízes catarinenses é' que são mesmo culpa
dos de não atuarem. No Torneio Integração

calendário a cumprir, após o término do es

tadual.

figueira vai a Rio do Sul e
pretende voltar com o título

Juventus treina para dificultar o t(tulo que o Figueirense está pretendendo,
O Figueirense poderá voltar hoje de Rio

do Sul, com o título de campeão do Tor
neio Coronel Milton Lemos do Prado, bas
tando para isso, vencer o Juventus, em par
tida que tem início previsto para as 21 ho-
r�. ,

.

No Figueira, acontecerá estréia da nova

dupla de pontas de lança - Neilo e Severo
- que tem esperanças de fazer a torcida

esquecer Tião Marino e Luiz Everton. No
coletivo que serviu de apronto, quinta
feira:, eles "acabaram "

com o treino e mar

caram os cinco gols, da vitória sobre os

aspirantes .

A única alteração na partida de hoje será
a ponta esquerda, pois o titular Land, cum
prindo pena de suspensão automática, ce
derá seu lugar para o ex-juvenil Artur.

Em Rio do Sul, o. treinador Bayer vem
trabalhando intensamente para armar uma

poderosa equipe para o estadual e, depois
de dispensar Adãozinho e o goleiro Volnei,
que estavam em testes, viajou até Porto

Alegre, à procura de novos reforços. A via-

gem do treinador não foi em vão, e, trouxe
por empréstimo, até dezembro de 73, o za

gueiro Coti e os atacantes Washington e

Juti, do Novo Hamburgo. Os jogadores par
ticiparam do apronto de ontem e hoje esta
rão fazendo sua estréia na equipe juventina.

Bauer tem esperanças de redimir-se do
último jogo, quando o Juventus foi.derro
tado pelo Próspera. Apesar da derrota, o

treinador gostou do rendimento da equipe
e pode tirar algumas conclusões.

Confiante em conseguir seu quarto .re

sultado positivo no Torneio, o Figueira
contará com Ângelo, Pinga, Jailson, Mo
enda e Carlps Roberto; Quincas e Adailton;
Caco, Severo, Neilo e Artur.

.

O Juventus também está escalado e com

Oneide, Paraná, Coti, Waldir, e Raulzinho;
Elton e Toninho; Tadeu, Joãozinho, Whas

hinton, e Juti, espera estragar a festa do

alvinegro.
'

O juiz da partida será Alvir Renzi, auxi
liado nas laterais por bandeiras da liga lo
cal.

Goleada do Grêmio não abala
brio avaiano; diz· o té_cnico

Apesar da goleada frente ao Grêmio na

quinta-feira, o ambiente no Avaí é de tran

quilidade e o assunto badalado pelos joga
dores, é a recente excursão que o clube fará
pela América do Sul.

A derrota, o plantel nem quer comentá
la, apenas' lamenta o incidente com

Amauri, que .a princípio aparentava ser de
muita gravidade. O goleiro, depois de medi
cado no Hospital de Caridade, onde ficou
internado até a manhã de ontem, liberado,
apresentou-se à tarde, ao treinador, mas

ainda sente muitas dores na região atingida.
Possivelmente na próxima semana Amauri

já possa reiniciar os treinamentos.
De cabeça fria. Walter Miraglia analisou

a derrota para o Grêmio: "Foi um jogo
muito tumultuado, com o árbitro sendo

culpado pelo fraco futebol praticado por
ambas as equipes. Acho que o placar foi
muito dilatado e não condiz com o que foi

apresentado em campo. Se o juiz fosse mais

enérgico, poderia ter coibido o jogo violen
to, sem a necessidade de ter expulsado qua
tro elementos. O Avaí, é uma equipe em

formação, que está se preparando para dis

putar o campeonato estadual e posterior
mente o Nacional, se for o caso. A derrota

para os gaúchos, atribuo ao cansaço de nos

sos jogadores, devido ao excesso de jogos
em curto espaço de tempo. A saída de
Amauri, com um minuto de jogo, desnor
teou completamente nossa equipe, apesar
de Jogarmos com grandes times do futebol
mundial. O Avaí está apenas começando e

enfrentou, neste jogos, escolas diferentes
de futebol - uruguaia, argentina e brasi
leíra - e a -falta de maturidade um pouco
do time, foi resultante de alguns resultados
negativos. Nunca, em toda a minha vida,
aconteceu um caso. como o de quinta-feira:
perder o goleiro titular com menos de um

minuto de jogo. Mas isto são coisas do fute-

bol e imprevisíveis. Assim como aconteceu

conosco, poderia ter sucedido com eles a

mesma coisa. Nossa equipe ainda não está
madura e isto só se consegue com a sequên
cia de jogos. O resultado do meu trabalho

aqui no Avaí está sendo o melhor possível,
pois este ano, jogamos seis vezes, perdemos
três e ganhamos três. O resultado está sen
do muito bom, pois temos enfrentado equi
pes de categoria internacional. Para um tra
balho de médio prazo, considero até exce-

lente". ,

Miraglia, que muitos torcedores estão
criticando pela substituição e formação da

equipe, afirmou que não vive do passado e

sim do presente; e que o goleiro Jocely,
não teve culpa em nenhum dos gols sofri
dos. Se tem alguém é responsável pela der-,
rota contra o Grêmio, frisou, este alguém

,

sou eu, Walter Miraglia, que anteriormente

conseguiu três vitórias. '

Com o problema de Amauri, o treinador
vê necessidade do Ava{ conseguir mais um

goleiro com relativa urgência, pois na pró
xima terça-feira tem jogo e, não poderá
contar só com Jocely.
EXCURSÃO

Com um jogo a cumprir pela Copa
Atlântico Sul, que se darã na próxima
terça-feira, contra o. Atlético Paranaense,
em partida do Sul, se dará possivelmente
no dia 18.
A delegação azurra, deverá jogar contra

o Penharol no dia 20 e de Montevidéo via-,

jará para Buenos Aires, onde cumprirá um!!
série de jogos. Até o momento, entretanto,
somente dois estão confirmados na Argen
tina: dia 22 e 25 com os adversários ainda
não definidos, podendo ser Boca e Racing,
respectivamente. Para esta excursão, é pen
samento do Avaí reforçar o time e preser
var a boa imagem criada na Copa Atlântico
Sul.

.

Cariocas sabotam
•

remo catarlnense
Considerados. os "cobras" do remo nacional, os cariocas, aprovei

tando do conceito que desfrutam junto as conselho Nacional de

Desportos, estão tentando junto à entidade para que as flotilhas
.destinadas aos clubes do Interior brasileiro, sejam entregues à Fede

ração Carioca de Remo, enquanto gue os barcos já usados ·pelas
. guarnições cariocas seriam doados aos demais clubes brasileiros;
'onde o remo ainda não é muito desenvolvido.

A idéia partiu de Carvalho e Buck, técnicos do Vasco e Flamen

go, afirmando que os barcos (usados) existentes na Guanabara, são
todos importados e de ótima (? ) qualidade.

Os clubes de Florianópolis, ao longo dos anos de sua existência,
nunca foram beneficiados .corn flotilhas pelo CND e agora que existe.
uma real oportunidade, conforme promessa de João Havellange, os
cariocas numa atitude antipática e anti-desportiva, estão querendo
monosprezar o remo catarinense, que sempre se fez presente nos

campeonatos .brasileiros e internacionais. Por outro lado, a FASC,
atravéz de seu presidente, informa que isso realmente acontecer, a

Federação" vai abrir o peito e partir para a briga".
.mARRA, COM JERÔNIMO BASTOS

Após ter recebido telefonema do Conselho Nacional de Despor
tos, Fernando Ibarra, componente da comissão técnica que prepara
a delegação catarinense para o campeonato brasileiro, foi até o Rio
de Janeiro onde foi recebido pelo brigadeiro Jerônimo Bastos, presi
dente do CND.

A finalidade do encontro deu-se ao interesse do CND, em contra

tar os préstimos de Ibarra, para a construção de'duas flotilhas, com
sete barcos cada, serem doadas aos clubes de Santa Catarina. Ampli
ando o galpão onde está montado o estaleiro, em Barreiros, Ibarra
está trabalhando incansadarnente, pois o serviço solicitado pelo
CND, tem duraçãode três anos.

FASC estuda drama
dos clubes náuticos
A Federação Aquática de Santa Catarina encontra-se em

.ativldadc, organizando os seus empoeirados arquivos - e élaborando
minucioso estudo sobre os graves problemas que acercam os clubes
náuticos de Florianópolis,

Rainoldo Vessler, secretário da FASC, informou que a entidade

está conseguindo junto ao Governo do Estado a tran�ferência dos

galpões dos clubes pata a :área aterrada na prainha, achando que
este trabalho vai ser concluído com muita brevidade.

A UFSC está ultimando detalhes para a construção de uma raia

olímpica nó Rio Itacorobí, na Trindade, numa extensão de 1 600

metros. A FASC, todavia, vai solicitar junto a UFSC, a ampliação
para 2400 metros, dando-assim maiores condições para clubes locais
desenvolver o remo com mais eficiência. Ê também objetivo da

FASC, organizar uma nova raia na baía sul, com percurso da ilha das

. Vinhas à ilha do Carvão. A exemplo das vezes anteriores, a

Federação vai cobrir as despesas dos clubes do interior, classificados
em primeiro lugar na eliminatória, critério este adotado pela CBD. O
América de Joinville e a S.D. Cruzeiro do Sul, de São Francisco do

Sul, também deverão partícpar da eliminatória. Ficarão de fora o

Clube Náutico, 'Cachoeira, de Joinville, face acidente ocorrido com

as últimas inundações naquela cidade.
Como acontece com quase todas as Federações de esporte

amador, a FASC também enfrenta graves problemas financeiros. Do
CND, por intermédio do CRD, recebe uma pequena verba anual e

mais 80 cruzeiros por ano, dos clubes "filiados. Para poder levar a

delegação catarinense a disputá! o brasileiro em São Paulo, a

entidade pedirá apoio do comércio e aos bancos de Florianópolis,
tendo em vista não ter a mínima condição financeira para concluir

seu objetivo. O auxílio financeiro para os remadores, no que tange a

alimentação, durante a preparação para o brasileiro, solicitada pelos
clubes, será cedido somente ao atleta menos favorecido, mas só

depois da eliminatória, em vista das guarnições que ora treinam,
ainda pertencerem aos clubes. Só depoisdo dia 25, é que a FASC

tomará consciência dos. atletas vinculados à Federação, visando o

campeonato brasileiro

. MARTINELLI
. Para Rainoldo, a paralisação do C. N. Francisco Martinelli,

deve-se exclusivamente à diretoria, pois "não se pode conceber que
o clube mais rico de Florianópolis esteja paralisado. O problema do

aterro, o Aldo Luz também tem mas as custas de muito sacrifício
,continua se preparando para o brasileiro"

..

Lamentando 0& boatos que ocorrem junto ao seu clube, o presi
dente do C. N. Francisco Matinelli, Argerniro Cabral, acha que essas

"fofocas" não tem nenhum fundamento e são feitas por elementos
que além de não serem sócios do clube, muito menos aparecem na

sede para 'saber o que está ocorrendo. "O Martinelli realmente tem
uma boa situação financeira, e barcos em excelentes condições de
funcionamento. Por este motivo, a diretoria resolveu paralizar as

atividades do clube, enquanto a sede não estiver em lugar apropriado
e em condições do atleta desenvolver os treinamentos a contento. O
aterro, além de extenso, é acidentado, prejudicando a estrutura dos
barcos durante o seu transporte até o mar. Como se não bastasse a

existência de certos elementos que ficam "malhando" o clube, sem
nenhum conhecimento de causa, ainda contamos com a velha anti

patia do Aldo Luz e Riachuelo, que sempre procuraram prejudicar o
nosso clube, pois eles sempre foram "afilhados" da Federação. Mas
tudo isso é Uma história muito longa e eu deixo para outra oportuni-,
dade".

Próspera treina para ser a

surpresa contra o América

de futebol - serão preenchidos, pois várias

pessoas se prontificaram a colaborar.

ÁRBITROS, UM PROBLEMA'

Com referência aos árbitros catarinenses

serem relegados a segundo ,plano na Copa

Atlântico-Sul, Giuliari dá as devidas explica
ções: "O Avaí, para entrar neste Torneio;

segundo palavras do seu diretor de futebol,
José Amorim, não tinha condições de exigir
nada, pois a sua grande vantagem era a parti
cipação na Copa Atlântico-Sul. Por ocasião

da reunião de presidentes, o Avaí aceitou

.todas as condições impostas pela Federação
Gaúcha, promotora da Copa, referentes a ta
xas, datas, horários e arbitragens. Para o fu

turo, depois' de sua razoável participação,
poderá o time catarinense impôr em sua or

ganização. Atualmente, ele está pagando ca- ,

ro a sua projeção internacional e, a FCF,
está lhe dando todo o apoio, pela sua parti

cipação, isentando totalmente todas as taxas

a que faz juz.

todos deveriam ter trabalhado, pois eles

mesmos é quem- seriam os beneficiados. Es

tariam trabalhando peran te grandes públicos
e suas boas atuações seriam comentadas e

recomendadas pelos dirigentes, além de con

seguirem mais projeção. Mas resolveram não

trabalhar pela taxa de Cr$ 150,00, que os

paranaenses aceitaram e pediram licença por
tempo indeterminado. Até hoje, somente

Gilberto Nahas pediu o cancelamento e tra

balhou na Copa. enquanto os outros dois,
Bezerra e Roldão, ainda não cancelaram suas

licenças. Se o fizessem, estariam trabalhando

'lIonnalmente.

AINDA LAURO BúRIGO

As declarações do ex-treinador do Amé
rica de Joinvílle, acusando violentamente os

árbitros de Santa Catarina, taxando-os de

desonestos, Giuliari se defende: "Sobre as .

declarações de Búrigo, entendo não ser

aquela a afirmativa que foi divulgada. Se:
por acaso, for verdadeira e ele provando-a,
írnedía tamente os juízes por ele citados se

rão excluídos do quadro de árbitros da FCF.
. ..

Gostaria que Búrigo confirmasse e provasse
as suas declarações, pois de imediato toma

ria as providências cab íveís e, limparia da

FCF os árbitros desonestos."

Tenente começou carreira no Metropol � quer encerrá-Ia rio Próspera

ARNALDO ESTRÉIA
Muito embora a direção do Avaí tives

se confirmado domingo seu .interesse por
Arnaldo e anunciasse até sua vinda para a

Capital, o meia cancha já está em Criciú
ma, inclusive' tendo realizado ontem sua

mudança para o Sul. Hoje o jogador deve
retornar de Santos, onde foi tratar de. in
teresses particulares e deverá atuar no se

gundo tempo de jogo.
Zezé, que está formando alguns juvenis

para promovê-los em breve, manifestou
'também interesse pelo goleiro Rubens"
que não tem mais ambiente no clube da

Capital. Há cerca de três meses, dirigentes .'
do Próspera haviam sondado o atleta so- "i

bre uma possível transferência para Cri- ,

ciúma, voltando às origens.
Para o jogo de domingo em Joinville,

'Zezé definiu sua equipe e não vê proble
ma com nenhum dos titulares. O próspera
atuará com Alvim - Tenente, Roberto

.

Silva, Waldemar .e.Deda - Hamilton e

Remi (depois Amaldo) - Carlinhos;
Paulo Garça, Edson e Chico. A delegação
criciumense deverá seguir para Joínvílle
no sábado e retorna à Cricíúma logo após
a partida.

.

Funcionár;o público terá seu

torneio de futebol de praia
-�?

pes da UFSC, Polícia Militar, Fundação
Médico Hospitalar, Grêmio da UFSC, De
partamento Autônomo de Edificações e

Volante da UFSC.
A comissão organizadora do torneio já

conseguiu junto
.

ao Coronel Gilberto Meí
relles, presidente 'da comissão executiva da

construção da ponte - o acerto do terreno

que servirá de cancha para ii realização dos
jogos. O referido torneio' contará com o

apoio da UFSC, Câmara Municipal, Secre
taria do Governo e uma firma comercial.
A comissão, que já organizou seis tor

neios de futebol nos anos anteriores, é for
mada por Luiz Alves da Silva, Nilson Mello,
Edson Cunha e Waldir Dutra, que têm co

mo fmalidade, estreitar os laços de união
entre o funcionalismo público através do
esporte e a difusão do decadente amadorís- ,

. mo de Florianópolis.
Na próxima terça-feira às 19 horas, à rua

Felipe Schmídt (Felipe Sport), haverá uma
reunião com os participantes, a fim de tra
tar da confecção da tabela e demais assun

tos concernentes ao torneio.

Cricíüma (Sucursal) - O Próspera rea

lizou ontem à tarce o apronto para o jogo
de domingo em Joinville contra o Amé
rica, tendo o técnico Zezé demonstrado
muito otimismo com o rendimento da
equipe e acredita colher mais um bom re

sultado fora. Embora reconheça no Amé
rica um difícil adversário, Zezé vai a Join
ville para trazer um empate e, para isto,
conta com a experiência de Tenente que.
vai ganhando sua forma física, Roberto
Silva, Waldemar e Deda, além da tranquí
lidade do goleiro Alvim.

..

.Zezé gostou do bate-bola -de ontem e
.

declarou-se satisfeito se empatar domingo
e já armou seu esquema meio fechado,
Ir_3S pronto para atacar com oito elemen
tos, pela facilidade do conjunto em des
prender-se e atacar. Para o ex-treinador
do Avaí, sua equipe - a exemplo do late
ral Tenente - está ganhando conjunto e

melhor forma física e, terá uma excelente
equipe dentro de trinta dias.

- Agora só faltam alguns retoques no

plantel. .Tudo corre muito bem com o.
pessoal 'treinando bastante pela manhã e à
tarde.

Esta marcado para os dias 17 e 18 deste
.

mês, tendo por local o.aterro da baía sul, o
10. Torneio de Verão de Futebol de Praia.
Os jogos serão 'realizados aos sábados e do-

'

mingos, pela manhã e à tarde, nas proximi
dades do teatro Trapiche, onde ficarão ins
talados os vestiários e a comissão organiza
dora.

O torneio terá participação de 20 repar
tições públicas e só poderão jogar funcioná
rios. As inscrições continuam abertas até o

dia 10, na loja Felipe Sport, mediante ao

pagamento de uma taxa de 80 cruzeiros. .

.

No sábado será efetuada uma elimina
tória, de onde sairão os cinco clubes Classi
ficados para as fmais, a serem disputadas
no domingo. Os atletas só poderão jogar de
tênis ou descalço, e o quadro de árbitros

que dirigirá o torneio será credenciado pela.
F.C.F.

Serão oferecidos cinco troféus aos cinco'
.

primeiros colocados, medalhas aos cam-"

peões, troféu ao artilheiro e ao goleiro me

nos vazado. Até agora, inscreveram-se equi-
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